
FOLIO 1

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA
SALON CENTRAL DE SESIONES ‘‘LUIS CARLOS GALAN SARMIENTO’’

ACTA No. 002 CORRESPONDIENTE A LA PLENARIA DE ENERO 18 DEL 2013

HORA DE INICIO: 9:00 A.M.

1er. PERIODO DE SESIONES EXTRAORDINARIAS 2013

MESA DIRECTIVA DEL CONCEJO MUNICIPAL

H.C. SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA
Presidenta

H.C. JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL
Primer Vicepresidente

H.C. DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ
Segundo Vicepresidente

NUBIA SUÁREZ RANGEL
Secretaria General

HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO
Asistentes a la Plenaria

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO
JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL

MARTHA ANTOLINEZ GARCÍA
CHRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ

DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ
JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ

CLEOMEDES BELLO VILLABONA
DIONICIO CARRERO CORREA
JHON JAIRO CLARO ARÉVALO

HENRY GAMBOA MEZA
NANCY ELVIRA LORA

CARLOS ARTURO MORENO HERNANDEZ
SONIA SMITH NAVAS VARGAS

CHRISTIAN NIÑO RUÍZ
URIEL ORTIZ RUIZ

RAÚL OVIEDO TORRA
SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA

EDGAR SUÁREZ GUTIÉRREZ
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ORDEN DEL DÍA

La Presidencia solicita a la señora Secretaria hacer el
Primer llamado a lista.

La Secretaria procede hacer el primer llamado a lista e
informa que han respondido trece (13) Honorables Concejales,
por lo tanto existe quórum decisorio.

Habiendo el quórum decisorio, la Presidencia solicita a la
señora Secretaria proceder a dar lectura al Orden del día.

La señora Secretaria procede a dar lectura al orden del día:

ORDEN DEL DIA

1.- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.

2.- CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

3.- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

4.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA DE
LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.

5.- ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE ACUERDO No.
001 DEL 08 DE ENERO DE 2013 “POR EL CUAL SE ESTABLECE
UN INCENTIVO TRIBUTARIO PARA EL PAGO DEL IMPUESTO
PREDIAL UNIFICADO Y SOBRETASA DEL AÑO GRAVABLE 2013 Y
SE ACOGE LA CONDICIÓN ESPECIAL PARA EL PAGO DE
IMPUESTOS MUNICIPALES CONTENIDA EN LA LEY 1607 DE
2012”.

6.- LECTURA DE COMUNICACIONES.

7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Bucaramanga, viernes 18 de enero de 2012 Hora: 9:00 A.M.

Presidenta H.C. SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA

Primer Vicepresidente H.C. JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL

Segundo Vicepresidente H.C. DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ

Secretaria General NUBIA SUÁREZ RANGEL

La Secretaria da lectura al Segundo punto del orden del día.

2.- CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.



FOLIO 3
La Presidenta somete a consideración y aprobación de los
Honorables Concejales el orden del día, siendo aprobado.

La Presidencia decreta un receso de cinco minutos.

Transcurrido el receso, la Presidencia solicita a la
Secretaria proceder a verificar el quórum.

La Secretaria hace el respectivo llamado a lista e informa
que han respondido diez y seis (16) Honorables Concejales,
por lo tanto existe quórum decisorio.

La Presidencia solicita a la Secretaria proceder a verificar
qué Secretarios de Despacho e invitados se encuentran en el
recinto, para el estudio del proyecto de acuerdo.

La Secretaria informa que tanto los invitados como los
citados, todos se encuentran en el recinto.

La Presidenta da un saludo a todos los asistentes, invitados
y citados.

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUÁREZ GUTIERREZ: Para solicitar
que el Tesorero del Municipio, pase a la mesa principal de
la plenaria.

La Presidenta solicita al equipo de Tesorería pasar a tomar
asiento en la Mesa Directiva.

La Secretaria da Lectura al Tercer Punto del orden del día.

3.- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

La Secretaria solicita a los asistentes colocarse de pie
para entonar las notas del himno de la ciudad de
Bucaramanga.

4.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA DE
LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.

La Presidenta designa al H.C. Jhan Carlos Alvernia Vergel
para la revisión de la presente Acta.

La Presidenta solicita a la Secretaria continuar con el
orden del día.

5.- ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE ACUERDO No.
001 DEL 08 DE ENERO DE 2013 “POR EL CUAL SE ESTABLECE
UN INCENTIVO TRIBUTARIO PARA EL PAGO DEL IMPUESTO
PREDIAL UNIFICADO Y SOBRETASA DEL AÑO GRAVABLE 2013 Y
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SE ACOGE LA CONDICIÓN ESPECIAL PARA EL PAGO DE
IMPUESTOS MUNICIPALES CONTENIDA EN LA LEY 1607 DE
2012”.

La Presidenta solicita a la Secretaria proceder a informar
cuáles secretarios han sido citados para el estudio en
segundo debate del proyecto y cuáles han sido invitados y
que se encuentren presentes en la plenaria.

La Secretaria informa que los funcionarios que han sido
citados son Carlos Simón González, Director del Instituto
Agustín Codazzi; Dra. Lina María Manrique, profesional
Universitario; Dr. Alberto Malaver Serrano Hernández, Jefe
de Presupuesto del Municipio; Dra. Martha Rosa Amira Vega
Blanco, Secretaria de Hacienda y la Dra. Carmen Cecilia
Simijaca Agudelo, Secretaria jurídica de la Alcaldía
Municipal; también se encuentra el grupo económico de la
Secretaría de Hacienda.

La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el llamado a
la Jurídica de la Administración Municipal, por lo tanto
solicita que se genere esa comunicación para que se
encuentre presente.

La Secretaria procede a dar lectura a la Constancia,
Ponencia y Pliego de modificaciones del Proyecto de Acuerdo
No. 001 del 8 de enero de 2013, en primer debate.

COMISION PRIMERA O DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO

CONSTANCIA DE APROBACION EN PRIMER DEBATE

La suscrita Secretaria de la Comisión Primera o de Hacienda
y Crédito Público del Honorable Concejo de Bucaramanga, hace
constar que el Estudio en Primer Debate del Proyecto de
Acuerdo No. 001 del 08 de Enero de 2013 “POR EL CUAL SE
ESTABLECE UN INCENTIVO TRIBUTARIO PARA EL PAGO DEL IMPUESTO
PREDIAL UNIFICADO Y SOBRETASA DEL AÑO GRAVABLE 2013 Y SE
AGOGE A LA CONDICIÓN ESPECIAL PARA EL PAGO DE IMPUESTOS
MUNICIPALES CONTENIDA EN LA LEY 1607 DE 2012”. Siendo
aprobado por la Comisión con sus respectivas modificaciones,
como se registra en el Acta No. 001 -13, realizada el día
Catorce (14) de Enero de 2013, en Primer Debate.

La Secretaria,

LILIANA MARCELA MEJIA ACEVEDO (Original firmado)

INFORME DE COMISIÓN

La Comisión Primera o de Hacienda y Crédito público del
Honorable Concejo de Bucaramanga, informa a la Plenaria que
en reunión efectuada el 14 de Enero de 2013, en el Salón de
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Plenarias Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo Municipal,
se llevo a cabo el estudio en Primer Debate del siguiente
Proyecto de Acuerdo:

Estudio en Primer Debate del proyecto de Acuerdo No.001 del
08 de Enero de 2013 “POR EL CUAL SE ESTABLECE UN INCENTIVO
TRIBUTARIO PARA EL PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL UNIFICADO Y
SOBRETASA DEL AÑO GRAVABLE 2013 Y SE AGOGE A LA CONDICIÓN
ESPECIAL PARA EL PAGO DE IMPUESTOS MUNICIPALES CONTENIDA EN
LA LEY 1607 DE 2012”.

Que para el estudio de este presente Proyecto de Acuerdo
asistieron los Honorables Concejales: MARTHA ANTOLINEZ
GARCIA, NANCY ELVIRA LORA, JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL,
DIONICIO CARRERO CORREA, DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, EDGAR
SUAREZ GUTIERREZ Y HENRY GAMBOA MEZA, todos ellos miembros
de la Comisión de Hacienda y Crédito Público y los
Honorables Concejales con voz pero sin voto en la Comisión
SANDRA LUCIA PACHON MONCADA y CLEOMEDES BELLO VILLABONA y
los Representantes de la Administración Municipal citados
por la Comisión para la sustentación del Proyecto de
Acuerdo y los citados fueron los siguientes:

Dr. ALBERTO MALAVER SERRANO HERNANDEZ, Profesional
Especializado de la Secretaria de Hacienda, Dra. MARTHA ROSA
AMIRA VEGA BLANCO, Secretaria de Hacienda, Dra. CARMEN
CECILIA SIMIJACA AGUDELO, Secretaria jurídica del Municipio
de Bucaramanga, la Dra. LINA MANRIQUE – profesional
Especializado de la Secretaria de Hacienda y el Dr. CARLOS
SIMON GONZALEZ Y SU EQUIPO DE TRABAJO – Director Territorial
Instituto Geográfico Agustín Codazzi.

Que verificado el quórum reglamentario y decisorio por parte
del Presidente de la Comisión se dio lectura al Orden del
Día el cual contenía los siguientes ítems:

INFORME DE COMISIÓN

LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM

II

Estudio en Primer Debate del proyecto de Acuerdo No.001 del
08 de Enero de 2013 “POR EL CUAL SE ESTABLECE UN INCENTIVO
TRIBUTARIO PARA EL PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL UNIFICADO Y
SOBRETASA DEL AÑO GRAVABLE 2013 Y SE AGOGE A LA CONDICIÓN
ESPECIAL PARA EL PAGO DE IMPUESTOS MUNICIPALES CONTENIDA EN
LA LEY 1607 DE 2012”.

III

LECTURA DE COMUNICACIONES, PROPOSICIONES Y VARIOS
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DESARROLLO DEL INFORME

Que después de leído el Orden del día por parte de la
Secretaria de la Comisión el Presidente de la Comisión
somete a consideración y discusión el Orden del Día, el cual
es aprobado por unanimidad por la Comisión con Cinco (5)
votos positivos así: (JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL, EDGAR
SUAREZ GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, HENRY GAMBOA MEZA
Y DIONICIO CARRERO CORREA).

El Presidente ordena a la Secretaria continuar con el punto
2 del Orden del día quien procede a dar lectura al punto 2
del Orden del día:

2 - Estudio en Primer Debate del proyecto de Acuerdo No.001
del 08 de Enero de 2013 “POR EL CUAL SE ESTABLECE UN
INCENTIVO TRIBUTARIO PARA EL PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL
UNIFICADO Y SOBRETASA DEL AÑO GRAVABLE 2013 Y SE AGOGE A LA
CONDICIÓN ESPECIAL PARA EL PAGO DE IMPUESTOS MUNICIPALES
CONTENIDA EN LA LEY 1607 DE 2012”.

Que la ponencia del presente Proyecto de Acuerdo fue
asignada por el Presidente del Honorable Concejo de
Bucaramanga, al Honorable Concejal EDGAR SUAREZ GUTIERREZ,
en cumplimiento del Artículo 167 del reglamento interno del
Concejo de Bucaramanga o Acuerdo Municipal No. 072 de 2009.

Que el Honorable Concejal Ponente, presento la Ponencia
escrita favorable para Primer Debate la cual fue leída y
escuchada por los Miembros de la Comisión de Hacienda y
Crédito Público.

El Presidente de la Comisión somete a consideración y
discusión la Ponencia del Proyecto de Acuerdo siendo
aprobada por unanimidad por la Comisión con Seis (6) votos
positivos así: (NANCY ELVIRA LORA, JHAN CARLOS ALVERNIA
VERGEL, EDGAR SUAREZ GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA PEREZ,
HENRY GAMBOA MEZA Y DIONICIO CARRERO CORREA). Cuyo documento
hará parte de este informe.

Que aprobada la Ponencia favorable por parte de la
Secretaria de la Comisión, el Presidente de la Comisión,
ordena a la Secretaria dar lectura a la Exposición de
Motivos del Proyecto de Acuerdo.

Terminada de leer la Exposición de motivos por parte de la
Secretaria de la Comisión el Presidente lo somete a
consideración y discusión, la secretaria de la comisión
informa que sobre la mesa de la secretaria existen dos
proposiciones las cuales procede a leerla:

Proposición No. 1: Incorporar la Ley 14 de 1983.
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Presentada por el Honorable Concejal DIEGO FRAN ARIZA PEREZ
(Original firmado) PIN.

El Presidente de la Comisión somete a consideración y
discusión la proposición presentada por el Honorable
Concejal DIEGO FRAN ARIZA PEREZ para modificar la Exposición
de Motivos, siendo aprobada por Seis (6) votos positivos
así: (MARTHA ANTOLINEZ GARCIA, NANCY ELVIRA LORA, EDGAR
SUAREZ GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, HENRY GAMBOA MEZA
Y DIONICIO CARRERO CORREA).

Proposición No. 2: Eliminar el párrafo que dice: En relación
con el incentivo tributario que se propone para el pago
total del Impuesto Predial Unificado y sobretasa y siendo
necesario darle aplicabilidad con retroactividad al 1 de
enero de 2013, citemos como fundamento la sentencia C-527/96
de la Corte Constitucional que señalo: “… la restricción de
retroactividad o vigencia para el periodo siguiente está
encaminada a impedir que se aumenten las cargas del
contribuyente modificando las regulaciones en relación con
periodo vencidos o en curso es decir es una prohibición de
retroactividad en lo desfavorable al contribuyente, pero si
la medida le es favorable, la corte admite su vigencia
inmediata”.
Presentada por el Honorable Concejal EDGAR SUAREZ GUTIERREZ
(Original firmado) CAMBIO RADICAL

El Presidente de la Comisión somete a consideración y
discusión la proposición presentada por el Honorable
Concejal EDGAR SUAREZ GUTIERREZ para modificar la Exposición
de Motivos, siendo aprobada por Seis (6) votos positivos
así: (MARTHA ANTOLINEZ GARCIA, NANCY ELVIRA LORA, EDGAR
SUAREZ GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, HENRY GAMBOA MEZA
Y DIONICIO CARRERO CORREA).

Que después de Aprobado la Exposición de Motivos el
Presidente ordena a la Secretaria continuar con el
articulado del Proyecto de Acuerdo 001 del 08 de Enero de
2013 para su discusión, aprobación o desaprobación por parte
de la Comisión.

Leído el artículo Primero por parte de la Secretaria de la
Comisión el Presidente lo somete a consideración y discusión
siendo aprobado por unanimidad por la Comisión con Seis (6)
votos positivos así: (MARTHA ANTOLINEZ GARCIA, NANCY ELVIRA
LORA, EDGAR SUAREZ GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, HENRY
GAMBOA MEZA Y DIONICIO CARRERO CORREA). Siendo aprobado el
original del Proyecto de Acuerdo.

Leído el artículo Segundo por parte de la Secretaria de la
Comisión el Presidente lo somete a consideración y discusión
siendo aprobado por unanimidad por la Comisión con Siete (7)
votos positivos así: (MARTHA ANTOLINEZ GARCIA, NANCY ELVIRA
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LORA, JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL, EDGAR SUAREZ GUTIERREZ,
DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, HENRY GAMBOA MEZA Y DIONICIO CARRERO
CORREA). Siendo aprobado el original del Proyecto de
Acuerdo.

Leído el artículo Tercero por parte de la Secretaria de la
Comisión el Presidente lo somete a consideración y
discusión. La secretaria de la comisión informa que sobre la
mesa de la secretaria existe una proposición la cual procede
a leerla:

PROPOSICIÓN: Modificar el Artículo Tercero el cual quedaría
así: ARTICULO TERCERO: El presente acuerdo rige a partir de
la fecha de su publicación.
Presentada por el Honorable Concejal EDGAR SUAREZ GUTIERREZ
(Original firmado) CAMBIO RADICAL.

El Presidente de la Comisión somete a consideración y
discusión la proposición presentada por el Honorable
Concejal EDGAR SUAREZ GUTIERREZ, para modificar el Artículo
Tercero, siendo aprobada con Seis (6) votos positivos así:
(MARTHA ANTOLINEZ GARCIA, NANCY ELVIRA LORA, EDGAR SUAREZ
GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, HENRY GAMBOA MEZA Y
DIONICIO CARRERO CORREA).

Terminado de leer los considerandos del Proyecto de Acuerdo
el presidente de la comisión los somete a consideración y
discusión. La secretaria de la comisión informa que sobre la
mesa de la secretaria existen dos proposiciones las cuales
procede a leer:

Proposición No. 1: Enumérense los Considerandos, para una
mayor claridad.
Presentada por el Honorable Concejal DIEGO FRAN ARIZA PEREZ
(Original firmado) PIN

El Presidente de la Comisión somete a consideración y
discusión la proposición presentada por el Honorable
Concejal DIEGO FRAN ARIZA PEREZ para modificar los
Considerandos del Proyecto de Acuerdo, siendo aprobada por
Seis (6) votos positivos así: (MARTHA ANTOLINEZ GARCIA,
NANCY ELVIRA LORA, EDGAR SUAREZ GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA
PEREZ, HENRY GAMBOA MEZA Y DIONICIO CARRERO CORREA).

Proposición No. 2: - Sean enumerados los Considerandos. - En
el párrafo segundo de los considerandos modificar el número
de la resolución el cual quedara así: 146 del 21 de
Diciembre de 2012. - Crear un considerando así: Que el
Artículo 7 de la Ley 819 de 2003, mediante el cual, se
dictaron normas orgánicas de presupuesto para la
transferencia fiscal y la estabilidad macroeconómica,
dispuso que el impacto fiscal de cualquier Proyecto de ley,
ordenanza o acuerdo, que ordene gasto o que otorguen
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beneficios tributarios, deberán hacerse explícitos y deberán
ser compatibles con el marco fiscal de mediano plazo. - Y el
último párrafo de los considerandos quedaría así: Que el
Articulo 149 de la Ley 1607 de Diciembre 26 de 2012, por la
cual expiden normas en materia tributaria, dispuso una
condición especial para el pago. Si el pago se produce de
contado, del total de la obligación principal más los
intereses y las sanciones actualizadas, por cada concepto y
periodo, se reducirán al veinte por ciento (20%) del valor
de los intereses de mora causados hasta la fecha del
correspondiente pago y de las sanciones generadas. Para tal
efecto, el pago deberá realizarse dentro de los nueve (9)
meses siguientes a la vigencia de la Ley 1607 del 2012.
Presentada por el Honorable Concejal EDGAR SUAREZ GUTIERREZ
(Original firmado) CAMBIO RADICAL

El Presidente de la Comisión somete a consideración y
discusión la proposición presentada por el Honorable
Concejal EDGAR SUAREZ GUTIERREZ para modificar los
Considerandos del Proyecto de Acuerdo, siendo aprobada por
Seis (6) votos positivos así: (MARTHA ANTOLINEZ GARCIA,
NANCY ELVIRA LORA, EDGAR SUAREZ GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA
PEREZ, HENRY GAMBOA MEZA Y DIONICIO CARRERO CORREA).

Para el preámbulo y el titulo el Presidente de la comisión
los somete a consideración y discusión y pide a la
Secretaria hacer votación nominal siendo aprobados con Seis
(6) votos positivos así: (MARTHA ANTOLINEZ GARCIA, NANCY
ELVIRA LORA, EDGAR SUAREZ GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA PEREZ,
HENRY GAMBOA MEZA Y DIONICIO CARRERO CORREA). Siendo
aprobados los originales del Proyecto de Acuerdo.

INFORME DE COMISIÓN

Concluido el estudio en Primer Debate del Proyecto de
Acuerdo 001 del 08 de Enero de 2013, el Presidente de la
Comisión propone de acuerdo a la ley y al reglamento interno
de la corporación trasladarlo a la Plenaria del Honorable
Concejo para que surta el segundo debate, lo cual es
aprobado por unanimidad por la Comisión con Seis (6) votos
positivos así: (MARTHA ANTOLINEZ GARCIA, NANCY ELVIRA LORA,
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ, DIEGO FRAN ARIZA PEREZ, HENRY GAMBOA
MEZA Y DIONICIO CARRERO CORREA).

Aprobado el Proyecto de Acuerdo No. 001 de 2013 el
Presidente ordena a la Secretaria continuar con el siguiente
punto del orden del día.

III. LECTURA DE COMUNICACIONES, PROPOSICIONES Y VARIOS

La secretaria de la Comisión informa a la Presidencia que no
existe sobre la mesa de la secretaria comunicaciones ni
proposiciones, por lo tanto el tema se ha agotado.
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Agotado el orden del día el presidente de la Comisión,
expresa sus agradecimientos a los miembros de la comisión
primera o de Hacienda y Crédito Público, a los
representantes de la administración por su Participación en
el estudio de los proyectos de acuerdo y levanta la sesión
de la comisión siendo la 01:00 P.M. del día 14 de Enero de
2013.

Este informe de comisión tiene su sustento legal en los
artículos 95 y 180 del Acuerdo Municipal No. 072 de Octubre
09 de 2009 o Reglamento Interno del Concejo de Bucaramanga y
Acuerdo Municipal 016 de Mayo 16 del 2011.

Presidente
H.C. DIONICIO CARRERO CORREA (Original firmado)

Secretaria,
LILIANA MARCELA MEJIA ACEVEDO (Original firmado)

PLIEGO DE MODIFICACIONES

“POR EL CUAL SE ESTABLECE UN INCENTIVO TRIBUTARIO PARA EL
PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL UNIFICADO Y SOBRETASA DEL AÑO
GRAVABLE 2013 Y SE AGOGE A LA CONDICIÓN ESPECIAL PARA EL
PAGO DE IMPUESTOS MUNICIPALES CONTENIDA EN LA LEY 1607 DE
2012”.

PARA LA EXPOSICION DE MOTIVOS: LA COMISIÓN
LO APROBO ASI:

 Incorporar la Ley 14 de 1983.

 Eliminar el párrafo que dice:

En relación con el incentivo
tributario que se propone para el
pago total del Impuesto Predial
Unificado y sobretasa y siendo
necesario darle aplicabilidad con
retroactividad al 1 de enero de
2013, citemos como fundamento la
sentencia C-527/96 de la Corte
Constitucional que señalo: “… la
restricción de retroactividad o
vigencia para el periodo siguiente
está encaminada a impedir que se
aumenten las cargas del
contribuyente modificando las
regulaciones en relación con
periodo vencidos o en curso es
decir es una prohibición de
retroactividad en lo desfavorable
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al contribuyente, pero si la medida
le es favorable, la corte admite su
vigencia inmediata”:

PARA EL ARTÍCULO 1°: LA COMISIÓN LO APROBO ORIGINAL DEL
PROYECTO DE ACUERDO.

PARA EL ARTÍCULO 2°: LA COMISIÓN LO APROBO ORIGINAL DEL
PROYECTO DE ACUERDO.

PARA EL ARTÍCULO 3°: LA COMISIÓN LO APROBO ASI:

ARTICULO TERCERO: El presente acuerdo rige a partir
de la fecha de su publicación.

PLIEGO DE MODIFICACIONES

“POR EL CUAL SE ESTABLECE UN INCENTIVO TRIBUTARIO PARA EL
PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL UNIFICADO Y SOBRETASA DEL AÑO
GRAVABLE 2013 Y SE AGOGE A LA CONDICIÓN ESPECIAL PARA EL
PAGO DE IMPUESTOS MUNICIPALES CONTENIDA EN LA LEY 1607 DE
2012”.

LOS CONSIDERANDOS: LA COMISIÓN LOS APROBO ASI:

 Sean enumerados los
Considerandos.

 En el párrafo segundo de los
considerandos modificar el número
de la resolución el cual quedara
así: 146 del 21 de Diciembre de
2012.

 Crear un considerando así:

Que el Artículo 7 de la Ley 819
de 2003, mediante el cual, se
dictaron normas orgánicas de
presupuesto para la transferencia
fiscal y la estabilidad
macroeconómica, dispuso que el
impacto fiscal de cualquier
proyecto de ley, ordenanza o
acuerdo, que ordene gasto o que
otorguen beneficios tributarios,
deberán hacerse explícitos y
deberán ser compatibles con el
marco fiscal de mediano plazo.

 Y el último párrafo de los
considerandos quedaría así:
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Que el Articulo 149 de la Ley
1607 de Diciembre 26 de 2012, por
la cual expiden normas en materia
tributaria, dispuso una condición
especial para el pago. Si el pago
se produce de contado, del total
de la obligación principal más
los intereses y las sanciones
actualizadas, por cada concepto y
periodo, se reducirán al veinte
por ciento

PLIEGO DE MODIFICACIONES

“POR EL CUAL SE ESTABLECE UN INCENTIVO TRIBUTARIO PARA EL
PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL UNIFICADO Y SOBRETASA DEL AÑO
GRAVABLE 2013 Y SE AGOGE A LA CONDICIÓN ESPECIAL PARA EL
PAGO DE IMPUESTOS MUNICIPALES CONTENIDA EN LA LEY 1607 DE
2012”.

(20%) del valor de los intereses
de mora causados hasta la fecha
del correspondiente pago y de las
sanciones generadas. Para tal
efecto, el pago deberá realizarse
dentro de los nueve (9) meses
siguientes a la vigencia de la
Ley 1607 del 2012.

PREAMBULO: LA COMISIÓN APROBO ORIGINAL DEL
PROYECTO DE ACUERDO.

EL TITULO: LA COMISIÓN APROBO ORIGINAL DEL
PROYECTO DE ACUERDO.

HONORABLES CONCEJALES DE LA COMISION PRIMERA,
MARTHA ANTOLINEZ GARCIA (Original firmado)
NANCY ELVIRA LORA (Original firmado)
DIEGO FRANK ARIZA PEREZ (Original firmado)
JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL (Original firmado)
HENRY GAMBOA MEZA (Original firmado)
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ (Original firmado)

DIONICIO CARRERO CORREA (Original firmado)
Presidente

LILIANA MARCELA MEJIA ACEVEDO (Original firmado)
Secretaria

COMISION PRIMERA O COMISION DE HACIENDA Y CREDITO PÚBLICO
PROYECTO DE ACUERDO No. 01 de 2013
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POR EL CUAL SE ESTABLECE UN INCENTIVO TRIBUTARIO PARA EL
PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL UNIFICADO Y SOBRETASA DEL AÑO

GRAVABLE 2013 Y DE ACOGE LA CONDICION ESPECIAL PARA EL PAGO
DE IMPUESTOS MUNICIPALES CONTENIDA EN LA LEY 1607 DE 2012

PONENCIA PARA PRIMER DEBATE

CONCEJAL PONENTE: EDGAR SUAREZ GUTIERREZ

OBJETIVO DEL PROYECTO DE ACUERDO

El objetivo del presente Proyecto de Acuerdo es, conceder un
incentivo tributario equivalente al veinte por ciento (20%)
del valor total del impuesto predial unificado y la
sobretasa para el año gravable 2013, para quienes cancelen
la totalidad del mismo, con el fin de disminuirle al
contribuyente en parte, el aumento del impuesto predial
unificado y sobretasa por efecto de la actualización
catastral, realizada por el Instituto Geográfico Agustín
Codazzi IGAT, contenida en el artículo 24 de la ley 1450 de
2011, el cual prevé la actualización catastral en periodos
máximos de cinco años.

El proyecto de igual manera busca, adoptar las condiciones
especiales de pago previsto en la Ley 1607 de 2012 en su
artículo 149, norma la cual reduce a un 20% del valor de los
intereses de mora y sanciones generadas a la fecha del pago
de todos los impuestos tasas y contribuciones.

ANTECEDENTES

La ley 44 de 1990 (diciembre 18) por la cual se dictan
normas sobre catastro e impuestos sobre la propiedad raíz,
se dictan otras disposiciones de carácter tributario, y se
conceden unas facultades extraordinarias, en su artículo
primero determina el impuesto predial unificado y los
diferentes gravámenes que lo componen, determina la
administración y recaudo de este impuesto y en su artículo 3
determina la base gravable del mismo la cual es el avalúo
catastral.

El artículo 4 de la misma disposición fue modificada por el
artículo 23 de la ley 1450 de 2011, norma que introduce
modificaciones sustanciales tendientes al incremento de la
tarifa mínima de impuesto predial unificado atendiendo al
destino de la propiedad inmueble, el cual se hace de manera
progresiva entre los años 2012 a 2014.

El Artículo 24 de la ley 1450 de 2011consagra la obligación
de las autoridades catastrales de formar los catastros o
actualizarlos en todos los municipios del país dentro de
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periodos máximos de Cinco años con el fin de revisar todos
los elementos físicos o jurídicas del catastro originados en
mutaciones físicas, variaciones de uso o de productividad,
obras públicas o condiciones locales del mercado
inmobiliario y dicho avaluó catastral de los bienes
inmuebles en los procesos de actualización catastral no
puede ser inferior al sesenta por ciento (60%) de su valor
comercial.

Por otro lado con la aplicación de la condición especial
para el pago de impuestos tasas y contribuciones contenido
en el artículo, se da un alivio pro tempore a los sujetos
pasivos, contribuyentes o responsables de impuestos tasas y
contribuciones que se encuentren en mora por obligaciones
correspondientes a los periodos gravables 2010 y anteriores,
lo que hará posible el recaudar cartera morosa por parte de
la administración, con el cumplimiento de ciertos
requisitos:

 Producido el pago de contado del total de la obligación
principal más los intereses y sanciones actualizadas
por cada concepto y periodo, se reducen en 20% el valor
de los intereses de mora causados hasta la fecha de
pago y de las sanciones generadas y el pago se debe
efectuar dentro de los nueve meses siguientes a la
vigencia de la ley 1607 de 2012 es decir hasta el día
26 de Septiembre de 2013, en el entendido que la
vigencia de la ley se toma desde el día 26 de Diciembre
de 2012

 Al suscribirse acuerdo de pago sobre el total de la
obligación principal más los intereses y sanciones
actualizadas por cada concepto y periodo se reducirán
al 50% del valor de los intereses de mora causados
hasta la fecha del correspondiente pago y de las
sanciones generadas. Siempre que el pago se realice
dentro de los 18 meses siguientes a la vigencia de la
Ley.

 Se hace extensivo a los responsables del impuesto sobre
las ventas y agentes de retención en la fuente que se
acojan al Artículo 24 de la ley 1607 de 2012.

 Se contempla la perdida automática del beneficio en
caso que se incumpla el compromiso de pago.

JUSTIFICACION

Conforme a lo contenido en el Acuerdo Municipal No 025 del
07 de Diciembre de 2004 “POR EL CUAL SE ESTABLECE UN
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INCENTIVO FISCAL PARA EL PAGO DE LA TOTALIDAD DE IMPUESTO DE
INDUSTRIA Y COMERCIO Y DEL IMPUESTO PREDIAL UNIFICADO” en
donde se fijó un incentivo del 10% para quienes cancelen la
totalidad del impuesto predial unificado durante el mes de
enero de cada año y del 5% para quienes cancelen en el mes
de febrero.

Mediante resolución No 000001 del 01/01/2013 el IGAC se
genera un aumento en el avaluó catastral en un rango del 35
al 60% en los diferentes estratos y destinos de los predios
de la ciudad de Bucaramanga dando cumplimiento al artículo
24 de la ley 1450 de 2011.

Mediante sentencia C- 467 de 1993 señala:
“IMPUESTO PREDIAL”
El impuesto predial es una imposición de carácter general
pues opera sobre todas las clases de propiedad raíz acatando
así el principio de igualdad como generalidad del tributo;
es justo y equitativo pues quien posea mas predios o
terrenos debe pagar más, además de otorgar un tratamiento
más favorable a la vivienda popular y la pequeña propiedad
rural que sólo paga una tarifa mínima y es un impuesto
progresivo ya que a mayor rango de avalúo debe corresponder
una tarifa mayor.

AVALUO CATASTRAL
El avalúo catastral consiste en la determinación del valor
de los predios, obtenido mediante investigación y análisis
estadístico del mercado inmobiliario. Que la base gravable
sea el valor del avalúo catastral o del autoavalúo, es tan
sólo un parámetro que el legislador dentro de una política
impositiva consideró como el más apropiado, pues si la
propiedad va a representar una base impositiva, lo más
lógico es que se le dé un valor para tales efectos. Y el
único valor real de una cosa es el precio que ésta tiene en
el mercado.”

MARCO JURIDICO

 Constitución Nacional artículos 283, numeral 3, 313
numeral 4 y 338.

 La Ley 1450 de 2011 Plan Nacional de Desarrollo 2010 –
2014 artículos 23 y 24

 Ley 1607 del 2012 en su artículo 149

PROPOSICION

Por las anteriores consideraciones y por encontrar este
proyecto de acuerdo No. 001 de 2013, ajustado a la
Constitución y a la Ley, me permito presentar ante esta



FOLIO 16
Honorable Plenaria la ponencia FAVORABLE para SEGUNDO
DEBATE, para su estudio y aprobación en el salón de
Plenarias del Honorable Concejo de Bucaramanga.

De los Honorables Concejales,

EDGAR SUAREZ GUTIERREZ (Original firmado)
Concejal Ponente

La Presidencia somete a consideración la aprobación de la
Constancia, Ponencia y Pliego de modificaciones del Proyecto
de Acuerdo No. 001 del 8 de enero de 2013, en primer debate.

INTERVENCION DE LA H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO: Saludo
a los compañeros y deseándole éxitos a usted señora
Presidenta en su gestión, a la Mesa Directiva, a los
secretarios de Despacho que se encuentran presentes;
decirles que, ha buena hora, hay que reconocer que la
Administración Municipal está haciendo un esfuerzo fiscal
para dar este incentivo, por pronto pago a los
contribuyentes de la ciudad de Bucaramanga, que este no es
solamente un problema de Bucaramanga sino del todo el país;
el año pasado tuve oportunidad de conocer situaciones como
Bogotá, Medellín, Cali, Neiva, Cúcuta, una infinidad de
municipios que han hecho el reajuste, o sea, que han hecho
la actualización catastral y lógicamente de conformidad con
el plan de desarrollo nacional, esto no es ni del Alcalde,
ni del Concejo, sino del gobierno nacional; si tengo una
inquietud con relación a la Administración Municipal y
especialmente al Director del IGAC, me complace tenerlo en
el día de hoy acá; pero si, sé que no es motivo del debate
pero una cosa conlleva a la otra, estamos dando un incentivo
por el elevado incremento en la actualización catastral; si
quiero poner y traer a colación, el convenio
interadministrativo que hizo el municipio con el IGAC, el
192, para la actualización catastral, se hizo el 18 de
septiembre del 2012 o sea, unos días antes de haberse
presentado el presupuesto para que el Concejo lo aprobara y
me llama la atención que esta actualización catastral se
haga de una manera maratónica, en tres meses, escasos tres
meses, no sé si el IGAC tenga todo un batallón para hacer
toda esa actualización catastral, porque sé que el municipio
tiene la obligación de hacerlo y lo dice el plan de
desarrollo, al municipio lo obliga cada cinco años hacerlo,
antes estaba en mora de hacerlo, pero que el IGAC lo haya
hecho en tres meses para más de 150.000 predios en la ciudad
de Bucaramanga, me parece totalmente ilógico que el IGAC
haya hecho en escasos, menos de tres meses, esta
actualización; cuántos barrios están en zona de alto
riesgo?, cuántos predios se visitaron?. Todo el objeto del
contrato que establece aquí unas condiciones supremamente
amplias y le cuento que me quedé sorprendida Honorables
Concejales, cuando veo que en otras ciudades del país y en
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comparación con Bucaramanga, duraron once meses, año y medio
inclusive, pero Bucaramanga es la primera ciudad que lo sacó
en tres meses, porque el IGAC se comprometió en actualizarlo
en ese tiempo, no sé si aquí solicitaría y esto sería un
motivo de un control político, un debate de control
político, porque me parece que debe haber una planeación, un
organigrama, comunicarle a la gente, una socialización de
este tema, pero en tres meses que el IGAC haya hecho una
actualización catastral con semejante responsabilidad y
envergadura lo que llevarle a aumentarle los impuestos a la
gente, me parece que hay que profundizar en este tema,
porque me parece que no es justo con la comunidad, si se
hizo fue a ojo o ya prácticamente…, porque no hay otra
explicación; Neiva lo hizo en once meses para cien mil
predios, Cúcuta lo hizo en prácticamente un año, Bogotá si
que llevó más tiempo, lógicamente hay más predios, pero
Bucaramanga con más de 155.000 predios en menos de tres
meses, la responsabilidad del IGAC frente a este tema y para
eso señor Presidente, pues el Concejo tiene algunas
herramientas que debemos utilizarlas y que propondremos más
adelante en proposiciones y varios que nos establece la ley,
mire, en la Resolución 70 del 2011 que reglamentó, el
procedimiento para la actualización catastral, da unos
parámetros y una reglamentación, para poder ajustar esta
actualización catastral, que creo no se hizo; entonces, hay
que cumplir con la ley, con el objeto del contrato que era
bastante amplio, pero bueno, esperemos a ver cuando lleguen
los recibos a la gente y empiece a sentir la gente el golpe
fuerte con esta actualización que hizo el IGAC. La ley nos
da unas posibilidades a los Concejos municipales, de pedirle
al gobierno nacional, el Concejo Municipal tiene la facultad
de pedirle lógicamente de conformidad con un estudio técnico
jurídico, de pedirle al gobierno nacional que suspenda la
actualización catastral y una de las cosas que vamos a pedir
en proposiciones y varios, es pedirle al gobierno nacional,
teniendo en cuenta la situación económica de Bucaramanga,
que es la primera ciudad en alto costo de vida, de acuerdo
al DANE e igualmente y lo más lógico era que se dedicara más
tiempo para hacer esta actualización catastral en
Bucaramanga, no en escasos tres meses; entonces quisiera
pedirle a la Administración Municipal, especialmente al
IGAC, qué lo llevo a que se hiciera en tan corto tiempo;
igualmente dejar constancia del impacto fiscal, así como lo
exige la ley del 93, el impacto fiscal, no sé si habrá
quedado dentro de la Ponencia del proyecto, la renta
sustituta que nos deje la señora Secretaria de Hacienda y la
Jurídica; constancia sobre el impacto fiscal y sobre las
rentas sustitutas que establece la ley en este tema, para
que quede claridad, tanto en la exposición de motivos como
en la Ponencia del Proyecto de Acuerdo y que se de una
explicación, no sé por qué el presupuesto que nos lo
presentaron en el mes de octubre, ya sabía del incremento el
municipio de Bucaramanga, no sé si fue que el IGAC le dijo,
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es que se va a incrementar en un 40, 50%, pero el municipio
lo presupuesto teniendo en cuenta precisamente esta
actualización catastral que no se ha hecho, entonces si
pediría explicación por parte de la Secretaría de Hacienda,
por parte del IGAC la metodología que se utilizó para este
incremento, eso en actualización catastral y señora
Presidenta en el articulado pediré el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUÁREZ GUTIERREZ: Saludo a la
Mesa Directiva, a los Concejales, Secretarios de Despacho y
su equipo de trabajo, invitados y público presente.
Presidenta, primero esperaba que fuera aprobada primero la
ponencia, pero empezamos con las intervenciones; entonces
como Ponente del proyecto de acuerdo, quiero hacer como un
bosquejo general del proyecto que nos convida acá el día de
hoy; primero, efectivamente el proyecto de acuerdo es de
iniciativa del señor Alcalde, las leyes pueden estar
sancionadas, pero si las leyes no las traemos al Concejo,
pues no sirven absolutamente de nada, entonces, no es
solamente fuerza de ley, también es la rapidez de los
gobernantes para que estas leyes sean aplicadas y para que
estas leyes sean imputadas, entonces no es solamente que el
Congreso vote leyes y que el Presidente las sancione; acá
este acuerdo municipal trae dos leyes fundamentales y esas
leyes lógicamente están en la exposición de motivos, están
también en la ponencia la ley 1450 de 2011 artículo 24 por
sobre todo, y la ley 1607 de diciembre 26 de 2012 artículo
149, eso fue tan solo hace unas semanas; entonces acá nos
está trayendo el Alcalde, un proyecto de acuerdo con fuerza
de ley, en dos artículos cada uno soportado en la ley; el
primer artículo del proyecto de acuerdo, esta el Alcalde
dando un beneficio del 20% hasta el día 27 de marzo a todos
los contribuyentes del impuesto de industria y comercio y la
sobretasa ambiental, que los dos valores vienen en un solo
recibo, para que las personas que se acerquen a pagar la
totalidad del impuesto en este lapso de tiempo, hasta el 27
de marzo, obtengan un beneficio, obtengan un incentivo por
el pronto pago y por el pago total, ese beneficio, ese
incentivo es del 20%, ese beneficio y ese incentivo en años
anteriores se aplicaba por un mes, tan solo con el 10%, aquí
el Alcalde de la ciudad en vista del grave impacto que va a
causar la ley 1450 en su artículo 24 que es la actualización
catastral, que es un ejercicio, el cual está en cabeza del
Instituto Geográfico Agustín Codazzi, aquí en ningún momento
el Concejo de la ciudad tiene el resorte del Instituto
Geográfico Agustín Codazzi, porque no tenemos entidad
catastral, tan solo gozan de este privilegio en el país,
Cali, Antioquia, Medellín y Bogotá, del resto todos estamos
bajo las normas de esta función pública especial, porque eso
es la parte catastral del Instituto Geográfico Agustín
Codazzi, es una función pública especial, por ser función
pública especial, por eso es que a los predios no nos
notifican, entonces el Instituto Geográfico Agustín Codazzi
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con base en la ley, en ese artículo 24, tiene la obligación
de hacer la actualización catastral en todos los municipios
del país, cada cinco años y nosotros cuándo hicimos la
última actualización catastral?, la hicimos en el año 2007,
8, 9, 10, 11, 12, la ley obliga, en el año 2012 se aplique
nuevamente la actualización catastral y si, sabemos que el
impacto para el bolsillo de los contribuyentes va a ser un
impacto supremamente fuerte, pero acá tampoco nosotros
podemos desconocer y nosotros no podemos empezar acá a echar
discursos, sabiendo que nosotros en el Concejo de
Bucaramanga aprobamos un presupuesto y que acá en el pasado
mes de noviembre, empezando, los primeros días de noviembre,
acá se hizo un debate de control político al Instituto
Geográfico Agustín Codazzi, con el tema de la actualidad
catastral, esos dos hechos pasaron en el Concejo de
Bucaramanga, acá nosotros aprobamos un presupuesto en
pasados días y solamente para dar el ejemplo del impuesto
predial, los Concejales de la ciudad en el tema del impuesto
predial, sabíamos del incremento, eso acá no nos vengamos a
rasgar las vestiduras porque todos sabíamos que de 47 mil
millones pasábamos a 82 mil, producto de qué?, de la
actualización catastral, era ese el momento de que los
Concejales y también nosotros deberíamos haber reflexionado,
eso para darles tan solo un ingrediente, porque acá podemos
nosotros echar discursos, claro, favor de las zonas de alto
riesgo a favor del estrato 1 y 2, favor del 4, 5 y 6 y todos
conocían, pero acá, los Concejales de la ciudad estamos
primero, frente a una disposición de la ley, es la
actualización catastral que es del Instituto Geográfico
Agustín Codazzi, no es del resorte nuestro, nosotros lo
único que tenemos acá es que ser plenamente conscientes que
cada cinco años se aplicaba y que si, efectivamente las
arcas del municipio muy seguramente van a crecer, pero
también lo sabíamos en el presupuesto; ahora sería
importante, como en la Comisión lo dijimos, acá hay
municipios perfectamente como Bello Antioquia, como
Sogamoso, donde se aplicaron mayores valores y mayores
beneficios e incentivos, pero es que nosotros también
tenemos un marco fiscal de mediano plazo, para no hablar de
rentas sustitutas porque se pone el tema como espinoso,
cuando se habla de rentas sustitutas, nosotros debemos es
tratar de que con esos 106.272 millones liquidados,
cumplamos los 82.840 que aprobamos nosotros en el Concejo,
ese valor, ese rango de valores el que en la Hacienda
Pública, la Secretaria de Hacienda y todo su equipo, nos
tiene que justificar, porque nosotros no podemos hablar de
renta sustituta, si empezamos a hablar de renta sustituta,
de una vez Concejales les aseguro nos van a caer las ías, y
empezamos nosotros todos a padecer, si empezamos a hablar de
rentas sustitutas, acá debemos es jugar con unos valores,
unos valores de techo y unos valores de piso, no podemos
engañar a la comunidad, ni podemos decirle mentiras a la
opinión pública, nosotros empezamos a hablar de rentas



FOLIO 20
sustitutas, estamos hablando de otra cosa, ahí estamos
hablando ya de otro tema, tenemos que hablar es de cómo
vamos a jugar matemáticamente entre 106 millones y 82 mil
millones aprobados por el Concejo de Bucaramanga creo que
tan solo se ausentó un Concejal, del resto acá todos
aprobamos el presupuesto de rentas y gastos del municipio,
donde viene inmerso el impuesto predial y donde muchos
preguntamos sobre el incremento y donde la explicación de
Hacienda Pública fue la actualización catastral, eso no es
una cosa que nosotros debamos acá desconocer; entonces
Doctora, ojalá que usted nos explique por qué no podemos
hacer un beneficio del 30, 40, por qué no podemos ir en un
beneficio hasta mayo, junio, julio como lo hemos propuesto
muchos Concejales, muchos Concejales hemos propuesto,
aplíquese el 40% del beneficio para el mes de enero, pero
que la de Hacienda Pública nos explique por qué no le da
este solo beneficio, para no hablar de renta sustituta, si
hablamos de renta sustituta, estamos empezando a caminar un
camino pantanoso, un camino tortuoso para todos los
Concejales, ahora no podemos hablar nosotros de cosas que no
podemos acá aprobar, porque acá la administración municipal
muy seguramente nunca va a hablar de renta sustituta, no
puede, claro, lo podíamos hacer, por qué no lo pensamos
cuando aprobamos el presupuesto, por qué no lo pensamos en
ese momento o por qué no lo pensamos cuando se votaron cosas
posteriores, entonces a mi si me parece que la Hacienda
Pública es la que nos debe tener claridad del piso y el
techo, hasta dónde nosotros podemos jugar en temas que no
entremos a vulnerar, que no entremos a afectar el marco
fiscal de mediano plazo, es una ley también vigente, es una
ley con la que no podemos jugar, es una ley que nos invita a
que nosotros debemos cumplir con el presupuesto aprobado,
eso nos dice el marco fiscal de mediano plazo, que si
nosotros aprobamos acuerdos municipales, efectivamente
tenemos que buscar, por eso es que dentro de las cosas que,
la ponencia incluyó fue el marco fiscal de mediano plazo,
que no estaba inmerso dentro de los considerandos del
acuerdo; entonces, doy ponencia positiva a esa iniciativa
traída del señor Alcalde, porque el Alcalde es la única
persona y oído a esto, sobre todo la comunidad, el Alcalde
es la única persona que puede traer los proyectos de acuerdo
que afecten el presupuesto, nosotros los Concejales no
podemos modificar tarifas si no es traída por el señor
Alcalde, nosotros los Concejales no podemos dar mayores
incentivos, si no los trae el señor Alcalde, nosotros los
Concejales no podemos pensar ni hablar de rentas sustitutas
si no es traído por el señor Alcalde porque si para salir
por los medios y hablar, eso si tiene uno hasta una hora
para hablar y dar ideas, pero acá es pensando todo en el
marco de la ley, en el marco de la constitución y lo que nos
invita hoy el señor Alcalde a aprobar dos artículos, cada
uno con fuerza de ley. Presidenta, cualquier tipo de tema
adicional que tenga que hablar, repito nuevamente, el



FOLIO 21
incremento no es producto del Concejo en el tema del avalúo
catastral, el incremento es un tema de fuerza de ley, una
obligación que tiene el Instituto Geográfico Agustín Codazzi
y que todos estamos siendo afectados y supeditados o que
todos estamos aportando el granito de arena para que el
Alcalde desarrolle su plan de desarrollo; estamos siendo
afectados todos, entonces esto no es para uno solo, esto no
es que solamente que los Concejales con el Alcalde se hayan
reunido en ningún lado, acá estamos buscando simplemente
aliviar en una manera tal vez como lo hemos dicho, en un
paliativo pequeño, porque el impacto fiscal y el impacto
para el bolsillo de cada uno de los contribuyentes, de los
predios, va a ser alto en todo Bucaramanga.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CHRISTIAN NIÑO RUÍZ: Saludos a la Mesa
Directiva, Secretarios de Despacho y a todos los presentes;
Realmente el proyecto de acuerdo, con el respeto que siempre
me ha merecido el Doctor Edgar Suárez, soy conocedor de su
preparación y de su estudio, pero pienso que si todos
tenemos derecho a dar nuestras exposiciones, nuestros puntos
de vista Doctor Edgar, puede que usted haya estudiado mucho
y uno trata de prepararse para estar aquí porque al fin y al
cabo para eso nos eligieron y este proyecto de acuerdo, es
un proyecto de acuerdo que parece que la intención del
proyecto como tal, es buscar, ayudar de alguna manera a
nuestra ciudad, con un incremento en el descuento al 20%,
pero nosotros como Concejales y cuando estamos nosotros en
medio de la gente, de todos los estratos, nos damos cuenta
que definitivamente lo que le viene a nuestra ciudad no es
nada fácil, no es nada fácil por qué?, porque nosotros
encontramos un ajuste en el avalúo catastral Doctor Carlos
Simón, que va desde 60 más o menos al 140% y encontramos
este año además, que este año se empieza a aplicar la
valorización, tengamos en cuenta que hasta el estrato ya hoy
día muy en el estrato cinco, los ingresos no alcanzan en
este momento, a dos salarios mínimos mensuales, o sea,
nosotros vamos a tener un reajuste fuerte en el avalúo
catastral, igualmente vamos a tener todo lo que tiene que
ver con valorización; la ley 14 de 1983, nos lleva a que
cada cinco años podemos revisar todos y cada uno de los 150
mil predios que tiene Bucaramanga, pero la ley no obliga o
sea, hay que tener en cuenta, lo que dice la Doctora Carmen
Lucía es algo muy delicado, por qué?, porque fuera de que
nosotros estamos cargados con una ciudad que ha sido
golpeada estos años anteriores, con la inmovilidad, por
tantos problemas que a llevado a que nuestra industria se
rezague y que nosotros seamos una ciudad que nos volvemos en
las ciudades más caras de Colombia, fuera de eso viene estos
dos paliativos, para que todavía hagan y alejen más la
inversión en la ciudad de Bucaramanga, además, la ley es
voluntad de aplicarla de parte del Alcalde y por lo que
tengo entendido y por lo que sé, sé que la voluntad del
Alcalde es hacia las personas, hacia las gentes, porque este
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es un gobierno social, acá en este momento con lo que
estamos, estamos nosotros realmente afectando la ciudad de
una manera bastante, bastante delicada y solamente le pido
Presidente que no es que se trate de no aprobar un proyecto
del Alcalde, no, sino nosotros como Concejales y contrario a
lo que dice el Doctor Edgar Suárez, nosotros si tenemos
derecho como Concejo, de pedirle al Gobierno Nacional que se
tenga en cuenta el estudio, los estudios que se deben tener
para la aplicación de todo lo que es la evaluación del
catastro, por qué Doctor Carlos Simón, usted sabe muy bien,
Santander y aquí en Bucaramanga concretamente Dra. Sandra,
hay más de 30 mil predios, como lo vamos a ver más adelante
en nuestras pantallas de los televisores, más de 30 mil
predios de los 132 mil que habían en el año 2005; Doctor
Henry usted lo dijo muchas veces que son ilegales;
Presidente, de esos 32 mil predios son ilegales pero pagan
impuesto predial y pagan todo y aquí es donde vamos, dónde
está el principio de equidad con estos 32 mil predios que ni
pueden hacer ninguna reforma, no pueden vender, no pueden
hacer nada y sin embargo ellos están siendo medidos por el
mismo rasero del impuesto predial; entonces, cuando
empecemos el articulado, nosotros con la Doctora Carmen
Lucía, el Doctor Cleomedes, hemos estado estudiando y
mirando la forma, de una forma legal, para que este impuesto
sea aplazado y que nosotros en este momento no sea solamente
el 20%, sino que le demos la oportunidad primeramente de que
nosotros podamos ver un estudio totalmente sistematizado en
todo lo que tiene que ver en estos 32 mil predios, se llama
estudio de zonificación sismo geotécnica indicativa, el cual
nos va a indicar como zona especial y de acuerdo al Decreto
133 del 86 que nosotros como Concejo si podemos pedirle al
Presidente de la República, que ese sector de la ciudad sea
tenido el estudio de una manera totalmente especializada,
un estudio técnico de esos 32 mil predios hasta el año del
2005, no sabemos en este momento a cuánto se ha
incrementado; entonces Doctora Sandra, pienso de que los
impuestos se dan y se aplican, la plusvalía esta aprobada
antes del 2000, pero quién iba a aplicar plusvalía cuando
vino el desplome de la construcción, nadie; entonces, al
igual que ese impuesto hasta el año pasado nosotros lo
aprobamos acá en el Concejo, pienso que seria para la ciudad
de gran beneficio, pensando en la ciudad, porque ya esta
valorización aprobada, que este impuesto, el impuesto
predial no lo ajustáramos de esa manera tan acelerada y tan
impactante y carameleando a la gente con un 20%, sino que
hiciéramos un estudio aquí a profundidad, en el Concejo de
Bucaramanga para que nosotros podamos presentarle a la
ciudad soluciones que vayan acordes con la ciudad y que no
vayan acordes con una necesidad específica de nuestro señor
Alcalde, que si es necesario, pero pienso que la ciudad
también necesita el cuidado de nosotros como Concejales, ahí
están aplicando estos impuestos y le están aplicando el
ajuste del impuesto predial de la manera que está diseñada
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hasta el momento; entonces Presidente ese es el principio,
le agradezco inmensamente.

INTERVENCIÓN DEL H.C. RAÚL OVIEDO TORRA: Saluda a los
presentes. A ver, la ley 1450 de 2011 pues prácticamente es
la que da toda la base de la actualización catastral y
pienso que nosotros acá hemos sido respetuosos de la ley y
la constitución; pero si quiero hacer una pregunta que se
viene a la mente, cómo se hacen estos avalúos catastrales
sin tener en cuenta o se hicieron con alguna interventoría
Doctor Carlos Simón, esto es importante; cómo se tuvieron en
cuenta todos los predios, los 32 mil predios ilegales por
ejemplo, y hay otra cosa más grave; Bucaramanga está
afectado, muchos sitios de Bucaramanga están afectados por
Ingeominas, donde toca hacer el EDAFRI (Estudio Detallado de
y/o Riesgo, por Fenómenos de Remoción de Masa e inundación),
donde toca llevar estudios que son bastante costosos para
poder habilitar estos predios, pero cuál incentivos tiene
ante esta actualización catastral, cuál incentivo tienen
aquellos predios donde dicen no, usted no puede hacer nada
en este predio porque es que está afectado y no puede hacer
absolutamente nada, pero si tiene que pagar un estudio que
vale hasta 30 millones de pesos para poder medio habilitar
el predio y para que quede medio construible; entonces,
nosotros si tenemos que mirar cuál es ese tema y otro de los
temas que me preocupa acá es qué va a pasar con la sobretasa
ambiental; Doctora Martha, si quiero saber qué pasa con la
sobretasa ambiental cuando el avalúo catastral va a llegar a
dos millones y medio, por decir algo, a algún contribuyente
esa sobretasa sería 50 mil pesos porque es el dos por mil,
si nosotros le hacemos el descuento o el incentivo que
estamos dando, porque esto si hay que decírselo a
Bucaramanga, lo que está haciendo el Concejo Municipal es
dando un incentivo para que de una manera se beneficien los
contribuyentes o sea, es un beneficio porque es que la ley
1450 obliga a hacer la actualización catastral o sea, de
esta manera nosotros estamos mirando es como se pudiera
hacer este incentivo del 20%, ojalá fuera el 40 como lo
tocaron aquí otros Honorables Concejales o el 50% y que
ojalá se pudiera hacer todo el año o mínimo hasta Julio,
pero de todas maneras hay un techo y hay un piso en lo que
tiene que ver con el presupuesto municipal, donde también
nosotros tenemos que ser conscientes de eso y nosotros
estudiamos acá lo que es el presupuesto municipal; entonces
si quiero preguntar sobre la sobretasa, porque la sobretasa
es un tributo nacional, ley, sobre esos 50 mil pesos qué va
a pasar?, porque si lo dejamos en dos millones y medio
serian 40 mil pesos, le bajamos el 20% automáticamente queda
en dos millones o sea, ya no serían 50 mil de la sobretasa,
cómo el municipio va a proveer esos 10 mil pesos restantes
que restantes, porque nosotros no podemos dar incentivos en
la sobretasa ambiental, porque nos vamos a meter en un
problema; entonces, de esta manera decirles Honorables
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Concejales que nosotros tenemos que mirar, porque nosotros
tenemos que mirar cómo ese incentivo llega a los
contribuyentes, pero que nosotros no vayamos a tener
problemas posteriores de demandas porque aquí lo único que
saben hacer es de una u otra manera demandarnos por todo lo
que acá se define o se hace de acuerdo a los proyectos que
son del resorte de la administración, son del resorte del
señor Alcalde, todo lo que tenga que ver con tributos no lo
hacen los Concejales, el resorte es de la administración
municipal o sea el resorte es del señor Alcalde; ojalá, que
hoy estamos hablando acá en el 2013 del incentivo del 20%,
pero qué pasa el año entrante y que va a pasar en el 2015,
que hasta donde nosotros fuimos elegidos, qué va a pasar con
esto, ojalá que este incentivo se le pudiera dar el año
entrante también a la gente porque generalmente el año
entrante le vamos a bajar al 10, entonces que miremos que
este incentivo también, así como se le esta subiendo ese
impuesto predial o se está haciendo esa actualización….

La Presidenta solicita a los presentes guardar silencio ya
que los Secretarios deben tomar atenta nota para
posteriormente responder las inquietudes de los Concejales.

INTERVENCIÓN DEL H.C. RAÚL OVIEDO TORRA: Quería decirle
algo, de verdad que aquí el artículo 23 del incremento de la
tarifa mínima al impuesto predial unificado, en el artículo
4 de la Ley 44 de 1990 habla precisamente de esos predios
ilegales que dice, los estratos socioeconómicos, los usos de
suelo en el sector urbano, entonces, si es importante porque
Ingeominas en este momento tiene afectado cualquier cantidad
de predios, entonces que miremos esto y lo miremos
minuciosamente, para que de esta manera, aquellas personas
no sigan siendo afectadas porque de una manera hay que
mirarlos, porque ellos tienen derecho a la igualdad,
entonces y que se pueda discernir sobre el tema y que se
socialice y miremos cómo le podemos ayudar a estas personas
que están afectadas por Ingeominas y los de los predios
ilegales que vienen pagando de verdad este tributo y también
se les hizo la actualización catastral. Muchas gracias.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ARTURO MORENO HERNANDEZ: Saluda
a la Mesa Directiva, Funcionarios de la Administración
Municipal, los representantes del IGAC, compañeros
Concejales y personas presentes. Si quiero preguntarle al
IGAC cómo fue la discusión de ese contrato para hacer el
estudio en la ciudad de Bucaramanga y en todos los sectores,
quién fue el interventor y en qué tiempo se hizo, porque
aquí en el plan de desarrollo se preguntó por qué se subía
el 50% y más del 50% en el impuesto y nos asustamos y
alcanzamos a decir, bueno, se le va a incrementar el
impuesto a la gente y la respuesta que tuvimos aquí, que
creo que la memoria no me traiciona, que ese incremento era
por los predios nuevos que se iban a vincular este año y que
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por lo tanto los demás no iban a tener ese incremento tan
exagerado que hoy tenemos en la ciudad de Bucaramanga, uno
si tiene que saber de antemano el IGAC cuánto tiempo se
gastó, cómo fue la discusión del proyecto, quién fue el
interventor y cómo fue ese estudio que se hizo al sector
rural, qué visita se hicieron, porque el sector rural es el
más afectado en la ola invernal es el más abandonado en las
administraciones pasadas y a ellos también les va a llegar
un incremento del impuesto predial y en este momento sabemos
que todo lo que se cosecha en el campo, está a bajo precio y
obvio que esta gente está prácticamente en la quiebra y en
la ruina, sabemos que a través de la Secretaría de
Planeación Municipal y el Alcalde, ya hay un proyecto para
legalizar asentamientos humanos, pero también quisiéramos
saber el IGAC que estudios hizo sobre eso porque hay
asentamientos humanos o hay barrios ilegales que no cumplen
con la expectativa de legalización, que solamente eso
presentaron el estudio, no sé si de pronto me equivoque y se
le hizo el incremento, se le subió al impuesto, se le subió
al avalúo para cobrarles pero no especificaron qué va a
pasar con esos barrios que aún no se han legalizaron y que
dicen, porque no soy experto en la materia geográfica para
decir que están en alto riesgo, si a ellos también se les va
a incrementar este avalúo y si a ellos también se les va a
cobrar el costo que tenemos previsto para todos los
habitantes de la ciudad de Bucaramanga porque no podría
compartir que un barrio que se diga que está en alto riesgo,
para legalizarlo en alto riesgo, pero para cobrarle el
incremento que se hizo en este estudio que es de ley, que no
es que el Concejo se lo haya inventado, sino que es la ley
que el Congreso creó que la tenemos que aplicar, entonces
uno no puede ir a compartir algo que el barrio 12 de octubre
no se puede legalizar, un ejemplo, porque está en zona de
alto riesgo pero sin embargo ese barrio lleva diez, quince
años y hay casas de tres pisos, en el recibo si les llegó el
valor del incremento del pago sobre el impuesto predial,
entonces, es algo que se debe mirar, porque no lo puedo
compartir, de llegar a decir no, no se puede legalizar equis
barrio, pero sí se les subió el avalúo; entonces la gente a
cambio de qué si no le vamos a poder llevar ni los servicios
públicos, ni les vamos a poder decir esto de verdad es suyo,
no, porque supuestamente está en alto riesgo, no se puede
legalizar. Esas serían las cosas que los invito a que se
aclare, el incentivo hay que hacerlo, eso una iniciativa del
señor Alcalde y lo aplaude uno porque si se pudiera llevar
verdad hasta el 40% del incentivo, sería magnífico, porque
vemos que en este año lo que nos viene a los que tenemos
predios son cobros exagerados, porque para mí es exagerado
que se venga a decir a través del IGAC que no, que una casa
que estaba valorizada en 60 millones de pesos ahora aparezca
en 153 millones, que tenga unos recibos de esos, entonces se
valorizó en tres veces ese avalúo de las casas; eso si
quiero que hoy nos aclaren, porque hay que tener las cosas
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bien organizadas para que podamos decirle a la ciudad de
Bucaramanga el por qué y cómo fue que se hizo ese estudio,
que hay que aplaudir la iniciativa de rebajar a los que son
buena paga y a los que puedan pagar de aquí al 27 marzo,
ojalá se pudiera llevar hasta junio o octubre, pero sé que
el soporte legal y el soporte que se debe manejar para esto
a través de la Tesorería no se puede hacer a la Secretaría
de Hacienda, sé que ya hicieron el estudio y no se va a
poder hacer, pero si hay que mirar bien y minuciosamente esa
ejecución de ese proyecto que se hizo a través del IGAC para
el municipio de Bucaramanga.

INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Saluda a
los funcionarios y compañeros Concejales. Tuve la
oportunidad como usted de estar presente en la Comisión
Primera, en la cual hicimos y dejamos unas constancias para
el día de hoy y del cual le pedí a la Secretaría de Hacienda
que nos trajera algunos documentos para continuar con el
estudio del proyecto de acuerdo; pero escuchando atentamente
a los compañeros y en especial al señor Ponente,
prácticamente nos deja sin herramientas el señor Ponente,
prácticamente nos toca a la comunidad rendirnos o hacernos
una estatua aquí en la plaza Luis Carlos Galán por rebajar
el 20% de un impuesto que se le está subiendo más del 100% a
los contribuyentes señora Presidenta, creo que este no es un
tema de esconder, cuando a la gente le llegue este recibo,
aquí tengo un recibo de una casa del barrio la Concordia,
donde prácticamente se le sube más del 80% el predial y creo
que esto no es, que con el 20% nosotros vamos a quedar o la
comunidad nos tiene que quedar debiendo no sé que favor por
haber nosotros aprobado el 20%, no, esto no es serio para la
ciudad de Bucaramanga y puyo aquí en la Comisión en la cual
nosotros podemos estudiar otra alternativa diferente; mire
señora Presidenta y Honorables Concejales, estamos a 18 del
mes de enero, mientras se aprueba el proyecto, mientras va a
sanción el proyecto, mientras sale el proyecto, se publica
el proyecto de acuerdo o el acuerdo, ya prácticamente el
tiempo terminó del incentivo que nosotros vamos a aprobar
hoy acá, por qué si esto se hizo y se sabía y aquí cuando se
aprobó el presupuesto se sabía, por qué la administración no
nos presentó el proyecto el primero de enero o el dos de
enero, por qué no nos presentó el proyecto el dos de enero y
hoy ya prácticamente estuviéramos o ya se le hubiera
entregado los recibos a cada uno de los contribuyentes; mire
Concejales, ahí veo un comunicado de prensa que saca la
administración municipal en cabeza de la Secretaría de
Hacienda, donde se dice que hasta el mes de abril ya se van
a recoger 234 mil millones de pesos por valorización, ahí
está, si quieren léanlo, esta el comunicado de prensa, 234
mil millones por valorización Honorables Concejales y ya
vamos a recoger 80 mil millones de la mano del contribuyente
también, será que Bucaramanga aguanta?, mire, ahí está, esta
en el frente y está en un comunicado de prensa Honorables
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Concejales y si quieren mírenlo en la página, 234 mil
millones en el mes de abril, para hacer cuatro mega
proyectos en la ciudad de Bucaramanga, pregunto, vamos a
seguir improvisando lo que está sucediendo con el puente de
la novena?, Honorables Concejales, el puente de la novena
está suspendida la obra y creo que este puente hoy, si la
administración municipal no revisa los temas que esta
sucediendo con ese puente, esa obra no va a salir adelante;
los invito a que vayan y la visiten, la obra está parada, no
hay quién responda, un consorcio del cual se están tirando
de las mechas y no saben quién va a responder por una obra
que ya tiene más de cien mil millones de pesos invertidos en
la ciudad de Bucaramanga, acaso eso no es responsabilidad de
nosotros, del Concejo, eso no es plata que sale del
contribuyente Honorables Concejales?, será que porque
nosotros vengamos a opinar aquí y decir de que manejemos
otras tarifas y que manejemos de otra manera el impuesto que
le vamos a cobrar a la gente eso es malo para un Concejo de
Bucaramanga?, no, es que para eso nos eligieron, es que le
vamos a meter la mano a los estratos 1, 2 y 3 que hoy no
tiene con qué ni siguiera matricular los niños y ni siguiera
con qué comprarle un lapicero, un uniforme y si tienen que
venir a pagar un impuesto que está sobrepasado más del 100%,
será que hoy nosotros desde el Concejo de Bucaramanga no
podemos tratar de darle de verdad un paliativo serio como
decía un compañero, no un paliativo sino algo serio para la
ciudad de Bucaramanga?, eso lo propuse acá, le pregunto a
los Honorables Concejales, cuáles son los atractivos que
tiene la ciudad de Bucaramanga para que el precio de la
tierra haya subido lo que hoy se está planteando por parte
del Instituto Geográfico Agustín Codazzi, será por la
inseguridad, será por las obras tan importantes o será por
la inauguración del intercambiador de Nuevo Mundo que se
planteo por 35 mil millones y hoy valió más de 60 mil
millones de pesos, será que es por eso?, entonces nosotros
no tenemos la oportunidad de decirle a Bucaramanga de que el
Concejo quiere que se haga algo serio, que quiere que se
plantee algo importante para la ciudad de Bucaramanga?;
miren Honorables Concejales, el gobierno nacional plantea un
Compex y lo he planteado aquí, un Compex serio desde luego,
sé que nosotros teníamos que hacer este estudio porque hace
más de cinco años la ley lo permite, pero si es que la ley
será camisa de fuerza, será que nosotros no tenemos una
alternativa como planteaba aquí la compañera Carmen Lucía,
será que si hoy no se aprueba aquí este proyecto, con este
descuento, será que la administración municipal no va a
poder seguir funcionando, no, por el contrario, vamos a
tener algo real para la ciudad de Bucaramanga y mire mi
querida Doctora Martha, sé que con esto que se va a aprobar
en el día de hoy se va a aumentar la cartera morosa
ostensiblemente en la ciudad de Bucaramanga, esto no va a
dar la oportunidad de recuperar una cartera como lo
planteamos nosotros, no, porque el poder adquisitivo en la
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ciudad de Bucaramanga, les digo, miremos los incentivos a
ver cuáles tiene la ciudad de Bucaramanga en el día de hoy,
hoy más de 1.500 personas dándole la vuelta a las calles de
Bucaramanga por un problema que suscito y es la invasión de
espacio público, hay que felicitar al Alcalde, desde luego,
me parece un tema muy importante, pero esta gente que no
tiene con qué comer, con qué vivir, qué vamos a hacer con
ello, claro, le están planteando una alternativa, pero esta
gente está por ahí mirando con qué comprar pan para el
desayuno o con qué comprar una libra de arroz para el
almuerzo y mire lo que nosotros les vamos a meter, creo que
nosotros a través de esta ley y a través de lo que tenemos
hoy y que podemos tener una posibilidad de tocar puertas al
gobierno nacional, que podemos tocar puertas a la misma
administración municipal y decirle, hombre, seamos
condescendientes con la gente que no tiene capacidad de
pago, con la gente que hoy no tiene recursos; de tal manera
que Honorables Concejales, esto que está sucediendo es muy
grave, mire, aquí hay un titular de prensa que dice, alarma
en Bucaramanga por el aumento de precios en la ciudad, claro
que va a ser la alarma cuando le entreguemos recibos como
estos, y aquí me facilitaba el Doctor Edgar Suárez el
impuesto de la casa paterna y ahí está un ejemplo patético,
en ese sector, en ese barrio Doctor Edgar qué ha hecho las
administraciones anteriores o esta administración o qué se
yo, para que esa casa hoy valga más del cien por ciento de
lo que actualmente estaba sucediendo, será que los
funcionarios del Instituto Geográfico Agustín Codazzi, que
claro, tiene un Director, pero los que contrataron allá, esa
gente fue casa a casa a mirar qué era lo que estaba
sucediendo y por qué le podíamos incrementar más del 60, 70,
el 80% del avalúo catastral a cada predio señora
Presidenta?, eso es lo que nosotros estamos pidiendo y eso
es lo que queremos en el día de hoy, por el contrario, creo,
vamos a decir y he escuchado, vamos a dar el 20%, será que
no van a estar satisfechos, analicen el 20% con este predio
que pagaba por decir algo, el año inmediatamente anterior
pagaba $424.000 de impuesto y hoy va a pagar $815.000, será
que con el 20% este propietario va a quedar feliz con
nosotros y nos va a tocar que hacer la venia y colocarnos
allá un tapete rojo para decirnos, oiga, el Concejo que
labor tan importante que hizo, no?, nos rebajo el 20%, no
señores, eso no es real, eso no es cierto lo que esta
sucediendo, lo que nosotros queremos es que de verdad, la
comunidad y pensando también en la parte financiera del
municipio, porque hay mucha gente Doctora que ya
prácticamente quedaría un mes, mes largo para este
incentivo, por qué no miramos otras alternativas para darle
la posibilidad o aquella gente que el 27 de marzo no pague
qué?, al otro día tiene que venir a pagar intereses y pagar
el 100% del impuesto predial, será que la comunidad tuvo la
culpa de que no se hicieran esos avalúos año a año?, será
que la comunidad tuvo la culpa que el avalúo se haga, que
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hace cinco años no se hace en la ciudad de Bucaramanga?,
quién tuvo la culpa?, no sé, pero alguien tiene que
responder, alguien tiene que responder por qué no se hizo
como lo está haciendo las diferentes ciudades y eso hubiese
sido de verdad, no hubiese tenido este impacto tanto, porque
estaríamos trabajando con el Compex que saca Planeación
Nacional todos los años y que le dice a usted suba el 3.2 o
el 3% del avalúo catastral, para poner la base grabable de
cada uno de los impuestos, eso es lo que queremos señora
Presidenta y por eso me di a la tarea de venir aquí a la
Comisión y escuchar cada uno de los planteamientos también
en ese sentido, por eso tuve la oportunidad de pedirle a la
administración municipal que nos trajera unos documentos,
esto no es culpa de la Secretaría de Hacienda por el
contrario, la Secretaría de Hacienda está haciendo lo suyo
porque es la parte financiera, pero tenemos que llegar a
mirar y beneficiar de verdad es a la comunidad, porque al
fin y al cabo es el pueblo el que va a pagar los impuestos,
claro que si es el pueblo, y ahí están los recursos, miremos
los recursos, pero no podemos perder de vista estos 234 mil
millones que salen de un comunicado de prensa, de dónde
Doctor Dionicio, son 234 mil millones que se piensa
recuperar de aquí al mes de abril y mayo, de la ciudad de
Bucaramanga y quién es el que va a pagar, pues nosotros los
contribuyentes, el pueblo, el que paga el impuesto aquí en
la ciudad, por eso señora Presidenta, eso no necesitamos
correr tanto, necesitamos es analizar, necesitamos es mirar
que vamos a beneficiar a la comunidad desde luego, porque
ese el deber de los Concejales de la ciudad de Bucaramanga.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRAN MARTÍNEZ: Quiero
unirme al protocolo para no ser tan extenso y de la misma
forma que todos los compañeros de la bancada puedan
participar; este proyecto de acuerdo por parte de la
administración es muy relevante para el bolsillo de los
bumangueses, así muchos piensen lo contrario, ya que este
descuento que se quiere otorgar es fundamental dentro de un
proceso de crecimiento y desarrollo dentro de la misma
ciudad, simplemente es una matemática básica de tratar de
hacer un análisis de lo que ha pasado en estos cinco años y
no es un capricho nuestro, sino es algo que la ley
establece, si miramos, se menciona un descuento, también es
cierto, se habla de la actualización del avalúo catastral y
esto es un mandato legal establecido en el Artículo 24 de la
ley 1450 de 2011, por el cual se expidió el plan nacional de
desarrollo; entonces, no estamos viniendo a improvisar algo
que ocurrió en esta administración, sino que se habla de una
ley que es importante, lo que es importante es mirar que
éste artículo también nos habla de una metodología que se
debe implementar en el Instituto Geográfico Agustín Codazzi,
frente a esta situación es lo que algunos contribuyentes
tienen esta incertidumbre; por eso, sería importante que se
pudiera encontrar que en la ciudad de Bucaramanga hay unas
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zonas homogéneas o similares, pero cada inmueble tiene
particularidades internas que hace la diferencia, por eso
sería importante saber si realizó algún trabajo de campo en
los inmuebles para poder dar un criterio objetivo de la
actualización del avalúo catastral….

La Presidencia solicita disculpas al Honorable Concejal por
la interrupción y solicita a su vez a los asistentes guardar
silencia para poder considerar la intervención de cada uno
de los intervinientes.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRAN MARTÍNEZ: Es
difícil hacer un debate cuando cada uno va con su
planteamiento se para del puesto y se va o sea, si vamos a
hacer un debate seria lo coherente que escuchemos lo que el
otro dice para poder confrontar cada uno de los criterios,
lo decía, las preguntas más comunes que como Concejales
recibimos de la comunidad, se refiere en puntos vitales
como, en Bucaramanga hay zonas homogéneas o similares a las
cuales se les aplicó un estudio, pero si miramos cada una de
estas zonas homogéneas o similares, tienen predios
particulares y esos predios particulares tienen
características diferentes, por lo tanto, hay que analizar
si realizó un trabajo de campo en los inmuebles para poder
dar un criterio objetivo a la actualización del avalúo
catastral, estamos siendo coherentes no con nuestra
necesidad sino con la gente, somos conscientes del beneficio
de un descuento, somos conscientes de la ley que habla de un
aumento, pero también tenemos que ser conscientes de que
cada predio tiene una particularidad y tiene que ser
avaluado de la misma forma; segundo, a su vez es importante
anotar que durante la presente administración se van a
realizar diferentes obras, para ello el municipio necesita
adquirir algunos predios, cómo garantizar un equilibrio
entre el avalúo catastral y el avalúo comercial de estos
predios, en aras de no perjudicar a los propietarios
actuales de estos predios, esto es importante en torno a lo
que en el plan de desarrollo se estableció, para el
desarrollo de la misma y una de las preguntas más comunes
que nos han hecho es, los que ya pagamos y pagamos a tiempo
y dimos pronto pago, cómo se va a generar ese beneficio,
esta es una de las preguntas que se han generado por parte
de la gente que ya canceló o canceló sobre una tarifa plena
y no se le aplicó el descuento; esto sería importante porque
como Concejales la comunidad todo el tiempo nos está
haciendo parte de este proyecto y necesitamos tener
respuestas claras, pero soy consciente que no podemos pedir
menos cuando estamos haciendo un avalúo no de un año tras
otro sino de cinco años y el descuento es un beneficio
general que se le está dando.

INTERVENCION DEL H.C. DIONICIO CARRERO CORREA: Saluda a
todos los asistentes como Concejales, Secretarios de
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Despacho, público en general. La verdad quiero manifestar
algunos temas; estaba muy atento a la intervención de mis
compañeros Honorables Concejales y una Honorable Concejal
hablaba sobre cómo es que el Instituto Geográfico Agustín
Codazzi en tres meses hace una actualización catastral,
quiero invitar a los compañeros y compañeras a que revisemos
la ley 14 de 1983, artículo quinto y artículo sexto, donde
el Instituto Geográfico en nuestro caso Santander, ha estado
atento y ha estado siempre revisando según la ley y cada año
están actualizando estos predios; entonces para que no quede
en el aire como si eso se hiciera de un día para otro, creo
que a esto también hay que llamar la atención a la
responsabilidad de nuestras intervenciones, porque de
pronto.., queda en el aire como irresponsable el Instituto
Geográfico e irresponsable la administración municipal y
creo que precisamente nosotros estamos en estos temas para
revisarlos y decirle a la ciudad que cada año por ley, la
ley 14 de 1983 en su artículo quinto y artículo sexto, está
plasmado Honorables Concejales que el Instituto Geográfico
debe hacer una actualización, un registro anualmente para
luego el tema que llegaron, qué tal cada cinco años esperar
cuatro meses cuando lo reciba el señor Alcalde al señor
Director, en tres meses hacer una actualización, no,
efectivamente viene un proceso de cinco años para poder
llevar esta actualización catastral Honorables Concejales.
El otro tema que me parece muy importante que hablaba la
Honorable Concejala y que eso si hay que revisarlo Doctora
Martha es la ley 819 del 2003 Doctora Carmen Lucía, donde se
habla de ese tema y mirar en la exposición de motivos y en
los considerandos si da lugar la renta sustituta Doctora
Martha de incluir la renta sustituta, hay un fallo, hay una
sentencia y entonces revisémoslo si se debe incluir o no
porque la verdad ahí si la Doctora Carmen Lucía tiene razón,
vamos a revisar el tema, es que nos quede bien aprobado el
proyecto; el Honorable Concejal Christian Niño, por la red
estoy muy atento a todas las intervenciones de todos mis
compañeros, él hablaba de treinta mil predios ilegales, no,
eso no es cierto Doctor Christian, son treinta mil predios
que tienen alguna restricción, no podemos decir que son
ilegales y con el POT, solamente van a tener algunos predios
restricciones de tipo de construcción, en eso está
trabajando la administración pasada y trabajó esta
administración, en la oficina de Planeación el Doctor
Mauricio Mejía y ustedes lo saben, estamos a portas de
aprobar el POT o sea, tenemos que enviarle un mensaje a la
ciudad también, muy certero y muy preciso, para que no quede
en el aire volando algunas cosas, entiendo Doctor que no
podemos dar crédito a lo que nos venga de pronto un
comunicado de prensa, hay que revisarlo directamente con los
funcionarios que allí tienen a cargo estas carteras;
igualmente le preguntaba al Doctor Ricardo Ordoñez, cuál ha
sido el comportamiento de pago, al señor Tesorero, de los
contribuyentes, de la ciudad de Bucaramanga, ciudadanos y
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ciudadanas y han pagado mil trescientos usuarios y se han
recaudado cerca de 1.600 millones de pesos, casi 1.700;
existe la cultura de pago, es cierto, y felicito al Doctor
Cleomedes ha vuelto mi paisano querido a tomar ese cargo de
consciencia que nos asiste a los Riverenses y a los
Santandereanos, a veces eso no interesa que despierte tarde
pero hay que despertar es cierto y tener esa solidaridad y
esa sensibilidad social por la ciudad de Bucaramanga, pero
también es cierto que Bucaramanga está creciendo, como lo
dijo el Doctor Jaime Beltrán, Bucaramanga no nos podemos
quedar como un municipio de quinta categoría, nosotros
tenemos que llamar la atención también de los contribuyentes
y el incentivo de los contribuyentes para que sigan pagando,
ese 20% es realmente interesante para la ciudad y tener en
cuenta que la administración municipal a buena hora llama la
atención en este punto y Honorables Concejales y Doctora
Martha Vega, en un estudio previo que hicimos la comisión de
presupuesto, la Doctora Nancy, el Doctor Henry, compañera
Martica, el Doctor Edgar, revisaron Doctora Sandra y Doctor
Uriel, revisamos con la administración y se convocó a todos
los Concejales para mirar si arrancábamos con un cuarenta
por ciento y precisamente el marco fiscal no daba para
tanto, que se bajara un 35%, tampoco, pero la administración
si quiso revisar ese tema para que el alivio fuera
contundente en la ciudad de Bucaramanga; entonces creo
Honorables Concejales que no podemos nosotros aquí, dejar en
el aire algunas cosas que van a afectar el buen nombre de
las instituciones, además es por ley, ahí en el artículo 149
ley 1607 del 26 de diciembre del 2012 Doctor Diego Fran
usted que es un hombre estudioso, ahí está plasmado y lo
revisamos en la Comisión de presupuesto, eso es por ley que
deben hacer la actualización catastral cada cinco años, eso
no lo estamos inventando la administración municipal Doctor
Torra del Instituto Geográfico, hay que hacerlo,
lamentablemente, pues lógicamente es como cuando uno esta en
un arriendo y los cinco primeros años no le suben el
arriendo y cuando en el quinto año Doctor Uriel, le suben el
arriendo, entonces ahí uno lo va a sentir un poquito, pero
es precisamente porque la actualización es cada cinco años.
Decirle señora Presidente que si usted tiene a bien que la
Doctora Martha nos hable sobre estos temas y el Doctor
Carlos Simón algunas inquietudes y especialmente Doctora
Martha que nos hable sobre la ley 819 del 2003.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CHRISTIAN NIÑO RUÍZ: Doctor Dionicio,
no es irresponsable lo que hablé, noviembre 5 del 2005,
treinta mil de los ciento treinta y dos mil de Bucaramanga,
predios son ilegales; el último estudio de microzonificación
sísmica adelantado por Ingeominas de Bucaramanga, declaro de
alto riesgo estos bienes inmuebles, la Alcaldía y la
Corporación solicitarán un nuevo estudio al ente nacional
para liberar al menos doce mil predios en esas zonas que no
son aptas para vivir, hasta este momento, ese estudio es el
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vigente, no hay otro estudio en el 2005, entonces no es
irresponsable lo que estoy diciendo, por favor le aclaro, no
es que sea que me inventé el dato y me inventé la
información, esto fue tomado del archivo de Vanguardia
Liberal en el día de hoy, le agradezco.

INTERVENCIÓN DEL H.C. URIEL ORTÍZ RUÍZ: Saluda a los
asistentes a la plenaria, invitados y citados, a los
Concejales y mesa directiva, funcionarios tanto de la
administración como a los presentes, medios periodísticos.
Presidente he escuchado atentamente todas las intervenciones
e inquietudes planteadas aquí en el día de hoy; creo que el
Partido Liberal ha sido responsable con la toma de
decisiones y a sido coherente con todas las decisiones que
hemos venido acompañando a nuestro señor Alcalde el Doctor
Luis Francisco Bohórquez, este debate de control político lo
hizo el partido Liberal el año pasado, aquí citamos al
Doctor Carlos Simón y a todo su equipo de trabajo del IGAC y
aquí nos explicaron cómo se había hecho la metodología y el
trabajo que hicieron para la actualización catastral y
también hablaron del impacto que iba a tener la ciudad de
Bucaramanga, eso no es de ahorita, ahorita no hay que
rasgarnos las vestiduras diciendo que no se conocía, aquí lo
plantearon, el Doctor salió a los medios de comunicación a
plantear el impacto fiscal que iba a tener esta
actualización catastral y creo que a iniciativa de eso es
que el señor Alcalde presenta este proyecto de acuerdo muy
necesario para la comunidad, hoy no estamos aquí nosotros
inventándonos los impuestos, aquí que no quede la comunidad
que vamos a aplicar nosotros la actualización catastral, ni
que vamos a subir los impuestos, no, hoy lo que estamos
hablando aquí es de darle un incentivo tributario a la misma
ciudadanía, a todos nosotros porque eso implica a todas las
personas que tengan predios legales en la ciudad de
Bucaramanga y eso es lo que estamos estudiando hoy; creo que
en el mes de diciembre Presidenta y ahí me aculpa, de que
nosotros estábamos aquí aprobándole la sobretasa ambiental y
le aumentamos el valor de la sobretasa ambiental a los
campesinos de la ciudad de Bucaramanga, aquí la ciudadanía
no se ha dado cuenta, pero aquí aprobamos en este Concejo
que se le subiera …. (Quedó entrecortada esta parte de la
intervención), al 2% a los campesinos de la ciudad y aquí
nadie hizo este debate de… (Quedó entrecortada esta parte de
la intervención), campesinos de la ciudad a todos esos
corregimientos, al corregimiento uno, al corregimiento dos,
al corregimiento tres, tres mil predios afectados, le
subimos la sobretasa ambiental en más de un 25% a esos
predios campesinos que aquí estamos hablando que favorecer a
la gente de la ciudad, pero por qué no favorecimos en ese
entonces a los campesinos de la ciudad de Bucaramanga, eso
no es ser coherente con la ciudad y a veces salimos diciendo
cosas que no son, aquí estamos hablando del impuesto de
valorización, eso lo aprobamos aquí nosotros los Concejales,
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por eso no podemos salir a decir a la gente que se les va a
cobrar valorización, claro, se le va a cobrar porque la
aprobamos nosotros los Concejales o sea creo que debemos ser
coherentes con las actuaciones de cada… (Quedó entrecortada
esta parte de la intervención), a la comunidad que
representa, si la defendió o no la defendió, si estoy de
acuerdo con este impuesto, con este incentivo que se está
aplicando aquí, porque hay que darle incentivo a la ciudad
de Bucaramanga y mire, aquí estamos hablando de la ley 1450
del 2011 y estamos hablando que la ley de actualización
catastral y no es así Presidenta, la ley 1450 es el plan de
desarrollo de la nación que tiene como 500 artículos y solo
habló un artículo de la actualización catastral y con la
venia suya Presidenta voy a leer, ley 1450 del 2011, “Por la
cual se expide el Plan Nacional de Desarrollo, 2010-2014”, y
cuál es la motivación de esta ley? … (Quedó entrecortada
esta parte de la intervención) que se expide por medio de la
presente ley, tiene como objetivo consolidar la seguridad
con la meta de alcanzar la paz, dar un gran salto de
progreso social, lograr un dinamismo económico regional que
permita desarrollo sostenible y crecimiento sostenido, más
empleo formal y menor pobreza y, en definitiva, mayor
prosperidad para toda la población.; luego coge el ARTÍCULO
24. FORMACIÓN Y ACTUALIZACIÓN DE LOS CATASTROS. Las
autoridades catastrales tienen la obligación de formar los
catastros o actualizarlos en todos los municipios del país
dentro de períodos máximos de cinco (5) años, o sea que si
no lo hubieran hecho el año pasado hubieran incurrido en
contra de la ley, estaría el Alcalde en contra de la ley,
porque habla de periodos máximos de cinco años y miren el
parágrafo que le metieron a la ley PARÁGRAFO. El avalúo
catastral de los bienes inmuebles fijado para los procesos
de formación y actualización catastral a que se refiere este
artículo, no podrá ser inferior al sesenta por ciento (60%)
de su valor comercial. Mire, anteriormente la ley hablaba de
rangos que podía estar entre el 40 y el 60, no sé Doctor
Carlos Simón si estoy errado, podía estar en el rango del 40
hasta el 60% del valor comercial y que… (Quedó entrecortada
esta parte de la intervención), entonces por eso nosotros
debemos ubicarnos, debemos saber qué es lo que estamos
aprobando y de dónde sale toda esta connotación y por eso
hoy la ciudad necesita fortalecer sus ingresos y siempre he
sido razonable y coherente como me decía una compañera en
ese aspecto, por qué, porque necesitamos construir vías,
necesitamos mejores servicios públicos, necesitamos la
movilidad en la ciudad, mire hoy la ciudad tiene un gran
problema que el Alcalde esta resolviendo con entereza, como
lo dijo, que es la reubicación de los vendedores ambulantes,
porque ese plan así como empezó, hay que fortalecerlo porque
los 1.200 policías o 1.600 no se pueden quedar todos los
días ahí, ni los vendedores ambulantes pueden estar todos
los días haciendo manifestación, tenemos que sentarnos con
ellos y mirar una gran concertación, donde el comercio
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formal también ayude a que estos vendedores ambulantes se
formalicen, pero generando empleo y el municipio debe tener
recursos para poder hacer todos esos planes que quiere el
Alcalde, se puedan implementar. Señora Presidenta quiero más
adelante en el articulado intervenir, pero quería hacer esa
introducción para que forme parte del Acta.

INTEVENCION DEL H.C. CHRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GÓMEZ:
Saluda a los Concejales y presentes, desea éxitos a la
Doctora Sandra en este nuevo periodo como Presidenta del
Concejo Municipal, sabemos que usted es una persona dedicada
y que va a hacer un buen trabajo. Este debate que estamos
discutiendo hoy aquí en plenaria, es un debate que solamente
busca indudablemente el beneficio o aliviar ese incremento
que ha tenido, producto de la aplicación de las normas y de
las leyes que debe darse y que oportunamente también el
señor Alcalde, nuestro Alcalde, el Doctor Francisco
Bohórquez a aplicado y es hacer ese reajuste como lo ordena
la ley; lo preocupante aquí son algunos temas que deben
empezar a corregirse y es que nosotros no podemos empezar a
hacer ese reajuste cada cinco años, porque el golpe para los
ciudadanos siempre será muy fuerte, tiene que haber una
mayor planeación, tiene que haber una mayor infraestructura
dentro de ese proceso para que podamos, además, de ese
incentivo por pronto pago, afectar de la mayor manera
posible lo que es el bolsillo de los bumangueses, es un
aspecto fundamental; bien lo decía el Doctor Uriel cuando
decía que Bucaramanga necesita obras y necesita un
desarrollo, eso es indiscutible, el problema con el aumento
de los impuestos, la queja de la gente, nos cobran más y no
se hace nada y la plata se pierde, entonces más recaudan y
el desarrollo de la ciudad se queda; creo que el Doctor Luis
Francisco Bohórquez a demostrado en estos tiempos, en estos
días, en este nuevo año, que la toma de decisiones
fundamentales como la recuperación del espacio público que
no es una medida popular, que no es algo que celebre un gran
sector, si es algo que aplaudo, la ciudadanía, porque es
parte de la autoridad que se tiene que ejercer y le pido con
todo el respeto a la administración municipal que empecemos
nosotros a planear este tipo de tributos de una manera mucho
más organizada, es el primer año o segundo año del señor
Alcalde, esto es algo que viene acumulado, esto es algo que
no le corresponde a esta administración esa responsabilidad,
pero sí nosotros debemos empezar a planear cómo podemos
hacerlo sin afectar los ingresos de los ciudadanos; doctor
Uriel, cuando la gente paga impuestos y ve obras y ve un
gran desarrollo, nadie se queja, recuerdo cuando hablaba con
Antanas Mockus en Bogotá y él hablaba de algo fundamental
que se llamaba la chiva tributaria doctor Christian y la
chiva tributaria no era otra cosa más allá que un recorrido
que hacía el doctor Antanas Mockus con los empresarios que
más impuestos pagaban en la ciudad de Bogotá y les mostraba
las obras que estaba realizando y al finalizar ese
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recorrido, lo que les decía el Doctor Antanas era, qué les
parece si ustedes pagan más impuestos adicionales y
voluntarios, Doctor Dioncio, mil doscientos cuarenta
millones de pesos se reunieron en el primer año, producto de
la confianza que se generó en una administración y esos
recursos llegaron y se invirtieron, sé que aquí va a pasar
lo mismo, tengo la fe, la esperanza y la certeza que aquí
vamos a empezar a mostrarle a la ciudad de Bucaramanga que
las calles se van a pavimentar, que los parques se están
recuperando, que el espacio público que es un factor
fundamental, hoy, tenemos una carrera 16 que está
funcionando y que hacía los años de no sé cuánto, no se
podía transitar, no he caminado el paseo del comercio pero
pienso hacerlo mañana Doctor Christian, me dicen que se
siente uno en Europa cuando va caminando por unas calles
amplias, con la tranquilidad; eso es parte de los logros, no
es popular la medida que tomó el Alcalde pero la tomó, la
tomó con valor, coraje, lo hizo y demostró que la autoridad
se está recuperando, cuando hablamos de éste, estamos
empezando a planear y organizar; hay algo que me preocupa
señora Presidenta y quiero pedirle a usted que nuestra
Presidenta del Concejo que nosotros revisemos el tema de la
sobre tasa, me preocupa ese tema, si es un tema de tributo
nacional, si es un tema de tributo territorial, si nosotros
tenemos la facultad para hacerlo, aquí llega una carta de la
CDMB donde dice que nosotros no podemos hacerlo, no estoy
dando ni diciendo quién tiene la razón, a mi me interesa
quién tiene la verdad y pegado a la norma actuemos, a mi no
me interesa si es aquí o allá, me interesa es que estemos
nosotros apegados a ley y mañana no vayamos a tener un
problema, en el debate decía el Doctor Henry Gamboa que
precisamente él estaba muy interesado, eso fue lo que me
contó el Doctor Henry, en que nosotros demos un debate
pegado a la norma, en relación a esto, para evitarnos
problemas futuros, eso me parece una actuación responsable
como todos nosotros lo queremos aquí, simplemente es que los
jurídicos, la jurídica del municipio, las personas
responsables nos digan si nosotros tenemos la facultad, si
ese tributo es municipal, si ese tributo nosotros podemos
darle un descuento en esto, que estamos buscando el bien de
los bumangueses, por supuesto, y me parece correcto que en
la Comisión se haya hablado de aumentar este descuento y
aumentar el plazo porque eso es aumentar el beneficio, pero
también nosotros debemos mirar y tener los certificados
correspondientes, donde los jurídicos nuestros digan
perfectamente y aclaren tanto el jurídico del Concejo y el
jurídico del municipio nos aclare a nosotros si ese tributo
es un tributo nacional o territorial y si tenemos la
facultad nosotros para dar una exención o un descuento sobre
este; eso es importante que nosotros empecemos a mirarlo,
por lo demás señora Presidenta, vamos a estar acompañándolos
en el proceso y creo que este año vamos a seguir entre
nosotros mismos, buscando la manera de que el municipio
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avance, de que las cosas se hagan como siempre se han tenido
la intensión de hacerla, de la manera correcta y pegada a
las normas y a las leyes.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. CARMEN LUCÍA AGREDO ACEVEDO: Quiero
este derecho a réplica porque un Honorable Concejal me
nombró cuando hablaba de la irresponsabilidad, que aquí
debemos ser responsables en la aprobación de los proyectos
de acuerdo y creo que, aquí se hizo un debate por parte de
la citación que hizo el partido liberal y precisamente en
ese debate se pidió la metodología y nunca nos la
presentaron y aquí se nos dijo en ese debate y en el acta
está, porque tuve oportunidad de leerla con anterioridad, en
las preguntas que hicimos con relación al incremento del
impuesto predial, se nos dijo que era por la incorporación
de nuevos predios, ahí está en el acta, revísenla y se dan
cuenta que inclusive iba a incrementarse en alrededor de 25
mil predios y que se iba a incrementar, pero no nos dijeron
cuánto, el municipio ya sospechaba porque de pronto habían
cruzado información con el IGAC, pero aquí se actúa de
manera responsable Honorable Concejal y estos son unos
debates responsables, no estamos improvisando un incentivo
que se le está dando a la comunidad, estamos haciéndolo
ajustado a la ley y decirles que ante todo, esa
actualización catastral no se puede haber hecho con
ligereza, debe haberse hecho con una planeación, con una
metodología y quiero decirles que eso lo establece, no
solamente la ley 14 del 83 sino en la Resolución 70 del
2011, Honorables Concejales, Concejal Dionicio, léanla, ahí
está muy bien lo de la actualización catastral y dan la
metodología, ahí el año pasado la expidió el gobierno
nacional y dice cómo hacerla, no sé si se cumplió, pero creo
que en tres meses no hubiesen alcanzado a hacerla y decirle
que lo de la sobretasa ambiental se hizo porque en Comisión
se aprobó, de autorizar un incremento, un porcentaje del 2
por mil y eso fue lo que hicimos, aprobarse en un dos por
ciento.

INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: Saluda.
Importantísimo debate señora Presidenta y como miembro del
partido liberal de las grandes transformaciones sociales y
económicas usted a debido aprobar este importante proyecto
porque definitivamente favorece a toda la comunidad de
Bucaramanga, creo que… (Quedó entrecortada esta parte de la
intervención) iniciativa, para que la gente, para que la
administración empiece a hacerle el descuento, para mitigar
el impacto de alguna manera determinado por la actualización
catastral que es un mal necesario, es mal que no es de hoy,
ni de ayer, es de antes de ayer, aquí algunos se refieren a
una ley de hace dos años, pero por eso quiero, hice aquí un
resumen de catorce hojas sobre este tema y resulta que el
tema de la determinación de los avalúos catastrales es de
carácter constitucional y por la ley 14 del 83 que fue donde
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inicialmente se pensó en que el impuesto predial sería el
sustento de los recursos para los entes territoriales y en
particular para los municipios del país; ahí debo
recordarles que en el año 83 se hizo una actualización de
quince años atrás, del 10%, alrededor de un incremento del
5.000% del avalúo catastral que a esa fecha tenían los
predios para poder más o menos acercarse a un 40% del valor
comercial de los predios para esa época; entonces, desde la
ley 14 se establecieron una serie de procedimientos que le
dieron una serie de facultades, se creo la autoridad
catastral, se ratificó la autoridad catastral en el Agustín
Codazzi y ahí establecieron una serie de normativas, una
serie de actos administrativos, donde se definieron los
apuestos en qué consistía el catastro de Colombia y ahí hay
tres cosas que es lo que hay que recordarle a los
Concejales, en lo que tiene que ver con la actualización
catastral (Quedó entrecortada esta parte de la
intervención), incluir los predios a la base catastral, eso
es una parte, la formación, cuando no existe… (Quedó
entrecortada esta parte de la intervención), y ese es un
trabajo que permanentemente lo hace el catastro; hay otro
tema que se llama la conservación catastral o actualización
dinámica, que es la que obedece a la relación del usuario
con la notaría, con registro de instrumentos públicos, eso
es una actualización permanente, dinámica, luego lo que
menos trabajo al final, recoge todo la información y es la
actualización catastral y aquí qué es lo que hace el IGAC?,
determina las zonas homogéneas económicas, donde a través de
la dinámica de inmobiliaria, no es otra cosa, determina cuál
es el valor de la tierra y determina cuál es el valor de la
construcción que son los dos componentes importantes del
avalúo catastral, entonces, no es un trabajo como decía aquí
el Doctor y ahí si mi paisano de García Rovira… (Quedó
entrecortada esta parte de la intervención), no es de tres
meses, es de cinco años, una actualización arranca la otra,
que se empiezan a incluir los predios, después hacen los
cambios de propietarios y empiezan a hacer los desenglobes,
etc., entonces es permanente; entonces lo único que hace
catastro en los últimos cinco, seis meses de los cinco años,
recopilar toda esta información tabularla y aplicar estos
indicadores que se le da la dinámica inmobiliaria; hoy
espero que el Doctor nos diga cuáles son esos indicadores
que usted utiliza para establecer los mayores valores de la
tierra y los mayores valores de la construcción, que si es
importante que aquí lo conozcamos y ese sería el buen
sustente de por qué se subieron los avalúos catastrales; es
importantísimo un poco para quitar el tema de que no es un
trabajo improvisado y que creo que no es falta de
planeación; el otro tema, es que aquí se ha hablado de los
35 mil predios en zona de alto riesgo y además no es en zona
de alto riesgo, es de amenaza y riesgo, es que aquí estamos
equivocados Doctor, aquí la Corporación de la Defensa de la
Meseta de Bucaramanga, no sé, el año 2001, para los que no
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conocen la historia, hizo un estudio sismo resistente de
geotécnico indicativo donde estableció unas zonas de amenaza
y riesgo y prácticamente se manchó el mapa de Bucaramanga,
con esta zona de amenaza, afortunadamente, y creo que aquí
estaba el Doctor Cleomedes de Secretario del Concejo para
ese entonces, se hizo una revisión excepcional del plan de
ordenamiento territorial para afectar estos sectores de
Bucaramanga como zonas de amenaza, pero fuimos muy
responsables la administración, porque hablo con
conocimiento, porque era el Secretario de Planeación, con
los Concejales de Bucaramanga y creamos un instrumento
Doctor Cleomedes, se acuerda que se llamaba las precisiones
cartográficas, donde las personas que querían desarrollar
estos predios, pues les hacían un estudio detallado de
amenaza y riesgo por fenómenos de inundación y remoción en
masa, luego no había problema para el desarrollo de la
construcción en Bucaramanga, todos estos 35 mil predios,
ninguno está incluido en su totalidad, hay alrededor y aquí
si el Doctor Carlos Simón me gustaría que estuviera para…
(Quedó entrecortada esta parte de la intervención) hay
alrededor de esos 128 sectores, creo que hay alrededor de
unos 8 o 10 sectores que tienen instrucción catastral…
(Quedó entrecortada esta parte de la intervención), en el
año 2010, 2011 ayudando una serie de sectores subnormales,
caso granjas de Provenza, viñeros de Provenza, barrio
Cristal, le pedimos el favor al Doctor Carlos Simón que
incluyera estos predios porque… un proceso de legalización
para poder tener una prueba sumarial de que esos predios por
esos sectores existían, una de las razones que da la ley
para poder el proceso de legalización y es que haya una
prueba sumarial y quien más que la autoridad catastral e
incluimos alrededor de unos trescientos predios y mire
Honorables Concejales, mire la sorpresa que como es catastro
solo les incluyó…, dijeron por qué tan bajito el avalúo si
el predio vale más, independientemente que estuviera en zona
de alto riesgo, independientemente que estuviera en BMI, ahí
en su propia dinámica, esos sectores tienen su propia
dinámica y es la que establece el avalúo y pidiéndole al
Doctor Carlos Simón, hágame el favor y me incluye el valor,
no se le puede incluir, porque el sector no esta legalizado
y luego no puedo hacer el desenglobe del terreno, entonces
hasta que aprobemos ahorita el acuerdo que bajó el señor
Secretario de Planeación con la nueva división política,
vamos a incluir alrededor de trece sectores subnormales que
pasan a ser legalizados y que entran a formar parte del
catastro de Bucaramanga y que les pueden incluir el avalúo
catastral en el valor del terreno; luego sobre este tema,
porque aquí estamos poniendo a pagar a los sectores
subnormales que están… (Quedó entrecortada esta parte de la
intervención), porque no están incluidos en el catastro
municipal; otro aspecto importante, me parece delicado sin
delicado, que se diga que este tema es delicado, no, este
tema es de ley Doctor, esto es de ley, nosotros no podemos
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dejar de cumplir la ley, no podemos prevaricar Honorables
Concejales, entonces tenemos que cumplir todo el marco
constitucional y legal, que tiene que ver con el tema de los
avalúos catastrales; igualmente quiero referirme al
incremento, no hemos hablado de los alivios tributarios, no
hemos hablado de los beneficios tributarios fíjese que todo
un gran debate se ha ceñido y se ha centrado solo a hablar
de la actualización catastral, y hoy no venimos a hablar de
la actualización catastral, hoy vinimos a hablar fue del
alivio tributario del 20% que hay que consignarles a
nuestros contribuyentes para mitigar el impacto, venir a
adoptar una ley para que se alivien en el pago de los
intereses la acción de los contribuyentes que tienen deudas
anterior al 2010 y no solo por predial sino por industria y
comercio, sobretasa a la gasolina, alumbrado público,
delineamiento, urbanismo, etc., etc., eso que le interesa a
la gente hoy no lo hemos debatido señora Presidenta, hoy no
hemos dado absolutamente un argumento a favor de eso,
estamos aquí es debatiendo otro tema que no es competencia
ni de la administración, ni del Concejo, pero obviamente hay
que dar las aclaraciones al respecto; estuve revisando ayer,
antes de ayer el valor del incremento de los avalúos,
hicimos el ejercicio porque tratamos de revisar el tema con
mucha responsabilidad, como lo hace el partido liberal y la
Comisión, hicimos un estudio concienzudo y pudimos
diferenciar algunos aspectos importantes como los diferencia
la ley, la ley dice que los predios urbanizables y no
urbanizados en fin, los lotes, los terrenos sin construir,
su tarifa va hasta el 33% y que su incremento pues los
avalúos catastrales no tienen ningún tope, pedimos que se
separaran los predios en formación, o sea, que por primera
vez entran al catastro, ellos no tienen ningún tope para el
mayor avalúo, pedimos que igualmente se separaran aquellos
predios que antes eran lotes y ahora son construidos, que la
ley establece, que tampoco tienen un tope en su incremento y
entonces nos fuimos a quiénes estamos afectando o por quién
debemos dar la pelea aquí, es por los predios residenciales,
por aquellos predios que no sufrieron ninguna modificación
física, que no se incremento el área del terreno, el área de
la construcción, a esos predios nos dimos a la tarea y
subieron hasta el 64, 65% el avalúo, ese fue el incremento o
sea, a nuestra gente, a los que le duele, entonces hice un
ejercicio, entonces miramos que un señor el predio le valió
doscientos millones, el año pasado pagaba millón
cuatrocientos ochenta mil y con el nuevo avalúo pagaba dos
millones trescientos sesenta y ocho mil con un incremento de
ochocientos ochenta y ocho mil pesos, como este acuerdo
Honorables Concejales, miren el impacto del acuerdo tan
importante, cómo mitiga ese mayor valor que debía pagar la
gente y entonces le aplicamos el 20% a la tarifa del
impuesto predial y a la sobre tasa porque desafortunadamente
aquí se subió al 2%, dos por mil, sin culpa de nosotros y
eso hace que la gente tenga un ahorro de trescientos veinte
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mil pesos, quiere decir que solamente va a tener un valor de
pago de 568 que significa el 38% con respecto al año
anterior y no el 60 como cualquiera creería, entonces eso si
es lo importante de este debate y entonces nuevamente como
miembro del partido liberal, estamos aquí a aprobar este
proyecto importante, ojalá hoy mismo para que el Alcalde lo
sancione hoy mismo y mañana la Secretaría de Hacienda
empiece a aplicar este descuento que lo necesita la ciudad
de Bucaramanga.

INTERVENCION DEL H.C. JHON JAIRO CLARO ARÉVALO: Saludos, he
escuchado con detenimiento y creo que hay suficiente
ilustración casi en todo el tema, pero si quisiera referirme
un poco al convenio que hay entre el IGAC y el municipio, no
cuánto costo sino qué es lo que contiene ese convenio, o
sea, qué es lo que se comprometió no solamente a hacer el
estudio de la actualización catastral, si por ejemplo en ese
convenio el municipio pagó para tener acceso no solamente a
la cartografía básica sino a la cartografía catastral
completa, porque esto nos permite si podemos tener una
información vital completa, de la clasificación de los
predios uno a uno, para establecer el área construida y
saber cuáles son las mejoras que tiene cada predio, porque
creo que el IGAC si tiene claridad frente a este tema y ahí
podemos establecer el por qué unos predios tienen un
incremento quizás del 100% o del 150% y otros tendrán un 30
o un 40%, es para tener esas herramientas para emplear según
el reclamo digamos que para el municipio quizás sea injusto,
para la comunidad injusto, pero para el municipio puede ser
justo porque vemos que hay muchos predios que como lo
comentaba el Honorable Concejal Henry Gamboa, actualmente
figuran como lotes, pueden ser mediaguas, puede estar ya
construido, pero no sé hasta dónde ese convenio le permite
al municipio acceder a esa información de vital, de la
actualización catastral; entonces si quisiera que el
municipio me respondiera, si podemos tener acceso a esa
información completa para tener un panorama más concreto,
frente a las herramientas, para dirimir el tema, no para
ampliar un poco el tema sobre esta actualización catastral.

INTERVENCIÓN DEL H.C. RAÚL OVIEDO TORRA: Tengo alguna duda
sobre ese 60%, por ejemplo acá tuvimos la oportunidad de
escuchar a los funcionarios del IGAC cuando se hablaba de
que en la parte céntrica de Bucaramanga el metro cuadrado
estaba a 500 mil pesos y que realmente el metro cuadrado de
esos locales comerciales o de esos predios asciende a los
tres millones de pesos o mucho más, por metro cuadrado;
entonces, si le aplicamos este 60% nos daría exactamente
millón ochocientos, qué pasa si nosotros pasamos de ese 100%
como habla la ley, automáticamente aquella persona no paga,
porque la ley dice que no puede superar el 100%, entonces si
quiero que revisemos eso, en ningún predio a sucedido,
entonces cómo el IGAC dentro de ese 60% pudo hacer los
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avalúos de acuerdo a lo comercial, en la parte céntrica de
Bucaramanga; eso sería una de las cosas que me atañe
preguntar. Lo otro, los predios que hablamos acá y tocamos
el tema Doctor González, de sin ningún reglamento de
propiedad horizontal, hay predios en Bucaramanga y sobre
todo aquellos predios que entran entre los 30 mil o los 32
mil, que dicen ser ilegales, pero si usted va y mira, dentro
de eso tienen cinco pisos, hasta siete pisos y lo puede
llevar por ejemplo lo que es la…., para que ellos hagan
parte y paguen por separado, sería buenísimo porque viven
siete familias u ocho familias y realmente eso sería
incentivar para que la administración genere de una u otra
manera, más recursos.

INTERVENCIÓN DEL DOCTOR CARLOS SIMÓN GONZALEZ JERÉZ,
DIRECTOR DEL INSTITUTO GEOGRÁFICO AGUSTÍN CODAZZI: Saludos.
Pues es una buena oportunidad de entrar a analizar las
inquietudes planteadas en el día de hoy por los Honorables
Concejales, decirles que el Instituto Geográfico Agustín
Codazzi es un establecimiento público del orden nacional,
tenemos 77 años de vida institucional, somos los herederos
de la famosa Misión Coreográfica que se dio por allá en el
año 1850 y que tuvo escenario Colombia, el primer mapa
político que tuvimos con nuestra nueva organización político
administrativa; en el caso de Bucaramanga pues no es nada
nuevo para nosotros estar trabajando el proceso de
Bucaramanga porque es un proceso con el apoyo de la
Secretaría de Hacienda de los diferentes gobiernos que han
habido en los últimos cinco años, es decir, terminando el
Doctor Honorio, el del Doctor Fernando Vargas y el actual,
hemos estado trabajando de la mano con los funcionarios de
Hacienda y de pronto hay muchas cosas que el Honorable
Concejo actual desconoce y es el hecho de que de pronto
tengamos un mapa digital de la ciudad desde el año 2008,
esta es una herramienta fundamental para todo lo que vamos
desarrollando y quisiera, antes de entrar en materia si
quisiera dejar claridad en lo que planteaba la Doctora
Carmen Lucía Agredo, pues ponía en tela de juicio el trabajo
de la institución, no solamente en Santander sino en el
país, es cierto, firmamos un convenio el 192 en septiembre
de 2012, pero quiero contarle que una vez que fue aprobado
el plan de desarrollo Prosperidad para todos, es decir, la
ley 1450 del 2011, al primero de noviembre del año 2011, le
escribimos al Presidente del Concejo Municipal de
Bucaramanga y al Alcalde de la época, en donde les
contábamos que había sido aprobado una ley que manifestaba
lo reiterado por la ley 14 de 1983, que era una norma que
fortalecía el propósito que cada cinco años actualizaran los
catastros de los diferentes municipios del país; igualmente,
en ese artículo 23, 24 de la ley 1450 habla el legislador de
que los procesos de actualización catastral deben ser
cofinanciado por las entidades que se benefician del mismo,
valga la oportunidad, al principio del año pasado le escribí
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a la Corporación de Defensa de la Meseta de Bucaramanga,
proponiéndole la actualización catastral de varios
municipios del área, de su jurisdicción, entre esas
Bucaramanga; posteriormente en el mes de enero ya le
escribimos directamente al Doctor Luis Francisco Bohórquez
en donde le manifestábamos que íbamos a empezar el proceso
de la actualización catastral, el IGAC es una entidad cuya
misión institucional en la parte de catastro, además de que
manejamos la geografía del país y que somos la máxima
autoridad catastral del país, así de pronto estén
independientes los catastros de Medellín, Antioquia, Cali y
Bogotá, el Instituto Geográfico Agustín Codazzi sigue siendo
la autoridad catastral y por ende, tenemos, con base en la
ley 489 del 98 tenemos firmado un acuerdo de gestión con los
directores territoriales, con el director nacional, en donde
fijamos las tareas para desarrollar en cada año y en ese
cronograma está el municipio de Bucaramanga y había algunos
otros municipios del sector, para el mes de febrero ya le
pasamos la propuesta de la actualización a la Doctora Martha
Vega pero solo hasta el mes de julio ustedes aprobaron el
plan de desarrollo, situación que conllevó a que no se
firmara ese convenio, es más, así hubiéramos firmado o no
hubiéramos firmado el convenio, el proceso de actualización
catastral de Bucaramanga había que hacerlo, lo dice la ley y
nos tocaba cumplir; el 5 de agosto del año pasado, todo esto
se maneja con actos administrativos, el 5 de agosto del año
pasado dictamos la resolución por medio de la cual se
ordenaba el proceso de actualización catastral de
Bucaramanga, pero es que ese proceso no comienza en el
momento en que hagamos el acto administrativo, que firmemos
el convenio, es un proceso que comienza a principio de año;
quiero, si las cámaras me colaboran, quiero mostrarles, en
el caso de Bucaramanga, nosotros cuando comenzamos un
proceso de actualización catastral, tenemos que hacer un
alistamiento logístico, entonces en el caso de Bucaramanga
antes de cualquier eventualidad tenemos que revisar la parte
gráfica que tenemos para trabajar y lo tenemos que cotejar
con cada una de las fichas prediales, es decir, con cada una
de la cédula catastral que le corresponde a cada propietario
de la ciudad y me parece, por eso le agradezco la pregunta
al Doctor Claro, con respecto a qué tiene Bucaramanga y qué
le podemos dar, nosotros como IGAC en un proceso como este,
ahí está apareciendo esa mallita en rojo, está toda la
información temática de Bucaramanga en lo que corresponde a
lo que es la manzana, el predio, la nomenclatura y todo lo
que tiene que ver con la base catastral de la ciudad, eso
tiene que estar de la mano, ligado a cada uno de los predios
que le corresponde a los propietarios, en este caso con el
resultado final de los 157 mil predios que constituyen el
catastro de la ciudad de Bucaramanga, entonces total, aquí
en ningún momento hay improvisación, en ningún momento
estamos violando la normatividad, quisiera, con el respeto
más grande que le tengo Doctora Carmen Lucía que aquellos
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amigos de otras ciudades que le comentaron cómo ha sido el
proceso catastral, que les preguntara a cuánto ascendió el
convenio que firmó cada municipalidad con el IGAC, por qué?,
porque esos proyectos no se bajan de 3.000, 4.000, 5.000
millones de pesos, el de Bucaramanga no nos lo han
preguntado pero podría decirles, el de Bucaramanga costó el
aporte de Bucaramanga 260 millones de pesos, eso producto de
qué?, de lo que les venía manifestando anteriormente, del
trabajo que hemos venido haciendo con los funcionarios de la
Secretaría de Hacienda, donde cada año vamos poniendo al día
la base gráfica y la base catastral de Bucaramanga, ahorita
sigo con la exposición para explicarles en qué consiste la
actualización catastral; también lo siguiente, nosotros el
15 de octubre le enviamos un oficio a cada Concejal de
Bucaramanga, igualmente al señor Presidente del Concejo en
donde les manifestábamos el interés que teníamos en que nos
oyeran en plenaria para contarles el avance del proceso de
la actualización catastral de Bucaramanga, me acompañó la
persona que hizo el estudio y aunque rápidamente él explicó
la metodología y explicó en detalle en que consistía el
procedimiento; el interés que nos asistía de base era de
manifestarles a ustedes la inquietud de que habíamos notado
lo que cualquier ciudadano de Bucaramanga ha notado en los
últimos años en Bucaramanga, nosotros no podemos tapar el
sol con las manos y no podemos apartarnos de que en
Bucaramanga a habido una dinámica inmobiliaria física en los
últimos años, qué quiere decir eso?, el índice de
construcción ha aumentado y que por lo tanto esa dinámica
inmobiliaria se traduce en la dinámica inmobiliaria
económica que quiere decir dinámica inmobiliaria de valores,
para nadie es innegable que en Bucaramanga la industria de
construcción es una de las más importantes del país y que
debido a esa dinamisidad o a esa multiplicación que ha
habido en la construcción en Bucaramanga, a incidido en el
valor de la finca raíz, eso en síntesis es lo que recogió el
estudio. Qué es la actualización catastral?. La
actualización catastral no es otra cosa que el IGAC a
través de la metodología que hemos aplicado en todo el país
durante muchos años, eso consiste en revisar las condiciones
jurídicas y física del predio y eliminando las dispariedades
que hayan surgido en el mismo por concepto de cambio físico,
variaciones de uso de productividad, obras públicas y
condiciones del mercado inmobiliario, en eso consiste la
actualización catastral; decirles que nosotros no damos
propiedad, esto para responder algunas inquietudes de los
Concejales Christian Niño y del mismo Doctor Raúl Oviedo en
el sentido de lo que se considera urbanizaciones o predios
ilegales, nosotros no damos propiedad ni corregimos vicios
de propiedad de los predios, nosotros simplemente la misión
institucional nuestra es mantener un inventario actualizado
de los predios urbanos y rurales del país, hay algunas
excesiones en el caso no se da tanto en Bucaramanga pero se
da mucho en el Magdalena medio y en la Costa Atlántica que
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son las famosas mejoras en construcción en predio ajeno o
sea, construcciones en predio ajeno, en el caso de
Bucaramanga son contadas; en el caso del famoso estudio de
la CDMB e Ingeominas nosotros utilizamos como instrumento
fundamental para hacer el proceso de actualización
catastral, el plan de ordenamiento territorial del
municipio, en este caso Bucaramanga, es decir, todo lo que
señale para el uso del suelo del POT, queda transcrito o
queda reflejado en el estudio que nosotros desarrollamos;
por qué se hace el estudio?, creo que lo hemos hablado en
todas estas sesiones, el estudio se hace porque es una
política estatal, porque es una política que viene
aplicándose desde el año 1983, cuando en la Presidencia del
Doctor Belisario Betancur Cuartas se aprobó la ley 14 del 83
que buscaba el fortalecimiento fiscal de los entes
territoriales, municipales y departamentales, el estado
colombiano desde esa época a incursionado en el proceso, por
medio del cual busca que los municipios sean autosuficientes
de ahí que surgiera por allá en el año 88 la primera
elección de alcaldes que posteriormente con la Constitución
Nacional se ratificara que el manejo de la renta generada
por los bienes inmuebles del país que la única autoridad que
podía tomarla era la administración municipal; para qué lo
hacemos?. Lo hacemos para poner al día los elementos
jurídicos y físicos de catastro y cómo se hace?, lo hacemos
y en esto también quiero hacer énfasis, Doctora Carmen
Lucía, nosotros desde el momento en que empezamos el
proceso, el cronograma de actividades anualmente empezamos
el proceso de actualización catastral en oficina, en
Bucaramanga tenemos una ventaja, este archivo, lo que les
estaba mostrando hace un rato, este plano de Bucaramanga, el
que estaba mirando hace un rato, este plano lo tiene la
administración municipal desde el año 2008 reposa en
Planeación Municipal y lo hemos venido poniendo al día a
través de los convenios que hemos hecho con la Alcaldía y lo
vamos poniendo al día periódicamente, periódicamente
nosotros le entregamos el bacat de todos los procesos que se
dan de cambios de predios por cuestiones de conservación
catastral y el cambio que se da en la parte gráfica,
entonces, una ventaja para Bucaramanga es que de todas
maneras tenemos una base desde hace rato y que lo único por
ejemplo en este momento con la actualización catastral y lo
único que teníamos que ponerle al día era incluyéndole
construcciones nuevas, incluyendo cambios que se daban de
propietarios, incluyendo englobe, desenglobe y lo más
importante, el estudio del mercado inmobiliario que se da
con el estudio de zona económica, mire, Doctor Claro, con
esta herramienta que tiene la ciudad, le va a servir a
futuro o le sirve para manejar todos los tópicos municipales
a través de los sistemas de información geográfica; prosigo
con lo que tiene que ver con el estudio de cómo se hizo. Les
decía al comenzar que la metodología utilizada por el IGAC
para, primero que todo señores Concejales el avalúo equivale
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al valor de los metros cuadrados de terreno más el valor de
los metros cuadrados de construcción en la parte urbana, en
la parte rural equivale al valor de la hectárea más el valor
de los metros de construcción; les decía, para el caso de
Bucaramanga nos dedicamos a incorporar por primera vez
predios al catastro en el presente año, predios con
construcciones nuevas o con ampliaciones de construcciones
existentes, predios de urbanizaciones o barrios que por ser
de resiente construcción, no hacen parte del inventario,
predios en los cuales se detectaron presentaron
inconsistencia de información; igual, para responderle al
H.C. Raúl Oviedo hay un problema que se ha detectado en
algunos predios en Bucaramanga, que deberían ser de
propiedad horizontal y es que a los predios no les a sido
aprobado el reglamento de propiedad horizontal, es decir, un
edificio que tiene diez apartamentos pero figura con un solo
número predial, en este caso estamos supeditados a que el
propietario del predio haga el reglamento de propiedad
horizontal, lo eleve a escritura pública y ahí si entramos
nosotros a darle número de cada predial; mire, aquí estamos
en el tema, Doctora Carmen Lucía, aquí le estoy tocando el
tema pertinente a lo que es la actualización catastral y lo
que básicamente donde está concentrado todo el proceso de la
actualización catastral, el estudio de las zonas homogéneas
sísmicas y geoeconómicas que es una metodología utilizada
por el IGAC a nivel nacional y que no es otra cosa que
buscar zonas similares tanto en la parte urbana como en la
parte rural, en la parte física, en la parte geoeconómica,
es la que nos va a significar cuál es el impacto de los
avalúos catastrales, en el caso de Bucaramanga, por ejemplo,
vamos a mirar la parte relacionada con las zonas homogéneas
físicas de lo que pasó en la parte urbana, qué se hace?, con
el valor agregado del IGAC, acordémonos que nosotros
manejamos lo que es el relieve, nosotros utilizamos cuatro
variables básicas para determinar las zonas homogéneas
físicas de Bucaramanga, vamos a determinar esas zonas
teniendo en cuenta la topografía del terreno, teniendo en
cuenta las vías, teniendo en cuenta los servicios públicos y
teniendo en cuenta lo más importante, algo que nos dan
ustedes, que es el plan de ordenamiento territorial, para
este caso trabajamos con el vigente y tal cual como lo dice
la ley 388 del 97, es el instrumento por medio del cual se
regula el desarrollo de los municipios hacia futuro;
entonces tomamos el plan de ordenamiento territorial para
aquello del uso del suelo, con eso también estoy resolviendo
inquietudes planteadas por los Honorables Concejales en el
sentido de las zonas de alto riesgo, el POT debe haber
asumido todo eso y eso se va a reflejar en el momento en que
nosotros hacemos el estudio de las zonas físicas, en donde
tabulamos esas cuatro variables y empezamos a establecer
cuántas zonas similares hay en Bucaramanga, para Bucaramanga
nos aparecieron 47 zonas, una vez que nosotros establecemos
esas zonas homogéneas físicas, entramos a hacer lo que
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nosotros llamamos el estudio de las zonas homogéneas
geoeconómicas, en qué consiste?, el estudio de las zonas
geoeconómicas consiste en tomar el mercado inmobiliario en
este caso el de Bucaramanga, tomar avalúos administrativos
del IGAC, compraventas, ofertas, avalúos de variación
predial tanto de la industria como del comercio, todo esto
lo agarramos, todo esto lo tomamos y lo aplicamos bajo los
criterios de las redirecciones y los mejores valores que nos
den se los vamos aplicando a cada sector que nos dieron en
las sub zonas geoeconómicas, esto al final genera los
valores de metros de terreno y desde luego los valores de
metros de construcción; eso fue lo que nosotros hicimos en
Bucaramanga o sea, no nos apartamos de lo que realmente es
el mercado inmobiliario de Bucaramanga y con base en ello
entramos a irrigar, como tenemos la base gráfica y la base
alfa numérica, entramos a hacer el cruce de información y
nos va dando el valor a cada avalúo por cada sector de la
ciudad; vale la oportunidad también decirles, en el año
2008, podíamos manejar la base catastral con respecto al
avalúo catastral podíamos manejar desde el 40%, según la
nueva norma, según la ley 1450 debemos tomar mínimo el 60%
de los avalúos comerciales, es decir, de todas maneras se
subió un 20% la base mínima. Bien, como aquí creo que el
problema es tiempo, para hacerle a una inquietud del Doctor
Christian Arguello, quiero contarle lo siguiente, en la ley
1450, además de manifestar la norma de los avalúos cada
cinco años, dice el IGAC que con el apoyo de los catastros
descentralizados del país, hará una metodología para
desarrollar la actualización permanente de la formación
catastral, estamos en una economía de mercado y
definitivamente el mercado busca que los avalúos catastrales
lleguen a un porcentaje mínimo del avalúo comercial, con
esta resolución 1008 del 2012, quiero manifestarles que se
establece casi el criterio de que la actualización
permanente se haga en los diferentes municipios del país
donde corresponda hacerla, teniendo en cuenta varias cosas,
primero, la categoría del municipio, es decir, Bucaramanga
creo que es categoría especial o primera, especial; teniendo
en cuenta la categoría especial, teniendo en cuenta la
dinámica inmobiliaria física, es decir de constructiva, la
dinámica inmobiliaria económica y el tiempo de la
actualización o también hay otro factor que son las obras
que se puedan desarrollar en la jurisdicción respectiva;
para terminar, manifestarle a los Honorables Concejales y al
público presente, nosotros el 19 de noviembre que vinimos
acá les mostrábamos esta misma gráfica donde decíamos que
ojalá se tuviera en consideración que los resultados de la
actualización catastral fueran de la mano con los intereses
fiscales del municipio y de la comunidad y ahora si por
último decirle que si bien es cierto nosotros somos la
máxima autoridad catastral del país, no nos ahorramos el
derecho que tiene la ciudadanía o la comunidad de
propietarios de presentar reclamos, a ver, la actualización
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catastral es un acto de trámite, es un acto administrativo y
es de trámite y nosotros tampoco tenemos la providencia de
no equivocarnos, entonces, este es un estudio de
investigación que tiene un porcentaje mínimo de margen de
error, lo que implica que se le abra la vida gubernativa al
catastro, al propietario, en qué sentido?, en que el
propietario siempre y cuando nos demuestre que las
características sísmicas del predio no corresponden al
avalúo que se le colocó, puede hacer su reclamo respetuoso
ante la autoridad catastral, en este caso el IGAC
Bucaramanga; igualmente manifestarles porque ya lo hemos
observado en estos días, hay que decirle a la comunidad tres
cositas; primero, ya he recibido algunos reclamos pero, uno
de los reclamos que nos envían es que necesitamos que nos
cambien el avalúo porque es que el impuesto nos llegó más
caro que el del año pasado, eso no es argumento para
nosotros, a nosotros nos tienen que demostrar de que
físicamente no corresponde el avalúo a la realidad del
predio; otra situación que se está presentando y es el hecho
de que la gente está confundiendo el documento Compex que se
resume en el decreto de fin de año, donde el gobierno
nacional dice que los avalúos para el próximo año se
incrementarán en un 3%, en algunos de sus articulados
también este decreto dice que eso no aplica en los
municipios que han sido actualizados, entonces realmente son
oficios que no tienen nada que ver y hay un tercero que la
gente dice que no, que mi casa tiene una gotera, tampoco
tiene nada que ver con la revisión del predio; hay
situaciones, hay un reclamo que llegó donde de pronto el
área del predio es más grande que la que realmente
corresponde a la realidad ahí había que revisarlo, hay
predios que de pronto se les asignaron, creo que hoy estaba
por llegarle la resolución aquí a la Doctora Martha, ahí hay
unos predios de un sector de Bucaramanga donde le aplicaron
una zona de cañada y nosotros en este momento estamos
depurando y tenemos la facultad para hacer las correcciones,
realmente a esos predios que eran 82 se le había aplicado
una zona diferente a la que realmente le compete, entonces
su avalúo se bajaba; entonces hay que mirar todas esas
situaciones, el interés que nos asiste, tal como lo
manifestábamos en la sesión anterior, es que realmente
nosotros estamos en toda la obligación de atender los
reclamos que correspondan a la realidad, es decir, que
realmente nos demuestren que no corresponden al avalúo que
se les puso. Me falta contestarle al Doctor Carlos Arturo
Moreno, en la parte rural creo que el avalúo estuvo el
incremento por ahí en un 31%, es lo normal, es la dinámica
que dan los valores, porque es que hay una cosa que uno no
puede apartarse, hay algo que lo único que crece en valor es
la tierra, ahora un carro usted lo compra y al otro día lo
saca de la concesionaria y ya le vale lo del IVA menos, pero
un predio que tenga cinco años seguramente usted no lo va a
vender en un peso y más en Bucaramanga donde la dinámica
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inmobiliaria se debió de manera extraordinaria, entonces la
verdad es que en la parte rural creo que estoy de acuerdo
con la realidad y más porque en la parte rural, comparándola
con la parte urbana, es una parte mínima de la jurisdicción
de Bucaramanga, si estamos hablando de hectáreas. Muchas
gracias y cualquier inquietud…, Doctora Carmen Lucía con
mucho gusto está la metodología, están las fórmulas
econométricas para que en el momento en que ustedes
consideren, eso también se lo tenemos que entregar, Doctor
Claro, parte del convenio es que tenemos que entregarle a
Bucaramanga la parte gráfica, la parte alfa numérica ya la
entregamos el 31 de diciembre o el 2 de enero, no me
acuerdo, entregamos lo de la base gravable y los registros 1
y 2 que corresponde a lo que manejan en Hacienda; la parte
gráfica en estos días estamos para entregarle, el resto de
artículos que tenemos que entregarle a la administración
municipal, además porque tenemos que liquidar el contrato
que se hizo, este año seguimos en la misma brega, seguimos
con…, la parte gráfica, la parte alfa numérica al municipio,
porque pienso que ciudades como Bucaramanga por su dinámica
le corresponde estar muy pendiente de lo que está pasando en
el mercado inmobiliario.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA MARTHA ROSA AMIRA VEGA BLANCO,
SECRETARIA DE HACIENDA DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA:
Saludos. Referente a las preguntas que hicieron los
diferentes Concejales; el Doctor Carlos Simón González, hizo
claridad hizo claridad sobre las inquietudes de la Doctora
Carmen Lucía Agredo y de otros Concejales que cuáles eran
las variables que se habían tomado para hacer el avalúo
catastral, es muy importante de estas variables resaltar
cómo se ha venido desarrollando la dinámica comercial de los
predios en Bucaramanga y el desarrollo de la construcción;
adicionalmente a esto tenemos que agregarle que el impuesto
predial unificado se causa el primero de enero de cada
vigencia, esta disposición fue aprobada por el Concejo de
Bucaramanga, donde el impuesto predial se paga en dos
contados semestrales, dos cuotas semestrales, aparece en el
artículo 37 del estatuto tributario, en el cual es claro y
dice que en el mes de marzo se vence la primera cuota y
luego los que pagan abril, mayo y junio pagarían con
intereses; la segunda cuota se vence en julio y agosto,
pagarían sin intereses y a partir de septiembre, octubre,
noviembre y diciembre con intereses; también cabe aclarar
que la administración toma la resolución de los avalúos
catastrales y se le aplican las tarifas que también están
aprobadas por el estatuto tributario, las tarifas de
Bucaramanga están del 1.5 al 9.7 teniendo en cuenta la
diferente estratificación del municipio de Bucaramanga;
referente a las dudas del Concejal Cleomedes Bello sobre las
declaraciones que aparecen en Vanguardia, a mi la periodista
me preguntó tres temas; un tema fue lo de la parte de
finanzas, el segundo tema fue de valorización y el tercer
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tema fue el impuesto predial; referente a lo de valorización
me preguntó que cuándo se hacía la irrigación en el
municipio de Bucaramanga, en la cual conteste que de acuerdo
al cronograma que teníamos esa irrigación probablemente se
estaría aplicando en abril y que a partir de mayo estaríamos
haciendo los respectivos recaudos, que lo que se tenía
proyectado para recaudar en valorización eran 234 mil
millones de pesos; como recuerdan ustedes señores
Concejales, aquí aprobaron lo de valorización y dieron un
plazo para el pago de la valorización de cinco años que
quiere decir que estos 234 mil o más que se recaude por
valorización, se recaudará de acuerdo como el contribuyente
pida su refinanciación y tendrá un plazo de cinco años ;
referente al ejemplo que pone el Concejal Cleomedes sobre la
plaza de la Concordia, esta casa estaba evaluada en el 2012
en 55 millones de pesos, pasó a un avalúo de 96 millones de
pesos, quiere decir que se incrementó en 41 millones de
pesos, este es el valor sobre el 60%, esta casa su valor
comercial estaría proyectado al 100% en 134 millones de
pesos, las especificaciones de esta casa son 150 metros, de
acuerdo al valor comercial que ustedes los Concejales más o
menos conocen cómo es la parte comercial de la construcción
en Bucaramanga y de la vivienda en Bucaramanga; me pregunto,
una casa en la Concordia de 150 metros tiene un valor
comercial de 134 millones de pesos?, en el estrato cuatro
que es la Concordia y averiguando también los arriendos y
los avalúos comerciales con una agencia encargada de la
parte de ventas y compra de inmuebles, me decía que el
estrato cuatro empezaba más o menos, los valores de 200 a
350 millones de pesos, con esto es claro y quiere decir que
en Bucaramanga realmente el metro de construcción y el metro
de tierra ha subido, no se consigue un predio que valga 30
millones de pesos y en los estratos cuatro empieza más o
menos en 120 millones de pesos, los avalúos catastrales no
estamos exagerando ni mucho menos, teniendo en cuenta la
variable del valor comercial; qué hizo la administración y
la Secretaría de Hacienda?, juiciosamente tomó todos los
estratos, tomó también los nuevos predios que son más o
menos, aproximadamente 3.600 predios y se hizo una
simulación de cuánto podría ser el descuento para el alivio.
Referente a lo que me preguntan los Concejales, que cuál es
la renta sustituta, esta es una herramienta que tiene la
administración, la Secretaría de Hacienda para incentivar el
recaudo, se toma como herramienta ya que el valor del
impuesto predial el total sería un valor de 106 mil millones
de pesos, se tomó como herramienta y ustedes aquí aprobaron
en el Concejo, unos ingresos por impuesto predial de 82.880
millones de pesos y teniendo en cuenta que la liquidación
salió en 106 mil, empezamos la simulación, a esta simulación
le colocamos la variable de cuál es la conducta de pago de
los contribuyentes en Bucaramanga y teniendo en cuenta la
vigencia del 2012, los contribuyentes en Bucaramanga a marzo
habían pagado aproximadamente un 80%, de los cuales se les
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hizo el descuento del 10% habiéndose recaudado 38.000
millones de pesos de los 54 mil millones de pesos que se
había liquidado el impuesto predial, esto significa más o
menos un porcentaje de un 75%, empezamos la simulación, si
hablamos de un 40% para un descuento de un 40%, no
alcanzaríamos a tener el techo presupuestal de 82 mil
millones de pesos, porque si le colocamos el 80% de estos 6
mil millones de pesos más o menos serían 84 mil millones de
pesos, le hago el descuento del 40%, equivale más o menos a
32 mil millones de pesos, de entrada estaría recaudando
solamente 51 mil millones de pesos, me quedaría una cartera
por recaudar de 206 mil a los 84 mil millones de pesos, me
quedaría una cartera por recaudar de 22 mil millones de
pesos que iría sin descuento, de esos 22 mil millones de
pesos teniendo en cuenta la conducta de pago que tiene y
teniendo en cuenta la comparación con la cartera del año
anterior, le estoy colocando más o menos el 70%, estaría
recaudando 14 mil millones de pesos para un total de 65 mil
millones de pesos que estaría muy por debajo del techo
presupuestal, nos iríamos el mismo ejercicio con el 30% y
tendríamos que tampoco alcanzaríamos a recaudar, con el 20%
haciendo la misma simulación optimista, pesimista,
estaríamos recaudando en la optimista 83.900 millones y en
la pesimista estaríamos recaudando 82.440, estaríamos por
debajo cuatrocientos millones de pesos de los cuales se hace
por margen de error y entraríamos a recaudar el techo
presupuestal. Quiero mostrar y decirles que se aplicó todas
las normas, teniendo en cuenta al dobleteo, por ejemplo la
Doctora Lina en estos momentos les va a proyectar unos
predios, de acuerdo al comportamiento y ahí tendremos un
predio rural que estaba avaluado en 50 millones de pesos,
quedó evaluado en el nuevo 500 millones de pesos, se le
aplicó el avalúo catastral aplicando la tarifa con los 300
millones de pesos, estaría pagando este contribuyente
3’800.000, algo así, pero aplicándole el dobleteo, este
predio solamente pagaría 800 mil pesos, realmente en el
cálculo, aplicando las tarifas, nunca, ningún contribuyente
va a pagar más del doble de lo que pagó en la vigencia
anterior, porque la norma es muy clara y pueden aplicar los
dobleteo…

INTERVENCIÓN DEL H.C. URIEL ORTÍZ RUÍZ: Presidenta creo que
hay suficiente ilustración para al menos aprobar la ponencia
e ir avanzando que es un tema que está esperando muchos
ciudadanos en Bucaramanga para que se apruebe y empezar a
recaudar, si creo que es darle trámite a la ponencia para
empezar en si el estudio del proyecto porque no lo hemos
empezado.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA MARTHA ROSA AMIRA VEGA BLANCO,
SECRETARIA DE HACIENDA DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA: También
quiero aclarar que la liquidación del impuesto predial el 8
de enero cuando ingresamos a trabajar, ya estaba colgada en
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la página, de esa fecha a la actual fecha se han acercado
los contribuyentes aproximadamente un valor de 1.672
contribuyentes que han pagado su obligación tributaria;
adicionalmente a esto quiero decirles que realmente con el
estudio que hizo el IGAC, los predios han subido su avalúo
catastral y la gente que paga renta también tendrá un alivio
porque sus predios si tienen un valor real.

La Presidencia declara suficiente ilustración.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Presidenta
la Doctora Martha quiere que la Doctora Lina nos explique,
entonces cuál es el afán, por qué no escuchamos a la Doctora
Lina que tiene el tema de la comparación de los predios, de
eso se trata señora Presidenta, de que conozcamos el tema a
fondo.

La Presidenta manifiesta que con gusto y que estamos atentos
a escuchar a la administración municipal y que quede muy
claro, oportuna la respuestas que han manifestado los
Honorables Concejales, entonces a petición del Doctor
Cleomedes Bello Villabona.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO:

Para dejar una constancia relacionada con la intervención de
la doctora Marta es muy importante en el día de hoy y es
relacionado con la aplicación de ley de la 819 2013, no
aplica en este caso, porque usted bien lo ha dicho que aquí
no representa una reducción de los ingresos y por lo tanto
no se necesita una renta sustituta, una fuente sustituta,
esa es la constancia que usted ha dejado, me parece muy
importante porque hacienda de acuerdo al estudio que hizo y
la ponencia que también es un estudio profundo en el tema,
no se necesita una renta sustituta, esa es una constancia
que solicito se deje en el acta, muy importante de la no
aplicación de la ley 819 de acuerdo al estudio que hizo la
Secretaría de hacienda, y por último decirle al doctor Simon
que en ningún momento he puesto en tela de juicio su gestión
y no el procedimiento frente a la actualización catastral y
que se hizo solamente con un cruce de formación como él
mismo lo dijo, muy amable Presidente.

La presidenta pide el favor a la encargada de audiovisuales
que le colaboré para que la Dra. Lina va a hacer una
presentación frente a este tema también que la doctora Lina
es de la oficina de la Secretaría de hacienda y pide el
favor que por cuestiones de tiempo para poner en
consideración la ponencia y en el proceso de exposición de
motivos y articulado, poder hacer las respectivas
modificaciones si a bien lo quieren los concejales.

La presidenta hace un receso de cinco minutos.
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La presidenta pide a la señora secretaria verificar el
quórum.

La Secretaría hace la verificación del quorum y manifiesta
que contestaron a lista 16 honorables concejales, por lo
tanto hay quórum decisorio.

La señora presidenta comunica que habiendo quorum decisorio,
le da la palabra a la doctora Lina; para que por favor de
una forma muy clara, le explique a los honorables concejales
lo pertinente a el proyecto de acuerdo del dia de hoy.

INTERVENCION DE LA DOCTORA LINA MARIA MANRRIQUE DE LA
SECRETARIA DE HACIENDA:

Muchas gracias señora presidenta y a los honorables
concejales, básicamente un ejercicio con relación a la
situación real de cada uno de los predios y hacemos especial
énfasis en el destino habitacional en los diferentes
sectores, así que observamos en el primer cuadro un predio
de destino residencial estrato seis, comparando el impuesto
predial que se liquidó en el año 2012 y con el 2013 y en
este caso en el 2012 se le liquido un impuesto de 1,000,025
en el 2013 el impuesto sería de 1,000,591, incluyendo el
concepto de la sobretasa ambiental, pagaría o se le liquido
en el 2012 1,000,297 y en el 2013 1,000,929, para luego
hacer el análisis de lo que representa ese descuento, el
descuento total tendría este predio si se le aprueba el 20%,
sería de 385,910 para pagar 1,543,642, aquí hemos calculado
cuál fue el porcentaje del aumento del impuesto, estamos
hablando solamente del impuesto, con relación al año 2012 y
este predio el impuesto se le aumentó el 48.67 y el
descuento concedido corresponde al 61.09 sobre el mayor
valor, entonces lo que estamos demostrando aquí es que ese
20% de descuento les significa para este predio en estrato
seis, un 61.09% con respecto al mayor valor y así
sucesivamente hicimos otros estudio otro ejemplo con
relación al estrato de destino residencial estrato cinco y
de allí ese porcentaje de descuento sobre el mayor valor fue
del 57,75 mientras que el porcentaje de aumento con respecto
al 2012 fue del 53.12, en un predio en estrato cuatro
también residencial, el aumento con respecto al 2012 fue del
44,7 y el descuento les significa el 65,39 en el estrato
tres ese descuento les significa el 56,61 estos predios sólo
tienen diferente avalúo, son predios tomados al azar de la
base de datos, en el estrato dos el porcentaje de aumento
con relación al año anterior le significó el 40%, tuvo un
aumento del 100%, pero es uno de estos predios a los que se
le aplican las reglas del dobleteo previsto en el artículo
seis de la ley 44 del 90, en el cual el avalúo catastral a
pesar de entregarlo en forma plena, el impuesto liquidado
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nunca debe superar el 100% del impuesto liquidado en el año
inmediatamente anterior y se excluyen de esta regla los
lotes y los predios, cuyo avalúo o cuyo no avaluó se
produzca por efectos de la construcción realizada, tenemos
un ejemplo de un predio rural, que lo comentaba la
Secretaría de hacienda y es que justamente el avalúo
catastral para el año 2012 era de 56 millones de pesos y con
esta actualización catastral el predio subió a 505 millones
de pesos avalúo catastral, luego el tendría que pagar un
impuesto de 3,000,942 liquidado, pero por efectos de la
regla límite del impuesto, solamente a ese predio se le
liquido 826,436, porque en el año 2012 se le liquido
403,214, y fíjese que el avalúo de este predio es 505,419
catastralmente, esos eran los ejemplos que queríamos
mostrarle a los honorables concejales con relación con el
descuento que se estaría solicitando.

La presidenta, da la gracias a la doctora Lina y somete a
consideración la votación de los honorables concejales la
ponencia aprobada en comisión.

La ponencia ha sido aprobada por los honorables concejales.

La señora presidente manifiesta que aprobada la ponencia por
los honorables concejales, se procede a la lectura de la
exposición de motivos.

El señor secretario da lectura a la exposición de motivos
del proyecto acuerdo que se presenta a consideración del
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA tiene dos
objetivos:

Párrafo primero conceder un incentivo tributario equivalente
al 20% del valor del impuesto predial unificado y sobretasa
para el año gravable del 2013, con el propósito de aminorar
el aumento del impuesto predial unificado y sobretasa por
efectos de la autorización catastral realizada por el IGAC,
ordenada por la ley 1450 del 2011, el incentivo tributario
tendría un plazo de ampliación hasta el 27 marzo 2013 por
pago total del impuesto y sobretasa del año gravable 2013.

2º Adoptar las condiciones especiales de pago prevista en el
artículo 149 de la ley 1607 de diciembre 26 de 2012, para
los responsables de los impuestos, casa y contribuciones de
propiedad del municipio de Bucaramanga en los límites
porcentajes y plazo previsto en la norma citada.

Consideraciones generales.

1- El incentivo tributario:

El Concejo de Bucaramanga mediante acuerdo municipal 025 de
diciembre 7 de 2004; estableció incentivos tributarios por



FOLIO 55
el pago oportuno del impuesto predial unificado del 10 y del
5 por ciento a quienes cancelen la totalidad del impuesto
durante el mes de enero y febrero respectivamente, en virtud
de la disposición contenida en la ley 1450 del 2011, el
Instituto geográfico Agustín Codazzi, realizó en el
municipio de Bucaramanga la autorización catastral, en la
cual quedó oficializada mediante resolución número 000001,
del 01,01,2013 generando aumento del avalúo catastral en un
rango de porcentajes de 35% al 60% en los diferentes
estratos y destinos conforme se observa en el anexo, no
obstante la aplicación de las reglas del límite del impuesto
contenidas en el artículo sexto de la ley 44 del 90, que
fueron aplicadas rigurosamente en la liquidación oficial
conforme expresamente lo señala la norma, esto es que el
impuesto predial unificado resultante con base en el nuevo
avalúo no podrá exceder del doble del monto liquidado por el
mismo concepto, en el año inmediatamente anterior o del
impuesto predial según el caso sin que dicha limitación
aplique a los siguientes predios, los predios que se
incorporan por primera vez al catastro, los terrenos
urbanizables no urbanizados o urbanizados no edificados, los
predios que figuraban como lotes no construidos y cuyo nuevo
avalúo se origina para las construcción modificación en el
realizada, encontramos necesario y viable para el año
gravable del 2013 aumentar el descuento vigencia del 20% del
valor del impuesto predial unificado y sobretasa y ampliando
el término para su pago hasta el mes de marzo del 2013, lo
cual se traduce en alivio tributario que aminora el
impuesto, el impacto del aumento en la base gravable.

2- Condición especial de pago, el artículo 049 de la ley
1607 del 2012 trae una condición especial de pago que
puede ser aplicada por los entes territoriales en
relación con las obligaciones de su competencia para
los responsables de los impuestos, tasa de
contribuciones en los términos límites, porcentajes y
plazo como detalla a continuación:

1- Con el pago del total de la obligación principal más
los intereses y las sanciones actualizadas por cada
concepto y periodo se reducirán al 20% del valor de
los intereses de mora causados hasta la fecha del
correspondiente pago y de las sanciones generadas, en
este caso se hace necesario que el pago se realice
entre los nueve meses siguientes a la vigencia de la
ley.

2- Si se suscribe un acuerdo de pago sobre el total de la
obligación principal más los intereses y las acciones
actualizadas por cada concepto y periodo se reducirán
al 50% del valor de los intereses de mora causados
hasta la fecha del correspondiente pago y de las
sanciones generadas, en este caso se hace necesario que
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el pago se realice dentro de los 18 meses siguientes a
la vigencia de la presente ley, es preciso tener en
cuenta que la condición especial de pago contiene las
siguientes reglas para acceder al beneficio:

Los sujetos pasivos contribuyentes responsables y agentes de
retención de los impuestos, tasas de contribución
administrados por las entidades con facultades para
restaurar rentas, tasas y contribuciones del nivel nacional
y territorial que se acojan a la condición especial de pago
de que trata este artículo y que incurran en mora del pago
de impuestos retenciones en la fuente, tasas y
contribuciones dentro de los dos años siguientes a la fecha
del pago realizado con reducción del valor de los intereses
causados y de las sanciones perderán de manera automática
este beneficio, indica la norma que en estos casos la
autoridad tributaria iniciará de manera inmediata del
proceso de cobro del valor descontado, según el caso de la
sanción y de los intereses causados hasta la fecha del pago
de la obligación principal, sanción a los intereses y los
términos de prescripción y caducidad, se empezarán a contar
desde la fecha en que se efectúa el pago de la obligación
principal, no podrán acceder a los beneficios de que trata
el presente artículo los deudores que haya suscrito acuerdos
de pago con fundamento en el artículo séptimo de la ley
1076 del 2006, el artículo primero de la ley 1175 del 2007 y
el artículo 48 de la ley 1430 del 2010, que a la entrada en
vigencia de la ley se encuentran en mora por las
obligaciones contenidas en los mismos, lo dispuesto en el
párrafo dos no se aplicará a los sujetos pasivos
contribuyentes responsables y agentes de retención que a la
entrada en vigencia de la presente ley hubieran sido
admitidos a procesos de reestructuración empresarial o a
procesos de liquidación judicial de conformidad con lo
establecido en la ley 1116 del 2006 ni a los demás sujetos
pasivos contribuyentes responsables y agentes de retención,
que a la fecha de entrada en vigencia de esta ley, hubieren
sido admitidos a los procesos de reestructuración regulados
por la ley 550 del 99, la ley 1066 del 2006 y por los
convenios de desempeño, los sujetos pasivos contribuyentes
responsables y agentes de retención a los que se refiere
este párrafo, que incumplan los acuerdos de pagos a lo que
interviene el presente artículo, perderán de manera
automática el beneficio consagrado en esta disposición,
prevé la norma que para estos casos la autoridad tributaria
iniciará de manera inmediata el proceso de cobro del 50% de
las sanción y los intereses causados hasta la fecha de pago
de la obligación principal, sanciones o intereses y los
términos de prescripción y caducidad se empezarán a contar
desde la fecha en que se efectúa el pago de la obligación
principal, el párrafo cuarto del artículo 149 indica que
para el caso de los deudores del sector agropecuario, el
plazo para el pago será de hasta 16 meses.
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CONSIDERACIONES GENERALES

Desde el punto de vista jurídico, el trámite de esta
iniciativa encuentra sustento en las siguientes
disposiciones legales:

Constitución política con fecha de los concejos municipales
conforme al artículo 313 original cuarto de la constitución
política, dotar de conformidad con la constitución y la ley,
los tributos y los gastos locales competencia que debe
ejercer en forma armónica con lo previsto en los artículos
338 y 363, en relación con el incentivo tributario que se
propone para el pago total del impuesto predial unificado y
siendo necesario darle aplicabilidad con retroactividad, el
1 enero 2013, citamos como fundamento la sentencia C 52796
de la corte constitucional que señalo: la restricción de
retroactividad o vigencia para el período siguiente está
encaminada al impedir que se aumenten los cargos del
contribuyente, modificando la regulación en relación con
periodos vencidos y el curso, es decir es una prohibición de
retroactividad en proceso favorable al contribuyente, pero
sí a la medida le es favorable la corte admite su vigencia
inmediata, lo anterior nos lleva al consecuente análisis
relacionado con el propósito de favorabilidad, para
determinar que esta disposición puede aplicarse en lo que
respecta al impuesto del año gravable dado que representa un
beneficio para el contribuyente, con base en lo anterior el
proyecto de acuerdo se encuentran enmarcado dentro de estas
disposiciones, teniendo en cuenta que la aprobación del
descuento tributario que se propone corresponde al aprobarla
al Concejo municipal.

Iniciativa del proyecto de acuerdo:

Conforme a lo dispuesto el artículo 71 de la ley 136 del 94,
los proyectos de acuerdo pueden ser presentados por los
concejales, los alcaldes y en materia relacionada con sus
atribuciones por los personeros, los contralores y la junta
administradora locales, también podrán ser de iniciativa
popular de acuerdo con la ley estatutaria correspondiente,
los acuerdos a los que se refieren los numerales 216 del
artículo 313 de la constitución política, sólo podrán ser
dictados a iniciativa del alcalde, serán de iniciativa del
alcalde de los concejales o por iniciativa popular los
proyectos de acuerdo que establece la división del
territorio municipal en comunas y corregimientos, la
creación de junta administradora locales.
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IMPACTO FISCAL DEL PROYECTO DE ACUERDO:

Atendiendo lo establecido en el artículo séptimo de la ley
819 del 2003, se analizan los dos objetivos del proyecto de
acuerdo, frente al incentivo tributario la Secretaría de
hacienda para la presente propuesta y calcula el incentivo
tributario, protegiendo el valor presupuestado por este
concepto para la vigencia fiscal 2013 de la siguiente
manera: en primer lugar analizamos el aumento del incentivo
del plazo para el pago de la inclusión de todos los
conceptos que se liquidan conjuntamente con el impuesto
predial, con descuento eliminando, estimando, que debe
crecer el numeral de contribuciones que tradicionalmente se
acogen al descuento, hasta un 80% de manera que tendríamos
el impacto siguiente en el recaudo:

proyección descuento tributario valor liquidación año
gravable 2013: 106,272,474,012, menos valor proyectado por
recursos y reclamaciones 500 millones, valores civiles
proyectados 105,772,474,012, pagos proyectados con el 80%
84,617,979,209,70 valor pago con descuento concedido 20%
67,694,383,367,58, valor descuentos 16,923,595,841,92, saldo
exigible sin descuento 21,154,494,802,40, pago sin descuento
de la vigencia 75% 15,865,871,101,80, total recaudado
proyectados dentro de la vigencia 83,560,254,469,48, valor
presupuestado año 2013 82,840,000,000, en segundo lugar y en
el evento en que no impacta el descuento con el número de
contribuyentes que se acogen al descuento permaneciendo el
mismo porcentaje del 65% tendríamos el siguiente impacto,
valor liquidación año gravable 106,272,474,012, menos valor
proyectado por recursos y reclamaciones 500 millones, valor
exigible proyectado 105,572,474,012, pagos proyectados
conforme al comportamiento de vigencias anteriores 65%
68,752,108,107,80, valor pago con descuento concedido el 20%
551,686,466,24, valor descuento 13,750,421,621,56, saldo
exigible sin descuento 3,720,365,904,20, pago sin descuento
dentro de la vigencia en 75% 27,765,274,428,15, total
recaudado proyectados dentro de la vigencia
82,766,960,914,39, valor presupuestado para el año 2013
82,840,000,000, frente a la condición especial de pago, el
presente proyecto de acuerdo favorece el recaudo de la
cartera en cual unido a la gestión de cobro coactivo, que se
ha iniciado en la Tesorería General, permitirá realizar un
importante recuperación pues ha sido la constante
preocupación de la administración municipal el
comportamiento de los morosos y los montos adeudados que
como se aprecia en el siguiente análisis, los intereses de
mora superan en algunas vigencias el valor de los impuestos,
el comportamiento y del recaudo se comporta de la siguiente
manera:
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Cartera susceptible de recaudar en virtud de la condición
especial de pago del impuesto predial, concepto total
cartera 2010 y anteriores, predial y otros conceptos 2010 y
anteriores 19,006,798,329, intereses predial 2010 y
anteriores 28,193,506,067 recaudó capital proyectado con el
25% 4,751,699,582, recaudó intereses proyectados
1,409,675,303, total recuperación de cartera 6161,364,885,
carteras susceptibles de recaudar en virtud de la condición
especial del pago de impuestos de industria y comercio,
concepto total cartera 2010 y anteriores, industria y
comercio y otros conceptos 2010 y anteriores,
15,587,789,219, recaudó capital proyectado con el 25%
3,896,947,305, intereses de industria y comercio 2010 y
anteriores 25,838,790,774, recaudos de intereses proyectados
del 20%, 1,269,169,538, sanciones de industria y comercio
2010 y anteriores 59,376,278,220, recaudos sanciones
proyectados con el 20% de descuento 2,967,313,911, total
recuperación de cartera 8,133,450,754, total proyección
recaudó cartera 14,294,825,639, presentado a consideración
de los honorables concejales por René Rodrigo Garzón
Martínez, alcalde encargado,

Ha sido leída la exposición de motivos original del proyecto
001, la Comisión lo modificó de la siguiente manera:

Incorporar la ley 14 de 1983, eliminar el párrafo que dice
en relación con el impacto tributario que se propone para el
pago total del impuesto predial unificado y sobretasa y
siendo necesario darle aplicabilidad retroactiva del 1 de
enero del 2013, citemos como fundamento la sentencia C527
del 96 de la corte constitucional que señaló la restricción
de retroactividad vigencia para el período siguiente, está
encaminada a impedir que se aumenten las cargas de
contribuyentes, modificando las regulaciones en relación con
períodos vencidos o en curso, es decir es una prohibición de
retroactividad en lo desfavorable contribuyente, pero si la
medida lo es favorable para, la corte admite su vigencia
inmediata, ha sido leída la modificación presentada en la
Comisión para la exposición de motivos.

Siendo leída la exposición de motivos con las modificaciones
efectuadas en la comisión, la presidencia la pone en
aprobación a los honorables concejales?

La señora secretaria manifiesta que ha sido aprobada.

La presidenta, le pide a la señora secretaria continuar con
el articulado del presente proyecto de acuerdo.

La señora secretaria da lectura al artículo primero que dice
así:
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ARTICULO PRIMERO

Adiciónese un parágrafo transitorio al artículo primero del
acuerdo municipal 025 diciembre 7 del 2004 en los siguientes
términos, parágrafo transitorio quienes cancelen la
totalidad del impuesto predial unificado y sobretasas del
año gravable 2013, hasta el día 27 marzo 2013, tendrán un
descuento del 20% sobre dicho impuesto y sobretasas.

Señora Presidenta me permito informarle ha sido leído el
artículo primero, la Comisión lo aprobó el original del
proyecto de acuerdo.

La señora presidenta pone a consideración.

INTERVENCION DEL H.C CHRISTIAN NIÑO RUIZ:

Presidente, respecto al mismo, yo pienso que ahí unas cosas
que para nosotros debe ser claras, no tanto para mí, pienso
yo que para la mayoría de los concejales hay unos que no
tienen mucha claridad respecto al tema, pero realmente yo
quiero solicitarle a usted sesión informal para escuchar al
doctor Antonio José Díaz arquitecto, porque, porque hay unas
zonas especiales que podrían en ese momento tener una
atención diferente, en razón a lo que son, aunque el doctor
Henry Gamboa fue muy claro, en que esas zonas no se les está
cobrando impuesto predial, pero sería muy bueno que hubiera
claridad para nosotros, entonces por favor le solicito
sesión informal para escuchar al doctor Antonio José Díaz.

La presidenta coloca a consideración la sesión informal y
ésta es aprobada por los honorables concejales.

INTERVENCIÓN DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:

Gracias Presidenta, presidenta es para solicitarle muy
formalmente a la administración municipal que sean
beneficiados los 1300 o todas las personas que hasta el
momento han pagado, porque yo creo que esas son las que hay
que hacerle un monumento, porque son personas que sin
descuento o con descuento están pagando y no sería ético, ni
sería legal que a esas personas no les cobije un 20%, cuando
pagaron antes de que saliera este acuerdo, entonces que
quede un artículo, o me explican de qué formas podríamos
darle ese descuento a esas personas que ya pagaron y que son
muy cumplidas con el fisco municipal, tras expresidenta.

La presidenta solicita a los honorables concejales si tienen
alguna modificación o alguna adición frente a este artículo
primero, revisarlo y pasar estas proposiciones a la
secretaria general.
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INTERVENCIÓN DEL DOCTOR ANTONIO JOSÉ DÍAZ ARQUITECTO:

Yo creo que con tres minutos es suficiente, yo quería
solamente hacer tres comentarios, que ya las hice en el
periódico, pero quería decírselos personalmente, el primero
es que en un estudio hace dos años y Bucaramanga es de las
ciudades que pagan los impuestos prediales más bajo del
país, de todas las ciudades de más de 100,000 habitantes con
excepción de Montería y Santa Marta, que pienso que no son
ejemplos buenos de administración pública, Bucaramanga es la
ciudad que más bajos impuestos paga en el país, lo que pasa
es que el sacudón es el que preocupa, segundo los avalúos
están muy bien hechos, reflejan el valor comercial, en
Bucaramanga no hay suelo urbano y el suelo urbano se lo
pelean los constructores, se lo pelean los propietarios y
los comerciantes, hemos visto predios que han pasado de
$500,000 metro a 2 millones de pesos en este periodo, o sea
han multiplicado por cuatro su valor, los avalúos están bien
hechos, tercero el Consejo tiene todo el poder acordándolo
con el alcalde para reducir el porcentaje del pago de la
valoración, del predial, entonces ustedes pueden hacer las
modificaciones que consideren de variar, tercero hacer
descuentos indiscriminadamente me parece que es una cosa que
no es muy práctica, porque en Bucaramanga hay grandes
terrenos de engorde, por ejemplo las manzanas en donde está
la 36 con 27 es una manzana que vale 25,000 o 35,000
millones de pesos y hacerle un descuento a una persona que
está engordando los terrenos no tiene sentido, lo mismo a
los centros comerciales grandes, a los grandes lotes de la
ciudad, a la Electrificadora de Santander que ahora no es de
Santandereanos que tiene una manzana entera, a la fiscalía,
ese tipo de predios no hay que hacerles criterio social, que
un banco en lugar de pagar 50 millones vaya a pagar 45 es
una bobada, o irse los descuentos a las personas que lo
necesitan el estrato cuatro, el estrato tres, el estrato
dos, el estrato uno, desde luego a los comerciantes de
distintos sectores, entonces buscar la manera de que la
plata que va entre comillas a perder el municipio se oriente
a quienes verdad la necesitan, entonces primer punto, Los
avalúos están bien hechos, los bumangueses estamos
acostumbrados a pagar muy poco impuesto, el sacudón es duro
y ustedes son los únicos que tienen la posibilidad de
modificar esos impuestos, gracias.

La presidenta somete a consideración el artículo primero de
este proyecto de acuerdo.

La presidenta levanta la sesión informal.

La presidenta pide a la señora secretaria la verificación
del quorum.
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La señora secretaria verifica el quorum y manifiesta que han
contestado a lista 18 honorables concejales por lo tanto hay
quórum decisorio.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ:

Gracias Presidente, es para con la bancada del partido
liberal queremos dejar una proposición para este artículo
primero, para que sea aprobado, ya que para nosotros es
importante como va a ser la compensación de las personas que
ya pagaron el impuesto predial y que esto quede estipulado
dentro el artículo primero y ya sea como un párrafo para el
municipio, muchas gracias.

La señora presidenta aclara que es importante que esa
proposición llegue a la mesa de la Secretaría, con el
propósito de hacer la lectura respectiva.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CHRISTIAN NIÑO RUIZ:

Presidente, algo que es muy claro y es que los predios de
uso comercial industrial a ellos se les descuenta de renta
el impuesto predial, o sea para ellos al fin y al cabo es
indiferente que les hagan un descuento sobre el impuesto
predial, son aproximadamente 1000 predios, presidente que
equivalen aproximadamente a 12,000 millones de pesos, acá
hay algo que es muy importante estos 12,000 millones de
pesos a ellos es indiferente que se los den o no se los den,
porque al fin y al cabo los descuenta de renta, entonces yo
les sugiero, le propongo que ese beneficio será distribuido
entre los estratos 1 2 3 y 4 para que este beneficio no se
pierda, sino fuera aprovechado, pueda ser aprovechado para
estos estratos, es una proposición que tengo y la pongo a
consideración.

La presidenta solicita a los honorables concejales que
tengan una proposición respecto al artículo primero le hagan
llegar a la Secretaría, a la mesa de la secretaria y que sea
avalada por la administración municipal.

INTERVENCION DEL H.C CHRISTIAN ARGUELLO GOMEZ:

Gracias Presidenta antes de aprobar ese primer artículo, yo
creo que todos nosotros estamos lógicamente interesados de
que se haga de la mejor manera, es importante aclarar lo que
en mi anterior intervención oí, y es que quede muy
claramente definido si nosotros tenemos la posibilidad de
darle una intención sobre un tributo que aquí se está
discutiendo, unas personas dicen si y otras dicen no, que es
del orden nacional o territorial, o sea nosotros tenemos que
mirar eso simplemente y que no lo aclaren y que cree en los
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y no lo expresen básicamente, que nosotros podemos hacer
esto en el tema de la sobretasa, básicamente es eso para
darle aprobación básicamente a ese artículo primero, gracias
presidente.

INTERVENCIÓN DEL H.C RAUL OVIEDO TORRA:

A mí me parece supremamente importante que nosotros miremos
los temas de verdad de los estratos 1 2 y 3, pero exonerar,
por ejemplo al cacique, que acaba de entrar en Bucaramanga,
cuando es el metro cuadrado más caro, cuando se ha
beneficiado de todo Bucaramanga, exonerarlo de ese 20%, a mí
me parece que no va acorde con lo que nosotros debemos
hacer, yo pienso que realmente lo que tocó Antonio José
Díaz, el doctor Antonio José Díaz, que es avaluador de la
longa de propiedad raíz de Bucaramanga y que tenemos que
tenerlo en cuenta, de que es un personaje que durante toda
la vida sabe y a manejado los avalúos, llego el secretario
aca, un secretario de planeación, que con ese entorno, si
nosotros esta sección se la damos a los estratos 1 2 3y 4,
pero no saquemos los centros comerciales como el éxito que
se están beneficiando, como el Cacique, como Carrefour, o
sea yo pienso que realmente nosotros tenemos que mirar, que
no se beneficien los grandes ricos, porque son en últimas
los que están beneficiando, aquí hay que mirar cómo se
beneficia a la gente que realmente lo necesitan, esta era mi
intervención señora Presidenta.

INTERVENCIÓN DE LA H.C CARMEN LUCÍA AGREDO ACEVEDO:

Si señora presidente, con relación al artículo primero
cuando se habla de las sobretasa, si me ha preocupado mucho
el dejarla, qué más quisiera que, se que es la voluntad del
señor alcalde y la voluntad de todos los honorables
concejales, que pudiese exonerarse o rebajarse pero aquí nos
a llegado una carta de la CDMB, que es muy clara pero aparte
de eso tengo varias sentencias y especialmente una sentencia
la C305 del 95, donde fue demandado al artículo 94 de la ley
99 del 93, donde por constitucionalidad fue demandada la
creación de la sobretasa ambiental y para resumir en esta
sentencia señala muy claro, que dice que esta renta, este
porcentaje, no pertenece al municipio, sino que es el
municipio quien lo recauda y lo transfiere siendo parte de
las rentas de las corporaciones autónomas regionales, como
lo dice la ley 99 del 93 en el encabezamiento respectivo,
esta sentencia lo dice muy claro y fue declarado, además
esta sentencia fue declarada exequible, entonces ahí aclaro
que es una renta del orden, no es del municipio, igualmente
en varias tutelas, en varias sentencias posteriores y traigo
una que hace referencia a Bucaramanga la C264 del 2001,
donde solicitan a la corporación en el municipio de
Bucaramanga a la CDMB, solicitar, se solicita la extradición
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a una iglesia diferente a la católica, porque con concordato
la Iglesia Católica está exenta y allí confirman esta
sentencia, señala nuevamente de conformidad con lo dispuesto
por la corte constitucional la sentencia 305 del 95, corte
constitucional sentencia 305 del 95, Alejandro Martínez
Caballero, la sobretasa ambiental creada por el artículo 44
de la ley 99 del 93, es una renta nacional recaudada por los
municipios con destino a la protección del medio ambiente y
los recursos naturales renovables, del 2001, yo quiero dejar
que esta sentencia tiene una cantidad de tutelas que han
interpuesto, precisamente buscando el descuento o la
exoneración de la sobretasa ambiental a nivel nacional, aquí
la tengo si las necesitan se las puedo dar, para que por
favor las lean y las analicen, pero en aras de entrar a
solucionar y que la administración las analicen, tenemos una
propuesta con los concejales de la U, de eliminar el
artículo primero, perdón del parágrafo transitorio la
palabra sobretasa y que se cree un parágrafo que dice así,
con relación a la sobretasa los incentivos se aplicarán de
conformidad con la ley 99 del 93 y demás decretos
reglamentarios, la administración tendría a bien si lo
aplica o no lo aplican de acuerdo a esas sentencia, esa es
la propuesta que traemos juntos con los concejales Cleomedes
Bello y Christian Niño, entonces propondríamos para que la
administración decida, si en últimas ellos son las que van a
aplicar el descuento o no lo van a aplicar, que se acoja de
la ley 99 del 93, pero no constante a otras sentencias que
hay de la corte constitucional relacionadas con este
impuesto, que no es del municipio, muy amable señor
Presidente.

INTERVENCIÓN DEL H. C. EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ:

Gracias presidenta, Primero me parece que la fecha 17 de
enero del 2013, en mi concepto es una carta que tiene como
base jurídica, sin mencionarlo pero la doctora Carmen Lucía
trajo ahí sentencias, no menciona en ningún lado la
sentencia, pero efectivamente yo conozco ya la sentencia
donde efectivamente habla sobre este tema, entonces mire no
soy experto tributarita, pero tenemos por ahí algunos hemos
hecho algunos cursos y hemos leído algo en todo este tiempo
y entre esos con el concejal Henry Gamboa, hicimos una
especialidad en finanzas públicas hace mucho tiempo, donde
el tema de impuestos municipales fue casi importante durante
el año y medio que estuvimos, mire existe una autoridad en
el orden nacional que es la dirección General de apoyo
fiscal, esa es la autoridad pública en cuanto a normas
municipales, es la que da la orientación, el camino, la via
y entre otras cosas tenemos nosotros acá el librito, el
gordo, que dice tributos distritales y municipales, en este
documento que lo ha hecho el ministerio de hacienda, ubica a
la sobretasa ambiental con destino a las corporaciones de
defensa, como una renta municipal y a la sobretasa con
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destino las corporaciones de defensa, como renta municipal y
la sobretasa ambiental con destino al área metropolitana, en
la página 435 y la sobretasa ambiental con destino a la
corporación autónoma de la 445 hacia abajo, nosotros los
concejos municipales aprobamos los elementos del tributo y
acá en días pasados aprobamos la tarifa de la sobretasa
ambiental, si fuera una renta nacional esa tarifa tendría
que haber ido al Congreso de la República y llegarnos a
nosotros de forma recetada, pero como un elemento de tributo
de una sobretasa ambiental no la bajan el pasado mes de
diciembre y nosotros la estudiamos elementos de tributo y lo
aprobamos, pues lógicamente si nosotros como entidad
territorial, municipio aprobamos el elemento del tributo
tarifa y el sujeto pasivo y el súbdito activo es porque la
renta es municipal, si a mí me dicen que una sentencia,
dicen que la renta la sobretasa ambiental es del orden
nacional, yo con tranquilidad digo que esa sentencia esta
errada, está equivocada, yo no soy ni magistrado ni me las
doy de magistrado ni mucho menos, ni de procurador ni nada
de eso, pero yo simplemente digo la experiencia que tengo en
un posgrado que hice y en lo que he estudiado tampoco es que
sea mucho, es que si los tributos y los elementos del
tributo pasan al Consejo para ser aprobados por el Consejo
son tributos municipales, no pueden ser llamados tributo del
orden nacional, entonces iba a municipal y nos lo traerían
acá y abría rete fuente municipal y nos lo traerían acá,
porque el IVA y la rete fuente van al orden nacional porque
son tributos nacionales, entonces a mí sí me parece primero
que esto de las sentencias que a bien acá la podemos traer,
pero yo tengo la plena tranquilidad como ponente del
proyecto que acá estamos votando nosotros una renta
municipal, por ningún lado el principio de autonomía
territorial y los principios tributarios, que llegan acá y
que nosotros los aprobamos, entonces aquí estaría
funcionando el principio de autonomía territorial, donde la
espera del orden nacional se mete en algo que la
constitución no dudo los concejos, nosotros por constitución
tenemos que nosotros aprobamos los elementos del tributo de
las rentas en impuestos tasas y sobretasas aprobadas por el
Congreso, y en el momento en que nosotros aprobamos los
elementos del tributo la renta es municipal, no podemos
decir que la renta sea ni departamental, ni mucho menos
nacional, y aquí lo dijo doctora e mismo doctor Villota el
hizo referencia en un concepto 19512 del 17 de junio del
2011, de la dirección de apoyo fiscal, le responde a la
doctora Claudia Rodríguez Sánchez, alcalde municipal de
Vélez, tema impuesto predial unificado y acá en dos hojas
hacen referencia a la sobretasa ambiental y al final el
mismo doctor Villota al que hizo referencia la doctora
Carmen Lucía, dice: así las cosas la sobretasa ambiental
hace parte del impuesto predial unificado y por lo tanto tal
componente se afectará por los factores o beneficios que
establezcan sobre este impuesto, quienes son los que



FOLIO 66
afectan el impuesto, los concejos municipales, entonces asi
las cosas yo sí considero que yo tengo la tranquilidad como
ponente, si llegan a investigaciones al primero que me
investigaran será a mi por ser ponente, tengo la
tranquilidad que acá nosotros estamos votando un tributo
municipal, nosotros no estamos votando un tributo nacional,
porque si fuera nacional nunca llegarían los elementos del
tributo, y ustedes no hubiesen tenido la oportunidad de
darse una pela en días pasados aprobando las tarifas de la
sobretasa ambiental en días pasados, nunca hubiese llegado
acá la tarifa, nunca les hubiese llegado los elementos del
tributo, entonces yo sí anunció desde ya mi voto negativo a
esta modificación del artículo primero, porque nosotros acá
no podemos pensar que con una carta, ya acostumbrada
temeraria de la CDMB, nos vamos a asustar porque nosotros
también acá sumamos restamos y leemos de corrido, muchas
gracias presidente.

INTERVENCIÓN DEL H.C CHRISTIAN ALBERTO ARGÜELLO GÓMEZ:

Gracias presidenta, yo insisto nuevamente en la misma
petición que ha tenido, yo quiero escuchar a los jurídicos
que tengamos nosotros un soporte jurídico aquí, donde ellos
que son las personas que tienen la obligación y la
responsabilidad de implementar las leyes y nos diga a
nosotros la claridad y si escuchando la intervención del
doctor Edgar, tiene todo sentido lo que él está diciendo
para mi tiene sentido lógico lo que está diciendo, la
seguridad jurídica y que queda constancia de que yo también
estoy interesado en votar este proyecto de acuerdo de manera
positiva respaldando esta iniciativa, pero que quede la
constancia jurídica, donde nuestros abogados expresamente
aclaran este tema y nos da la oportunidad de hacerlo de una
manera mucho más tranquila gracias Presidente.

INTERVENCIÓN DEL H.C DIONICIO CARRERO CORREA:

Dra. Sandra es para una moción de procedimiento, es que ya
llevamos cuatro horas en el debate, entonces para declarar
sesión permanente, con su venia señora Presidente.

La presidenta somete a votación la aprobación de sesión
permanente.

La Secretaría dice que es aprobada sesión permanente.

INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA:

Muy amable presidenta nuevamente un saludo para todos,
quiero agregar dos aspectos importantes a este tema, para
dar claridad, igualmente para seguir dando mi voto positivo
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al acuerdo y al artículo cuarto ha presentado la
administración, primero que las sentencias que hoy existen
sobre el tema siempre han tratado es de buscar la equidad
cuando se presentan estas gestiones, y aquí no es una
excepción lo que estamos estamos trabajando, aquí estamos
buscando es aprobar un descuento tributario como estrategia
financiera por la oportunidad del ingreso, no es lo mismo
que la plata nos entre ahorita en enero, febrero, marzo, a
que nos entre en junio, julio o agosto, entonces aquí no
estamos afectando absolutamente nada y menos ir en contravía
en algunas sentencias porque igualmente las he leído y si
revisamos el tema, es cuando se trata de buscar igualdad en
excepciones tributarias que es distinto, y ya tenemos un
marco legal que es la 819, que cuando estamos buscando una
extensión, pues obviamente tenemos que buscar las rentas
sustitutivas, entonces eso es para diferenciar y el otro
aquí igualmente son contados los que acaba de decir del
honorable concejales Edgar Suarez, que esto sí es un tributo
de competencia nuestra y le compete al concejo, el mismo
artículo 317 que tanto lo leímos, que tanto lo discutimos
cuando aprobamos la sobretasa, dice en su inciso, todo
municipio podrá gravar la propiedad del inmueble y la
sobretasa es un gravamen sobre el inmueble, el resto sigue
siendo competencia del municipio y obviamente como
corporación pública nos compete esta parte, pero insisto es
que es esto es la estrategia financiera que cualquier otra
situación como sucede con los descuentos de la industria y
comercio, como predial y muchos otros descuentos,
tributarios que muchísimos son para rentas del orden
departamental y nacional que aquí están aplicando, muy
amable Presidente.

La presidenta pide la colaboración a los concejales ser un
poco más sucintos en las intervenciones.

INTERVENCIÓN DEL H.C. RAÚL OVIEDO TORRA:

Gracias Presidente, a mí me parece importantísimo, yo he
visto que aquí exonera a colegios exoneran del impuesto,
pero no los exoneran nunca de la sobretasa, entonces yo sí
quisiera y pagan sobre el gravamen del recibo, entonces
nosotros cómo vamos a exonerar ese 20% de descuento de la
sobretasa a ese descuento que se le están haciendo los
predios, esta es una pregunta que yo me hago, porque es que
la sobretasa es un tributo de ley nacional, no es que lo
tengamos que hacer acá, sino que de una u otra manera lo que
yo quiero decirles a ustedes, es que no nos metamos en
problemas, que miremos, ojalá que el jurídico nos ve, pero
yo le pregunto si los colegios, los centros religiosos, los
católicos, los centros religiosos católicos ya no sé si
ahoritica por igualdad, los cristianos también están exentos
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de impuestos, pero la sobretasa la pagan de acuerdo al total
con lo que les toque pagar en el impuesto predial, entonces
ahí es donde yo quiero que el jurídico me haga una claridad
del tema y si no, porque es que nosotros no podemos aquí,
porque saqué una tesis, uno de los concejales y diga que no
tiene que pagar, no, yo pienso que no, que nosotros tenemos
el derecho al tributo pero nosotros tenemos que ser
respetuosos de la constitución y la ley, de verdad que en
ese caso yo quiero dejarlo, quiero dejar sentado, por
ejemplo yo hace media hora hice la misma pregunta, por
2500000000$.

La señora presidenta manifiesta, que ya el concejal Cristian
Arguello solicitó también la solicitud por parte del
jurídico, llegamos a tener en cuenta ahorita pero si
quisiéramos tener el tiempo concreto lo que está diciendo
el doctor Raúl Oviedo Torra.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL RAÚL OVIEDO TORRA:

Pero yo lo que quiero aclarar es que si uno está grabado con
2500000000$, o sea el 2% serían $50,000 de la sobretasa
ambiental, el 2 × 1000 50.000, sí, o más?.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO
VILLABONA.

Gracias señora presidenta, a mi si me queda aquí una
preocupación muy grande, con el señor ponente y que es muy
estudioso y sabe de la parte tributaria y a hoy sabe mucho
más de la parte del derecho, pero yo creo que entonces no sé
si fue que en el tribunal le entendieron mal la demanda que
él colocó cuando nosotros aprobamos aquí la estampilla
Proanciano, donde las apartes de la demanda del doctor Edgar
y compañía y los que la colocaron hablaban de la estampilla,
que si era una renta municipal considera una renta del orden
nacional y en los apartes ellos era muy claros, y donde
discutían que nosotros no teníamos la autonomía para esa
renta, para esa estampilla que eso sí fue muy claro y por
eso yo lo felicito Dr. Edgar, porque ahí nos lleva, donde
nos lleva gracias al estudio, al estudio milimétrico que él
tiene, en lo que tiene que ver con la estampilla Proanciano,
que es una renta nacional y es por ley nacional y nosotros
la tocamos, claro que sí tratando de beneficiar una obra
importante para la ciudad de Bucaramanga honorables
concejales y nosotros, nosotros aquí más de un compañero nos
decía, compañeros honorables concejales nos decían, piensen
análisis del tema diré que si ustedes hacen eso va a cometer
un error y ahí estamos defendiéndonos en la Procuraduría,
que gracias a Dios hemos tratado y ahí seguiremos tratando,
pero no sabemos qué pasa mañana o pasado mañana, honorable
presidenta desafortunadamente por el capricho y pidiendo
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aquí los conceptos de los jurídicos, aquí los pedíamos, mil
gracias que estaba la doctora Miriam Riquelme en ese
entonces, pero que la doctora Lina también estaba acá, y la
doctora Lina podía pedir, ya está pidiendo el acta donde se
explicaba los temas tales como los estamos diciendo en el
día de hoy compañeros concejales, la proposición que
nosotros estamos presentando no la estamos presentando por
capricho, es por seguridad y por eso hablamos de la ley, que
seá la administración la que decida, porque hay un ejemplo
conmigo, ahí hay más de 10 concejales que estamos en ese
proceso y estamos en un tema muy delicado.

La señora Presidente le pide al concejal que no incorporen
temas que no tienen que ver con el proyecto acuerdo que
estamos estudiando, por lo tanto le da la palabra al
honorable concejal al doctor Edgar Suárez ponente de este
proyecto.

Honorable concejal es importante todo lo que debatan en el
Concejo los honorables concejales, pero le pido el favor por
favor doctor Cleomedes, sólo le pido al favor que no
toquemos temas que no tengan que ver con el proyecto de
acuerdo.

La señora presidenta honorable concejal no estoy
interviniendo simplemente les estoy diciendo de una manera
clara y lo voy a dejar terminar, que no incorporemos los
temas de la estampilla, dejemos que termine el honorable
concejal Cleomedes Bello, sólo que le pido que no toquemos
otros temas y toquemos el tema.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO
VILLABONA:

Me deja terminar por eso se vuelve participativa de este
proyecto déjeme terminar luego participó usted como
presidenta, mire presidenta y en el tema del que estamos
hablando, es un tema que es concordante con lo que está
sucediendo, porque el problema es para los que vamos a votar
aquí señora presidenta y si quiere lea reglamento y es así,
lea el reglamento, porque si no conoce el reglamento usted
no puede participar de esa manera presidenta, el hecho de
que usted este halla asentada tiene que ponerle orden al
reglamento presidenta, porque lo conozco.

La presidenta le pide respeto al honorable concejal por la
mesa directiva, y pide un receso.

La señora secretaria ha sido aprobada señora presidenta.

La señora presidenta pide verificar el quorum.
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La señora secretaria verifica el quórum y manifiesta que han
contestado a la lista 18 honorables concejales, por lo tanto
hay quórum decisorio.

La señora presidenta manifiesta que habiendo quórum
decisorio se procede a continuar con este importante
debate, y le da la palabra al doctor Cleomedes Bello, pero
le pide el favor que se refiera a lo que tiene que ver con
el presente proyecto de acuerdo.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLAVONA:

Señora Presidenta le pido disculpas, pero mire señora
Presidenta es el reglamento, yo le pido disculpas si he
cometido alguna imprudencia pero es el reglamento señora
Presidenta, porque yo sé que usted es una persona muy seria
y responsable en el tema, pero es que estoy terminando,
porque éste es el tema en el cual nosotros ya cometimos un
error y no podemos cometer dos errores señora Presidenta,
mire nosotros venimos aquí a el Concejo desde el período fue
por esa situación que estamos hoy en el proceso de la
Procuraduría, porque mi compañero el que está al lado
derecho lee finito y sabe y escribe muy bien y aquí en este
tema, al final dice hay otra, aquí al ministerio de hacienda
le pidieron también otro concepto con el tema que hoy
estamos tratando y son temas tan claros, mire aquí hay una
conclusión en este tema, aquí pidieron, aquí le pidieron al
ministerio, que opinará sobre tema que hoy nos ocupa y
dice: en conclusión de acuerdo con el fallo de la corte
constitucional las congregaciones o comunidades religiosas
diferentes a la Iglesia Católica sólo podrán acceder a los
beneficios de tal y tal, de acuerdo al artículo 44 de la ley
99 del 93, por eso nosotros estamos haciendo en la
proposición énfasis de lo que tiene que ver con la ley, que
la administración retome la ley y aplique la ley, yo creo
que es lo más salomónico para todos, o sea no es un capricho
de dos o tres concejales, es una cosa real en lo que tiene
que ver con el ministerio de hacienda, mire del ministerio
de hacienda nosotros perdimos muchos conceptos señora
Presidenta, si quiere mire en el archivo, dígale a la
secretaria que le de el archivo cuantos conceptos nos
mandaron a nosotros en el tema de la estampilla, muchos
conceptos y en qué terminamos, que esos conceptos al final
dijeron que no eran, que esos conceptos no obligaban,
simplemente nos daban una orientación y que nosotros aquí
habíamos cometido el error de tocar una, un tributo que era
el orden nacional que no era de orden municipal, hoy estamos
en la misma situación, estamos aclarando decía el Dr. Raúl
Oviedo puede ser mínimo, puede hacer lo que sea, pero de
todas maneras es un tema que al cual a nosotros nos compete
y le hacemos claridad, beneficio para todos los concejales,
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no para dos o tres, gracias señor Presidente y me disculpa
señora Presidente.

La señora Presidenta disculpa al honorable concejal pero
quiere hacer referencia en el artículo 71, donde habla de
intervenciones del reglamento interno del Concejo de la
ciudad de Bucaramanga, señala que ninguna labor podrá
referirse a ningún tema diferente del que se encuentra en
discusión, por eso intervine con el propósito de aclararle
esto honorable concejal, pero claro que aquí estamos entre
colegas y estas disculpas con mucho gusto, aquí tiene la
palabra el honorable Concejal ponente, el doctor Edgar
Suarez.

INTERVENCIÓN DEL H.C DIONICIO CARRERO CORREA:

Muchas gracias, yo si quiero hacer un paréntesis ahí y como
un stop dentro del debate y de verdad con mucho respeto les
digo a los compañeros, como decía un compañero ex concejal
hoy la dulzura de su rostro y que los que venimos desde
García Rovira y nosotros siempre hemos tenido respeto por
las mujeres y que no perdamos ese respeto por las mujeres, a
veces se nos sale uno los temas y sufrimos de la tensión Dr.
Toca que usted se cuide también usted la tensión doctor,
porque eso un patatús tenemos que tener cuidado con eso, y
si usted la presidenta hace una intervención que tratemos de
que no se convierta esto en un diálogo de dos personas, es
un debate y el debate hay que generarlo negarlo pero de
todos modos yo los invito a tener consideración y respecto a
una dama que es la que está presidiendo esta corporación,
muchas gracias.

La señora presidenta le da las gracias al honorable concejal
y le da la palabra al honorable concejal Edgar Suarez
ponente de este proyecto de acuerdo.

INTERVENCIÓN DEL H.C EDGAR SUAREZ GUTIERREZ:

Gracias presidenta, simplemente es para indicar el
comentario del compañero de la mayoría de Cleomedes bello,
que efectivamente las estampillas y los tributos y las
sobretasas, lógicamente son todas lógicamente con fuerza de
ley, acá nosotros no podemos aprobar tributos que no vengan
directamente de la ley, todos los tributos que hoy día están
en el municipio le quedaron otorgados por la ley, no hay
otra forma de establecer, nosotros de adoptar tributos, sino
por la ley, todos los tributos que tenemos nosotros aca son
por la ley, pero estoy muy bien lo dice la norma,
atribuciones de los consejos, 136 el 2 junio 1994, además de
las funciones que les señala la constitución y la ley, son
atribuciones de los concejos las siguientes, establecer,
reformar, o eliminar tributos contribuciones e impuestos y
sobretasas de conformidad con la ley, esa atribuciones
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nuestra, nosotros tenemos esa atribución acá estamos
nosotros aplicando un beneficio tributario, lo estamos
aplicando a un impuesto municipal y tenemos nosotros es la
capacidad como concejales de la ciudad y como representación
pública de hacerlo, hay una proposición presentada, pues ahí
miraremos la votación presidenta, para la cual pido votación
nominal desde ya para saber como va a quedar la votación y
pues si esta la mayoría se aplicará con la mayoría y que
igual como lo dijo el concejal Christian Argüello, que aca
los impuesto tributario de la administración municipal y la
hacienda pública, pues nos de los conceptos frente a la
legalidad, si efectivamente el impuesto de la sobretasa
ambiental es un impuesto nacional, como lo dice la CDMB y
como lo dicen acá unas sentencias o es un impuesto municipal
aca yo como ponente los sostengo, porque de igual manera
usted no son ni magistrados, simplemente un concejal elegido
como todos ustedes, muchas gracias Presidenta.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CHRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ.

Gracias presidenta, yo propongo algo a mi me parece que
debemos hacer un receso considerar el tema discutirlo y
mirarlo, aquí todos estamos interesados en que se apruebe y
se va aprobar, pero nosotros tenemos que tener es la
tranquilidad jurídica y la claridad de saber que lo estamos
haciendo de la manera correcta, de los afanes no queda nada,
absolutamente nada y si esa, independientemente de quien
haga una proposición, es mirarla si nosotros a través de esa
proposición podemos darle la tranquilidad al mismo señor
alcalde, a la misma administración, nosotros mismos como
concejales sin que se pierda, ojo con esto; la intención de
hacer ese descuento, que quede la puerta abierta para que si
jurídicamente después de estudios que hacen la
administración se puede hacer se haga y si no se puede hacer
pues no lo haga, pero que nosotros dejemos en este proyecto
de acuerdo algo totalmente claro, entonces presidenta le
propongo que hagamos un receso, busquemos una manera de que
se pueda concertar, mirar si esto lo podemos hacer de la
mejor forma.

La señora presidenta pide a los honorables concejales que
escuchen la intervención del asesor jurídico, yo quisiera
que escucháramos al asesor jurídico y al asesor municipal
para este artículo primero, del cual también han presentado
alguna proposición o una propuesta del tema del Partido
Liberal, la doctora Carmen Lucia Agredo del partido
conservador, para lo cual quisiera que antes de este receso
podamos escucharlos y de esta manera posteriormente
acogerlos a lo que manifiesta el doctor Christian Argüello,
entonces vamos a escuchar atentamente a la doctora Marta
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Vega y posteriormente al asesor jurídico y hacemos el
receso.

INTERVENCION DE LA DOCTORA MARTA VEGA:

Bueno referente a lo de la sobretasa ambiental, la
administración solicita el descuento en relación a la sobre
tasa con base al fundamento del concepto que de apoyo fiscal
del ministerio de hacienda, la sobretasa hace parte del
impuesto predial y al hacer parte del impuesto predial se
liquida con el impuesto predial, se cobra con el impuesto
predial y corren la misma suerte, de acuerdo a lo que dice
el Concepto la división de apoyo fiscal del ministerio de
hacienda, este concepto lo tenemos acá, hace una evaluación
general de la ley 199 del artículo 44 y al final concluye,
así las cosas la sobretasa ambiental hace parte del impuesto
predial unificado y por lo tanto tal componente le afectará
con los factores o beneficios que se establezcan sobre el
impuesto predial.

La señora presidenta da las gracias Dra. Marta de la
Secretaría de hacienda, vamos a darle ahora al doctor
Antonio Rodríguez quien es el jurídico del Concejo
municipal, doctor Antonio tiene usted la palabra.

INTERVENCION DEL DOCTOR ANTONIO RODRIGUEZ JURIDICO DEL
CONCEJO:

Gracias honorable Presidenta, primero que todo para la
oficina jurídica no es extraña las providencias que la
doctora Carmen Lucía Agredo Acevedo nombro, una sentencia de
tutela la t 269 del 2001 donde habla de la Iglesia
cristiana, es una tutela de la iglesia cristiana contra la
CDMB hace alusión a la sentencia de constitucionalidad 305
del 95, cuyo magistrado ponente es el doctor Alejandro
Martínez Caballero y dice que la sobretasa ambiental
efectivamente es una contribución de orden nacional, no
obstante lo anterior, no debemos perder la óptica que nos da
el artículo 44 de la ley 99 del 93 y me permito leerlo,
porcentaje ambiental de los gravámenes de la propiedad
inmueble, estado desplace el desarrollo de la constitución
nacional y con destino a la protección del medio ambiente y
los recursos naturales renovables, un porcentaje sobre el
total recaudado por concepto de impuesto predial, este
porcentaje, para efectos prácticos, se puede evaluar en este
instante o se puede evaluar al final del recaudo total, o
sea la suerte, lo que acaba decir la doctora Martha, la
suerte que corra el impuesto predial con base en el artículo
317 la corre sobretasa ambiental.
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La señora presidenta da las gracias al doctor Antonio
Rodríguez y le da la palabra a la doctora Catherine.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA KATHERINE DE LA OFICINA JURIDICA:

Bueno buenos días, con respecto al concepto y la solicitud
de la sobretasa ambiental con el IPUC, que estamos nosotros
aca en el debate, hago referencia: uno al artículo 317 de la
constitución política, donde dice sólo los municipios podrán
grabar la propiedad inmueble o los anterior no opta para
que otras entidades impongan contribución de valorización,
en su párrafo segundo, la ley destinará un porcentaje de
estos tributos que no podrán exceder del promedio de la
sobretasa existentes a las entidades encargadas del manejo y
conservación del ambiente y los recursos naturales
renovables, nos vamos a la sobretasa ambiental, dentro de la
misma constitución en el artículo 294, lo que hablaban
algunos concejales acerca de esto habla, artículo 294
también de la constitución política, la ley no podrá
conceder excepciones ni tratamientos preferenciales en
relación con los tributos de propiedad de las entidades
territoriales, nos estamos refiriendo al impuesto predial,
tampoco podrá imponer recargos sobre sus impuestos; salvo lo
dispuesto en el artículo 317, el 317 es el que nos conlleva
a crear la sobretasa ambientales con destino a las
autoridades ambientales, ahora nos vamos al artículo segundo
de la ley 44 del 90, que habla: administración del recaudo
del impuesto, el impuesto predial unificado es un impuesto
del orden municipal, la administración recaudo y control de
este tributo corresponde a los respectivos municipios, los
municipios no podrán establecer tributos, cuya base gravable
sea el avaluó catastral y cuyo curso se efectúen sobre el
universo de predios del municipio, salvo el impuesto predial
unificado a que se refiere esta ley, ahora haciendo
referencia de las sentencias, la C 305 del 95, que hablaba
la doctora Carmen Lucía, sobre un concepto unificado que
hablaba a la doctora Marta y el doctor Edgar Suarez también
que creo que se refirió a él, a este concepto 016 2003 de la
oficina de apoyo fiscal del ministerio de hacienda y crédito
público, donde concluye, y es el concepto que se maneja en
el momento acerca de hacer la sobretasa ambiental, parte de
un tributo de propiedad de los municipios, son estos últimos
como titulares del impuesto los únicos facultados para el
recaudo, fiscalización, liquidación, cómodo y demás
actuaciones referentes a la administración del impuesto, esa
administración que lo habla en el artículo segundo de la ley
44 del 90, en las cuales les leí anteriormente,
independientemente de que pase del mismo deba ser
transferido a un tercero, hablando en la sobretasa ambiental
en el respecto, para unos fines específicos establecidos en
la ley, estos fines específicos que se establecen en la ley
99 del 44, ahora dentro de esto, se encuentra que,
consideramos el mismo concepto habla, se considera que la
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relación jurídico tributaria se presenta entre el municipio
como administración del impuesto predial unificado y del
contribuyente del mismo y por lo tanto, como sujeto activo
es el único que puede ejercer el cobro de las obligaciones
por este concepto el cual se incluye como ya se dijo en la
sobretasa ambiental, ahora teniendo en cuenta lo anterior,
lo mismo que han dicho varios concejales y de igual forma
la Secretaría de hacienda del municipio, la suerte que corra
el impuesto predial es la misma suerte que va a correr la
sobretasa ambiental dado y teniendo en cuenta las anteriores
normas tanto constitucionales y normas a nivel nacional que
manifiestan que todo lo que se encuentra en la
administración del impuesto predial, se unifica esas
sobretasa dentro del mismo impuesto.

La presidenta le da las gracias a la doctora Katherine
Villamizar y procede a hacer un receso de 10 minutos, le
pide a los honorables concejales por favor antes de
terminar, doctora Carmen Lucía le voy a dar la palabra es
importante que todas las proposiciones que tengan de las
diferentes bancadas, lleguen a la mesa de las secretarias y
ahorita pues se pongan de acuerdo para que este artículo y
ya iniciamos con la votación del mismo, doctora Carmen Lucía
tiene usted la palabra.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. CARMEN LUCÍA AGREGÓ ACEVEDO:

Si señora presidenta, el ánimo que me asiste y que nos
asiste es que las cosas queden bien aprobadas y que he
estudiado no es que me las sepa todas y se investiga y me
asesoro del tema, es buscar la legalidad frente a lo que se
está haciendo, yo, la verdad que los conceptos del
ministerio de hacienda se contradicen, yo tengo aquí otro
doctora también del 2008 dirigido a la doctora Diana Roció
Granados; directora del área metropolitana de Bucaramanga;
sobre la naturaleza tributaria de la sobretasa ambiental, de
la oficina de apoyo fiscal y dice: exactamente, de
conformidad con lo dispuesto por la corte constitucional, y
habla de la sentencia 505 del 95 la sobretasa ambiental
creada por el artículo 44 de la ley 99 del 93 es una renta
nacional recaudada por los municipios con destino a la
proposición del medio ambiente y de los recursos naturales
renovables, equivalentes sobre el total del recaudo el
impuesto que se transferirá como municipales y cuya
excepción sólo puede ser tramitada mediante ley del Congreso
de conformidad con lo establecido por el artículo 338 de la
carta, son conceptos también del ministerio de hacienda, ya
tenemos experiencia en este tema, entonces ante la duda me
abstengo y por eso presenté la proposición, halla bien si
los concejales quieren votarla, pero considero que hay una
solución que el alcalde defina si se apoya cual concepto o
las sentencias que hay, que de acuerdo a la ley, la ley 99
fue que creó la sobretasa ambiental, que defina si la acoge
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o no la coge y a que concepto de la oficina de apoyo fiscal
va a tener en cuenta o a las sentencias de las cortes
constitucional eso era todo señor Presidente.

La señora presidenta le agradece al honorable concejal y
procede a hacer un receso de cinco minutos, con el propósito
de verificar este artículo primero y luego entrar a la
votación del mismo.

La señora presidenta ha sido aprobada señor Presidente.

La presidencia le pide a la Secretaría verificar el quorum.

La señora secretaria Verifica el quorum y manifiesta que han
contestado a lista 17 honorables concejales; por lo tanto
hay quórum decisorio.

La presidencia manifiesta que habiendo decisorio, y da un
receso de 5 minutos para que la administración analice un
problema respecto a este proyecto de acuerdo.

La presidencia pide a la señora secretaria verificar el
quorum.

La señora secretaria procede a hacer la verificación del
quórum.

La señora secretaria, informa a la señora presidenta que han
contestado a lista 17 honorables concejales y por lo tanto
hay quórum decisorio.

La presidenta pide a la señora Secretaría dar lectura a las
proposiciones presentadas, por las diferentes bancadas de
los honorables concejales por este artículo primero.

La señora secretaria se permite dar lectura a la
proposición, para modificar el artículo primero dice así.

La señora presidenta pregunta porque partido es presentada
la proposición?

La señora secretaria, Señora presidenta es presentada por la
doctora Carmen Lucía Agredo Acevedo, Christian Niño Ruiz,
Raúl Oviedo Torra y Carlos Arturo Moreno Hernández.

Me permito dar lectura a la proposición:

PROPOSICIÓN:

Dice Elimínese del parágrafo transitorio la palabra
sobretasa y créase el parágrafo que dice así:
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Con relación a la sobretasa los incentivos se aplicaran de
conformidad con la ley 99 de 1993 y demás decretos
reglamentarios.

Asi quedaría señora presidenta el nuevo parágrafo.

INTERVENCION DEL H.C URIEL ORTIZ RUIZ:

Presidenta, yo creo que son dos proposiciones se deben
votar por aparte.

La señora presidenta pide a la señora secretaria leer la
otra proposición y decir que concejales la presentan.

La señora secretaria comunica que hay una sola proposición,
que en ese caso es dos en una. Dice así:

Elimínese del parágrafo transitorio la palabra sobre tasa.

Presentada por los H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO,
CHRISTIAN NILÑO RUIZ, CLEOMEDES BELLO VILLAVONA, ARTURO
MORENO HERNANDEZ Y RAUL OVIEDO TORRA

La señora presidenta, pide a la señora secretaria hacer
votación nominal para este artículo primero.

La señora presidenta manifiesta que hay 9 votos negativos y
8 votos positivos ha sido negada la proposición.

La señora presidenta comunica que negada la proposición;
hacer lectura a la siguiente proposición y mencionar que
partido la ha presentado.

La señora secretaria se dispone a leer la proposición

Dice así: crear un parágrafo. Con relación a la sobre tasa,
que incentivos se aplicaran de conformidad con la ley 99 del
93 y demás decretos reglamentarios. Así quedaría el
parágrafo nuevo señora secretaria.

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ:

Presidenta yo considero que debe ser aprobado el articulo y
después el parágrafo, entonces porque no leemos el articulo
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original como llego a la comisión y luego aprobamos el
parágrafo que es una parte asesoría del artículo primero.

INTERVENCIÓN DE LA H.C CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO:

Una cosa concluye a la otra, el hecho de quitarle la palabra
sobre tasa lógicamente debe quedar incluida dentro de la
potra parte del proyecto, entonces no tendría sentido la
primera parte cuando en la primera no quedo, entonces me
parece que sería beneficioso la segunda parte.

La señora presidenta pide a la señora secretaria hacer
lectura del artículo primero, para ir a la aprobación del
artículo, aprobado en la comisión.

La señora secretaria manifiesta que el artículo primero ya
fue leído y aprobado.

La señora presidenta decreta un receso de 5 minutos.

INTERVENCIÓN DE LA H.C CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO:

Señora presidenta pido permiso para retirarme.

La señora presidenta pide a la señora secretaria verificar
el quorum.

La señora secretaria se dispone a hacer la verificación del
quorum y comunica que han contestado a lista trece
honorables concejales, por lo tanto hay quorum decisorio.

La señora presidenta manifiesta y habiendo quórum decisorio
Sra. Secretaria favor dar lectura a la proposición
presentada, a la segunda proposición, le recuerdo que en
estos momentos, estamos aprobando la proposición es
presentadas por las diferentes honorables concejales que han
llegado a la mesa de la Secretaría, ya leímos la primera y
en la primera ya hicimos la votación nominal, vamos entonces
a la segunda que corresponde a el parágrafo y de esta manera
posteriormente entraremos a otra proposición creo que ha
sido modificado, continúe señora secretaria con la segunda
proposición.

La señora secretaria así será señora presidenta me permito
dar lectura a la segunda proposición que se encuentra en la
mesa de la secretaria dice así.

La señora presidenta le pide la secretaria manifestar
quienes presentaron esta proposición.
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Así será señora presidente los honorables concejales que
presentaron esa proposición son:

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO, CHRISTIAN NIÑO RUIZ, CARLOS
ARTURO MORENO HERNANDEZ, RAUL OVIEDO TORRA Y CLEOMEDES VELLO
VILLABONA.

Señora Presidenta dice así la proposición:

Crease el parágrafo

INTERVENCIÓN DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:

Presidenta, siendo consecuentes con lo que decía el ponente,
nosotros no podemos entrar a aprobar un paragrafo si no
hemos aprobado el artículo, primero al artículo y para eso
hemos presentado una proposición modificatoria del artículo
primero, para que sea lea y luego si se va a incluir el
parágrafo pues se incluye, sí, pero yo creo que hay que
leerla modificación que está presentando la banca al Partido
Liberal, los miembros de cambio radical y el partido ASI,
entonces para qué se lea presidenta.

La presidenta le da la gracias al honorable concejal y le
pide a la señora secretaria dar lectura a la proposición
presentada por el Partido Liberal y el partido cambio
radical; relacionada con éste las modificaciones a este
primer artículo.

La señora secretaria así será señora Presidenta me permito
dar lectura a la proposición presentada por la bancada del
partido liberal, cambio radical, el partido ASI, para
modificar y partido verde modificada, para modificar el
artículo primero dice así:

Quienes cancelen la totalidad del impuesto predial unificado
del año gravable 2013, hasta el día 27 de marzo del 2013
tendrá un descuento del 20% sobre dicho impuesto, señora
Presidenta ha sido leída la proposición que modifica el
artículo primero.

La señora Presidenta le pide a la señora secretaria ir a la
votación nominal, continúa secretaria.

La señora presidenta le pide a la secretaria si esa
proposición presentada por el Partido Liberal el partido
cambio radical y el partido verde ha sido avalada por la
administración municipal.
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La señora secretaria dice que así es señora Presidenta en
este momento la está avalando la administración municipal.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA:

Por tratarse de un proyecto de acuerdo de este índole
presentado por la administración municipal, en ningún
momento tiene que ver las proposiciones que son presentadas
por el Consejo y avaladas por la administración, desde luego
lo estamos haciendo como de forma, pero esto no tiene fondo
absolutamente nada, no, señora presidenta le voy aclarar
para que miren la ley, mire nuevamente porque esto es
potestativo del Concejo de Bucaramanga.

La señora presentaré da la gracias al honorable concejal y
pide proceder a la votación nominal, respecto a las
modificaciones que surge ese artículo primero, señora
secretaria por favor continúe.

La señora secretaria se dispone a hacer la votación nominal:

Señora Presidenta me permito informarle la votación fueron
así, fue así: 12 votos positivos, por lo tanto ha sido
aprobada la proposición que modifica el artículo primero.

La señora presidenta aprobada la proposición que modifica el
artículo primero, lo aprueban los honorables concejales
señora secretaria

Aprobada esta proposición sírvase dar lectura, existe otra
proposición sobre la mesa.

La señora secretaria si señora Presidenta me permito dar
lectura a una proposición para crear un párrafo a este
artículo dice así:

Con relación a la sobretasa los incentivos se aplicaran de
conformidad con la ley 99 de 1993 y demás decretos
reglamentarios, esta proposición es presentada por los
honorables concejales Carmen Lucía Agredo Acevedo, Cleomedes
Bello Villabona, Carlos Arturo moreno Hernández, Raúl Oviedo
Torra y Christian Niño Ruiz

La señora Presidenta le da la palabra al honorable concejal
Dionisio Carrero Correa.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. DIONICIO CARRERO CORREA:

Señora secretaria para que nos informe si los ponentes de
esta proposición se encuentran en este recinto para que los
sometan a consideración, de lo contrario según el reglamento
no pueden someterla a consideración.

La presidenta le pide a la Señora secretaria por favor
mencionar si aquí se encuentran los honorables concejales
que hicieron llegar la proposición a la mesa de la
Secretaría.

La señora secretaria informa que los ponentes que
presentaron la proposición no se encuentran en el recinto.

La señora presidenta en consideración entonces vamos a hacer
lecturas del artículo primero, con el propósito de ser
aprobado el artículo primero del proyecto de acuerdo,
teniendo en cuenta las modificaciones realizadas en
plenaria.

La Presidenta pide volver a leerlo definitivamente como
quedó el artículo primero aprobado en esta plenaria.

La señora secretaria se permite leer el artículo primero con
la modificación: quienes cancelen la totalidad del impuesto
predial unificado del año gravable 2013 hasta el día 27
marzo 2013, tendrán descuento del 20% sobre dicho impuesto.

Así quedó el artículo primero señora Presidenta.

La señora presidenta manifiesta que este artículo primero ya
fue aprobado por las modificaciones, por los honorables
concejales, vamos a continuar señora secretaria con el
artículo segundo.

La señora secretaria le da las gracias a la señora
Presidenta y se permiten dar lectura al artículo segundo.

INTERVENCIÓN DEL H.C. DIONISIO CARRERO CORREA:

Gracias señor secretario yo quiero ya que ya se aprobó el
artículo primero, quiero es manifestar y dejar constancia en
la plenaria que si efectivamente hay algunos proyectos,
lógicamente cuando se trata Dr. Edgar Suárez de impuestos,
tributos y contribuciones debe ir el visto bueno, deben ir
con el visto bueno de la administración municipal y en el
caso que no se tuviera necesidad de llevarlo, a mí no me
parece que de ninguna manera, porque precisamente están aquí
los jurídicos, está la cartera de hacienda, está el jurídico
del Concejo precisamente es porque nosotros queremos que las
cosas nos queden bien, doctor Christian Argüello, entonces
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por eso en el primer, la proposición presentada por el
partido liberal y quienes la leyeron anteriormente, todos
los que la presentamos, está con el visto bueno señora
Presidenta y honorables concejales de la jurídica del
municipio, que en este momento la delegada la doctora
Catherine, el doctor Malaver, la doctora Marta Vega y la
doctora Lina, entonces estos para darles mayor seguridad
jurídica de este proyecto de acuerdo, a este acuerdo,
entonces dejar esa constancia honorables concejales que
queda ahí con el visto bueno de la administración municipal,
para eso son los recesos que se hicieron, para eso fue el
trabajo que se hizo honorables concejales, muchas gracias
señora Presidenta.

La señora Presidenta le pide la señora secretaria continuar
dando lectura al artículo segundo de este proyecto acuerdo.

La señora secretaria se permite la lectura del artículo
segundo y dice así:

Adoptar las condiciones especiales de pago previstas en el
artículo 149 de la ley 1607 del 21 de diciembre del 2012
para los responsables de los impuestos, tasas y
contribuciones de propiedad del municipio de Bucaramanga en
los límites, porcentajes y plazos previstos en la norma
citada, ha sido leído señora Presidenta el artículo segundo,
me permito informarle la Comisión los aprobó el original del
proyecto acuerdo.

La señora Presidenta le pide a la señora secretaria que le
informe si en la mesa hay alguna modificación, relacionada
con el artículo segundo.

La señora secretaria manifiesta que no hay modificaciones
para modificar ese artículo.

La señora Presidenta siendo así dando lectura al artículo
segundo aprobado en comisión lo aprueban los honorables
concejales?

La señora secretaria procede a hacer la votación nominal
para la modificación del artículo segundo:

Original del proyecto de acuerdo:

La señora secretaria comunica que ha sido aprobado el
articuló segundo con 13 votos positivos, original del
proyecto acuerdo.

La señora presidenta informa que habían dado lectura se
proyecta acuerdo a la votación nominal, pone en
consideración el artículo segundo por los honorables
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concejales, aprueban los honorables concejales este artículo
segundo?.

La señora secretaria manifiesta que ha sido aprobado.

La señora secretaria continúa con el artículo tercero dice
así:

El presente acuerdo rige a partir de la fecha de su
publicación y tiene efectos fiscales a partir del 1 enero
del 2013, señora Presidenta me permito informarle que ha
sido leído el artículo tercero, la Comisión lo aprobó así:

Artículo tercero el presente acuerdo rige a partir de la
fecha de su publicación, así quedó modificado en la comisión
el artículo tercero señora Presidenta modificado.

La señora presidenta de la gracias a la señora secretaria y
da la palabra al doctor Edgar Suarez.

INTERVENCIÓN DEL H.C. EDGAR SUÁREZ GUTIÉRREZ:

Presidenta para levantar la votación nominal.

La señora presidenta sugiere a los honorables concejales
levantar la votación nominal?.

La señora secretaria ha sido aprobado señora Presidenta
levantar la votación nominal.

La señora presidenta la aprueban los honorables concejales
el artículo tercero?.

La señora secretaria ha sido aprobado el artículo tercero
señora Presidenta.

La señora secretaria continua con la lectura de los
considerandos dice así:

Que el artículo 24 de la ley 1450 del 2011, por la cual se
expide el plan nacional de desarrollo 2010-2014, dispuso que
formación de los catastros, las autoridades contractuales
tienen la obligación de formar los catastros o
actualizaciones en todos los municipios del país, dentro de
los periodos máximo de cinco años, con el fin de revisar los
elementos físicos o jurídicos del catastro asignados en
limitaciones físicas, variaciones de uso de productividad,
obras públicas y condiciones locales del mercado
inmobiliario, las entidades territoriales y demás entidades
que se benefician de este proceso no cofinanciarán de
acuerdo a sus competencias y el reglamento que expida el
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gobierno nacional, el Instituto geográfico Agustín Codazzi,
así formulará con el apoyo de los catastros descentralizados
y la metodología que permita desarrollar la actualización
permanente, para la aplicación por parte de estas entidades,
de igual forma se establecerá para la actualización de los
que permitan estimar valores integrales de los predios,
acordes con la dinámica del mercado inmobiliario.

Paragrafo el avalúo catastral de los bienes inmuebles para
los procesos de formación catastral a que se refiere este
artículo no podrá ser excedidos al 60% de su valor
comercial, que el municipio de Bucaramanga se realizó
actualización catastral en el año 2007, con vigencia fiscal
2008, cumpliéndose el término de cinco años previstos en la
norma del año 2012 en vigencia fiscal 2013, en consecuencia
y en virtud del mandato de la norma del Instituto geográfico
Agustín Codazzi, así, realizó para la presente vigencia
fiscal en el municipio de Bucaramanga la actualización
catastral, la cual quedó oficializada mediante resolución
número 68000146 del 21 de diciembre 2012 generando aumento
del impuesto y sobretasa, en unos porcentajes del 35% al 60%
en los diferentes estratos, el Concejo de Bucaramanga
mediante acuerdo municipal 025 de diciembre 7 del 2004,
estableció incentivos tributarios por el pago oportuno del
impuesto predial unificado así: quienes cancelen la
totalidad del impuesto durante el mes de enero de cada año
tendrán un descuento del 10% sobre dicho impuesto y de un 5%
para quienes cancelen en el mes de febrero, el municipio de
Bucaramanga consciente del aumento por efectos de la
autorización catastral ordenada por la ley, encuentran
conveniente para el año gravable 2013 el aumentar el
descuento vigente el 20% valor del impuesto predial
modificado y sobretasa y ampliando el término para su pago
hasta el mes de marzo del 2013, lo cual se traduce en alivio
tributario, que aminora el impacto del aumento en la base
gravable, que el artículo 149 de la ley 1607 del 2012, por
la cual se expide normas en materia tributaria (en el audio)
la siguiente condición especial para el pago, condición
especial para el pago, precio tasas y constitución, dentro
de los nueve meses siguientes a la entrada en vigencia de la
presente ley, los sujetos pasivos contribuyentes
corresponsables de los impuestos, tasas y contribuciones
administrados por las entidades con facultades para recaudar
rentas, tasas o contribuciones del nivel nacional que se
encuentren en mora, por obligaciones correspondientes a los
superiores gravables 2010 y anteriores tendrán derecho a
solicitar directamente con relación a las obligaciones
causadas durante dichos períodos gravables, las siguientes
condición especial de pago.

1- si el pago se produce de contado del total de la
obligación principal mas los intereses y las sanciones
actualizadas, por cada concepto y periodo se reducirá
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el 20% del valor de los intereses de mora, causados
hasta la fecha del correspondiente pago y las sanciones
generadas, para tal efecto el pago deberá realizarse
dentro de los nueve meses siguientes a la vigencia de
la presente ley.

2- Si se suscribe un acuerdo de pago sobre el total de la
obligación principal más los intereses y las sanciones
actualizadas por cada concepto y períodos, se reducirán
al 50% del valor de los intereses de mora causados
hasta la fecha del correspondiente pago en las
sanciones generadas, para tal efecto el pago deberá
realizarse dentro los 18 meses de la vigencia de la
presente ley, las disposiciones contenidas en el
presente artículo, podrán ser aplicables por los entes
territoriales en relación con las obligaciones de su
competencia, a los responsables del impuesto sobre las
ventas y agentes de retención en la fuente que se acoge
a lo dispuesto en este artículo, que le exigira la
acción penal para lo cual deberán acreditar ante la
autoridad jurídica competente el pago de la suscripción
de acuerdo al pago, según el caso a que se refiere el
presente artículo.

Parágrafo uno:

Los sujetos pasivos contribuyentes corresponsables y agentes
de retención de los impuestos tasas y contribuciones
administrados por las entidades con facultades y sus
contribuciones del nivel nacional o territorial que se
acojan a la condición especial de pago de que trata este
artículo y que incurran con mora en el pago de los impuestos
y retenciones en la fuente, tasas y contribuciones dentro de
los dos años siguientes a la fecha del pago realizado, con
la reducción del valor de los intereses recaudados y de las
sanciones, perderán de manera autónoma este beneficio, en
estos casos las autoridades atribuirían, iniciarán de manera
inmediata el proceso de cobro el 20%, del 50% según el caso
y de la sanción de los intereses causados hasta la fecha de
pago de la obligación principal, sanciones o intereses y los
términos de prescripción y caducidad se empezarán a cobrar
desde la fecha en que se efectúe el pago de la obligación
principal.

Parágrafo dos:

Se podrán acceder a los beneficios de que trata el presente
artículo, los recaudadores que hayan suscrito acuerdos de
pagos con fundamento en el artículo séptimo de la ley 1066
del 2006, el artículo primero de la ley 1175 del 2007 y el
artículo 48 de la ley 1430 del 2010, que dará entrada en
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vigencia de la presente ley por mora por las obligaciones
contenidas en los mismos.

Párrafo tercero:

Lo dispuesto en el párrafo segundo de este artículo no se
aplicará a los sujetos pasivos contribuyentes responsables y
agentes de retención, que a la entrada en vigencia la
presenté ley hubiera sido admitidos a procesos de
reestructuración empresarial o procesos de liquidación
judicial, de conformidad con lo establecido en la ley 1116
del 2006 y a los demás sujetos pasivos contribuyentes
responsables y agentes de retención, que a la fecha de
entrada en vigencia de esta ley hubiera sido admitidos a los
procesos de reestructuración regulados por la ley 550 de
1999, la ley 1066 del 2006 y por convenios de desempeño, los
objetos pasivos contribuyentes responsables y agentes de
retención a los que se refiere este párrafo, que incumplan
los acuerdos de pago a los que se refiere el presente
artículo, perderán de manera automática el beneficio
consagrado en esa disposición, en este caso la autoridad
tributaria iniciará de manera inmediata el proceso de cobro
del 50% de la sanción en los intereses causados hasta la
fecha de pago, de la obligación principal, o sanciones o
intereses y los términos de prescripción y caducidad se
empezarán a contar desde la fecha en que se efectuó el pago
de la obligación principal.

Párrafo cuarto:

Para el caso de los deudores del sector agropecuario el
plazo para el pago será de hasta 16 meses.

Señora Presidenta me permito informarle han sido leído los
considerandos, la comisión los modificó quedando así señora
Presidenta:

Los considerandos dice deben ser enumerados todos los
considerandos, en el párrafo segundo de los considerandos
modificados, modifican el número de la resolución del cual
quedaría así 146 del 21 diciembre 2012, dice: crear un
considerando así:

El artículo séptimo de la ley 819 2003; mediante el cual se
editaron normas orgánicas del presupuesto, para la
transferencia fiscal y la estabilidad macroeconómica dispuso
que el impacto fiscal de cualquier proyecto de ley u
ordenanza o acuerdo que ordene el gasto o que otorgue
beneficios tributarios, deberán hacer explícito y deberán
ser compatibles con el marco fiscal de mediano plazo y el
último párrafo en los nos quedaría así: que el artículo 149
de la ley 1607 diciembre 26 del 2012, por la cual expiden
normas en materias tributarias, dispuso una condición
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especial para el pago, si el pago que produce de contado del
total de las obligaciones principales, más intereses y las
sanciones actualizadas por cada concepto de período, se
reducirán al 20% del valor de los intereses de mora causados
hasta la fecha del correspondiente pago y de las sanciones
generadas, para tal efecto el pago deberá realizarse dentro
de los nueve meses siguientes a la vigencia de la ley 1607
del 2012.

Señora Presidenta ha sido leído los considerandos
modificados en la Comisión, me permito informarle hay una
proposición en la mesa de la Secretaría, para modificar el
párrafo cuarto de los considerandos dice así:

El municipio de Bucaramanga consientes del aumento por
efecto de la constitución catastral ordenada por la ley,
encuentra conveniente para el año gravable 2013, aumentar el
descuento urgente del 20% del valor del impuesto predial
unificado, ampliando el término para su pago hasta el 27
marzo 2013, lo cual se traduce en alivio tributario que
aminorar el impacto del aumento en la base gravable.

Esta proposición es presentada por la banca del Partido
Liberal Colombiano y el partido ASI, Cambio Radical, señora
Presidenta ha sido leída la proposición presentada señora
Presidenta.

La señora presidenta de la gracia la señora secretaria y le
da la palabra al honorable concejal Cleomedes Bello.

INTERVENCION DEL H.C CLEOMEDES BELLO VILLABONA:

Gracias señor Presidente, es que leía y escuchaba
atentamente la lectura de la señora secretaria, donde tocan
el tema del sector agropecuario, yo quiero preguntarle a la
Secretaría de hacienda y a los jurídicos en el sector
agropecuario, creo que de acuerdo a los conpes de la
presidencia de la República, los conpes que han salido los
últimos años en el sector agropecuario no tiene limitantes,
se deberían tocar y habla de 16 meses si no estoy mal, el
tiempo que se va a colocar por ser este sector tan golpeado
por la situación que hemos vivido en el sector rural, creo
que ahí, la ley nos permite darle limitantes al sector
agropecuario, para que me explique la doctora, la jurídica o
la directora de impuestos, gracias señora Presidente.

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA MARTA VEGA SECRETARIA DE HACIENDA
DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA:

Referente a este punto, que dice la administración, cogió la
nueva reforma tributaria y transcribió el artículo 149 que
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es el que hace estos beneficios, la rebaja de las personas
que pagan, que tienen deudas del 2010 hacia atrás, la rebaja
del 80% de los intereses; si pagan la totalidad de la deuda
y para las personas que presentan un acuerdo de pago del 50%
y se les dan 18 meses y toda la otra parte de la
transcripción total del artículo 149; de la ley de la
reforma tributaria.

La señora Presidenta pone en consideración el párrafo cuarto
con las modificaciones hechas en la plenaria.

Aprueban los honorables concejales las modificaciones
efectuadas al párrafo cuarto de estos considerandos?.

La señora secretaria informa que ha sido probada.

La señora Presidenta aprueban los honorables concejales este
párrafo cuarto y los considerandos con todas las
modificaciones efectuadas?.

La señora secretaria informa que han sido aprobados los
considerandos.

La señora Presidenta comunica que una vez aprobados los
considerandos, proceder a hacer la lectura del preámbulo del
proyecto de acuerdo.

La señora secretaria se permite darle lectura al preámbulo:

El consejo municipal de Bucaramanga; en uso de sus
facultades constitucionales y legales, en especial las
concedidas por el numeral tercero del artículo 287, numeral
cuarto el artículo 313, el artículo 338 de la constitución
política y la ley 1607 DEL 2012, señora Presidenta ha sido
leído el preámbulo, me permito informarle la Comisión lo
aprobó el original del proyecto de acuerdo.

La señora Presidenta pregunta a los concejales y aprueban el
preámbulo del original del proyecto acuerdo que sea la
Comisión.

La señora secretaria comunica que se ha aprobado los
preámbulos señora Presidente.

La señora Presidenta le pidiera sentar a leer el título del
proyecto.

La señora secretaria se permite dar lectura al título de
proyecto acuerdo:

Por el cual se establece un incentivo tributario para el
pago del impuesto predial unificado y sobretasa del año
gravable 2013 que acoge la condición especial para el pago
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de impuestos, municipales contenían la ley 1607 del 2012, me
permito informarle señora presidenta de la Comisión lo
aprobó el original del proyecto acuerdo, señora Presidenta
en la mesa de la secretaria hay una proposición para
modificar el título: esta proposición es presentada por la
banca al Partido Liberal Colombiano y por Cambio Radical, el
partido ASI y el Partido Verde, dice así:

Quedaría asi el título modificado:

Por el cual se establece el incentivo fiscal, para el pago
de la totalidad del impuesto predial unificado del año
gravable 2013 y se adopta las condición especial de pagos
contenida en la ley 1607 del 2012.

Señora Presidenta así quedaría modificado el título con la
proposición presentada.

INTERVENCIÓN DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:

Presidenta para la proposición que se ha presentado,
solicito votación nominal; para que la ciudad de Bucaramanga
sepa cuáles concejales están de acuerdo con estos incentivos
que se le dan a la ciudadanía, que no es sólo venir a grabar
a la gente y en especial a los campesinos de la ciudad, sino
también para aprobar este incentivo, que le ponemos la cara
y estamos de frente con la ciudadanía, para aprobar
proyectos tan importantes, haciendo quorum estando en todo
el debate, entonces presidenta para que quede votación
nominal a esta modificación que estamos presentando para el
título.

INTERVENCIÓN DEL H.C RAUL OVIEDO TORRA:

Secretaria para que lea otra vez la proposición.

La señora secretaria se dispone a hacer la lectura de la
proposición dice así:

Por el cual se establecen incentivos fiscal para el pago de
la totalidad del impuesto predial unificado del año gravable
2013 y se adopta la condición especial de pago contenían la
ley 1607 DEL 2012.

Así quedará señora Presidente el título que presentó la
proposición.

La presidenta pide poner en votación en la votación nominal
el título del proyecto, modificaciones efectuadas por los
partidos que están prácticamente ahí en esta proposición.
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La señora secretaria se dispone a hacer la votación nominal:

Señora secretaria me permito informarle ha sido aprobado el
título con 14 votos positivos.

La señora presidenta pregunta a los honorables concejales;
si quieren que este proyecto de acuerdo pase a sanción del
señor alcalde.

La señora secretaria comunica que así lo quiere señora
Presidenta.

La señora Presidenta manifiesta que si así lo quieren,
enviarlo para sanción del señor alcalde.

La señora Presidenta agradece de manera especial a todos los
concejales por estos aportes que han hecho, de este
importante proyecto acuerdo de Bucaramanga; que va a
permitir aliviar los bolsillos de muchos contribuyentes
frente a este tema que tiene que ver con los impuestos
prediales y la sobretasa gravable 2013, y le pide continuar
a la señora secretaria.

La señora secretaria continua con el sexto punto del orden
del dia: Lectura de comunicaciones, hay una comunicación me
permito dar lectura dice así:

Decreto número 1307 DEL 2013 por el cual se amplía el
término y se establece por el decreto número 0001 de enero 8
del 2013, por el cual se cita al honorable Concejo de
Bucaramanga a sesiones extraordinarias, el alcalde de
Bucaramanga en uso de sus atribuciones constitucionales y
legales conferidas por el artículo 300 numeral octavo de la
constitución política, el párrafo dos del artículo 23
numeral uno literal A del artículo de la ley 136 en 1994,
considerandos, que mediante decreto número 0001 de enero 8
del 2013, el alcalde Bucaramanga en uso de las atribuciones
concedidas por el artículo 315 numeral octavo de la
constitución política, en relación del artículo 23 de la ley
133 del 94 cito al honorable Concejo municipal de
Bucaramanga a citar a sesiones extraordinarias a partir del
8 enero hasta el dia 18 enero 2013, que se hace necesario
por importancia del tema adicional del decreto número 0001
de enero ocho altos intereses para que el honorable Consejo
municipal de Bucaramanga estudia el proyecto de acuerdo por
medio del cual se actualiza la edición política
administrativa del municipio de Bucaramanga, en comunas y
los corregimientos y se adoptan otras disposiciones, que con
el fin de darle una mayor participación al estudio del
debate de los proyectos de acuerdos presentados en el
honorable Concejo municipal de Bucaramanga, se hace
necesario ampliar el término señalado en el decreto número
0001 de enero ocho de 2013 hasta el 28 enero del 2013, en
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mérito de lo expuesto: el artículo primero decreta adicionar
el artículo único 0001 de enero 8 del 2013; incluyendo para
estudio del honorable concejo municipal de Bucaramanga el
siguiente proyecto de acuerdo: por medio del cual se
actualiza la división política administrativa del municipio
de Bucaramanga en comunas y corregimientos y se adoptan
otras disposiciones, artículo segundo actuar el término de
convocatoria de sesiones extraordinaria al honorable Concejo
municipal de Bucaramanga señalado por el decreto número
triple 0001 de enero 8 del 2013 por el término a partir del
19 enero hasta el día 28 enero del 2013, con el fin de
culminar el estudio de decisión de los proyectos de acuerdos
presentados, comuníquese en Bucaramanga el 10 del mes de
enero del 2013, primer alcalde de Bucaramanga Luis Francisco
Bojórquez Pedraza, ha sido leída la comunicación señora
Presidenta, me permito dar lectura la siguiente proposición
dice así:

En Bucaramanga enero 18 2013 asunto de formación de manera
atenta me dirijo a usted con el fin de informar que a partir
del día 21 enero 2013, estaré fuera de la ciudad con
motivos personales y posiblemente este de regreso el día 12
de febrero del año en curso, lo anterior para cualquier
trámite que se requiera de mi parte, firma el concejal Diego
Frank Ariza Pérez.

Señora Presidenta me permito informarle han sido leídas las
comunicaciones.

La señora Presidenta dice a la secretaria una vez leídas las
comunicaciones vamos a continuar con el orden del día.

La señora secretaria continua con el séptimo punto,
Proposición asuntos varios señora Presidente el orden del
día se ha agotado.

INTERVENCIÓN DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ:

Presidenta es para hacer una denuncia, aquí la hago pública
y que quede registrada, con papelería del Concejo de
Bucaramanga donde supuestamente firma el presidente Uriel
Ortiz del Concejo, con una firma totalmente falsa, esto se
le decomisó a un vendedor ambulante que supuestamente yo
estoy dando permisos, entonces para que quede registrada
aquí, voy a hacerla denuncia respectiva ante los organismos
judiciales, pero también para que los concejales tomen
atenta nota de dónde están sacando esta papelería y no les
pase a ustedes lo mismo, entonces para que quede la denuncia
pública, es aquí que el concejal Uriel Ortiz apoya el
proceso que está haciendo el señor alcalde, con las
garantías para los vendedores ambulantes, pero que nunca ha
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intervenido en esto, ni va a interferir para que estos
operativos continúen de la forma y llevando a cabo también
las condiciones para los vendedores ambulantes sobre lo que
ha propuesto el señor alcalde, gracias señora Presidenta.

La señora presidenta con la mesa directiva vamos a estar muy
atentos a eso que se acaba de anunciar honorable concejal
Uriel Ortiz y obviamente de la mesa directiva también
estaremos muy atentos a revisar y vamos a estar también muy
pendientes de esa denuncia que igualmente sabemos que aquí
hay mucha ética y que este tipo de efectos, no son
prácticamente, no son no de este Concejo municipal, a qué
personas competentes juiciosas responsables y que no se
prestan para este tipo de bajezas, porque eso es una bajeza
lo que estamos hablando, entonces continuamos señora
secretaria.

La señora secretaria manifiesta que el orden del día se
agotado.

La señora presidenta, agotado el orden del día le damos las
gracias a los honorables concejales, por su participación y
estaremos prácticamente señalándole la fecha y la hora de la
próxima plenaria, considerando la ampliación del término de
las sesiones extraordinarias y el nuevo proyecto de acuerdo
para el orden 002 del 2013, que estaremos estudiándolo con
mucho gusto y responsabilidad, muchas gracias.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

Elab: L.M.A.F./ H.S.C.A
Corrigió. L.M.A.F.


